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по сведениям Федеральной таможенной службы, составило положительное сальдо торгового баланса 
России по итогам 2018 года, что в 1,6 раза превышает показатель года 2017-го. Экспорт товаров из 
России вырос на 25,6%, до 452,1 млрд долларов, импорт - на 5,1%, до 240,5 млрд долларов. Всего же 
за прошлый год внешнеторговый оборот России увеличился на 17,6% и составил 692,6 млрд долларов. 
Иначе говоря, страна заработала сумму, составляющую почти половину всех ее золотовалютных за-
пасов, что, по мнению экспертов, может считаться несомненным успехом. Теперь предстоит грамотно 
использовать эти средства для развития экономики РФ.

211,6
ЦИФРА НЕДЕЛИ

Там описан могучий 
механизм борьбы с од-
ной из главных россий-
ских бед - прокладкой 
шоссе в самые медве-
жьи углы страны.

Лишь два условия: 
эти трассы будут плат-
ными для грузовиков 
и без всяких дармовых 
альтернативных объез-
дов. А платные дороги 
не могут быть плохими. 
И покатятся больше-
грузы по болотистой 
тундре как по скорост-
ной европейской маги-
страли. Додумались!

В статье 37 действу-
ющего закона преду-
смотрено, что плата 
за проезд может быть 
введена, если только 
рядом идет дорога бес-
платная. В Минтрансе 
же решили, что те-
перь властям не сле-
дует на нее тратиться, 
и растолковали в по-
яснительной записке: 
«Создание автодорог 
общего пользования 
до большинства от-
даленных и труднодо-
ступных поселений не 
представляется воз-
можным даже в долго-

срочном периоде по 
причине высокой сто-
имости строительства». 
Мол, хватит и платной 
дороги, которую с удо-
вольствием в погоне 
за прибылью построят 
частные инвесторы. 

А государство уж 
найдет, куда девать сэ-
кономленные рубли.

Вот только с какого 
бодуна предпринима-
телям раскошеливать-
ся на такие проекты? 
На Севере строитель-
ство даже простенькой 
грунтовки чревато го-
раздо большими тех-
ническими проблема-
ми и расходами, чем в 
средней полосе. Но ее 
платной не назначишь. 
И чем серьезнее за-
траты, тем выше будет 
плата за проезд, чтобы 
вернуть вложения. Но 
у нее есть пределы, за 
которыми перевозки 
станут золотыми.

А поскольку транс-
портный поток на тех 
путях сильно уступает 
трассе Москва - Дон, 
инвестор рискует во-
обще не окупить по-
траченных средств. Ну 

и кому будет польза от 
всей затеи с платными 
безальтернативными 
дорогами?!

Населению регио-
нов? Но завоз к ним 
продуктов и товаров 
может стать столь до-
рогим, что жителям 
никаких северных над-
бавок не хватит. А у 
предприятий, работа-
ющих в тех краях, пе-
ревозки туда-сюда от-
нимут большой кусок 
прибыли.

В ходе первого чте-
ния законопроекта в 
Госдуме ряд депутатов 
высказал свои версии 
появления документа.

«Принимается закон 
для Крайнего Севера, 
а потом одной правкой 
его распространят на 
любую точку России», 
- предостерег Валерий 
Гартунг. «Если одобрим 
закон, то ушлые люди, 
аффилированные с 

властными структура-
ми, сделают платным 
то, что вчера было 
доступно для всех», - 
подчеркнул Николай 
Коломейцев. А Сергей 
Катасонов с изрядным 
ехидством предложил 
сделать правитель-
ственную инициативу 
«пилотным проектом», 
чтобы «рассмотреть» 
использование его в 
других территориях. 
За этими версиями - 
четкое понимание, что 
правительство способ-
но в перспективе от-
казаться от строитель-
ства дорог в стране.

Эксперты указыва-
ют, что Крайний Север 
и приравненные к нему 
районы сейчас занима-
ют около 70% терри-
тории страны. Так что 
расширять действие 
указанного закона при-
дется совсем ненамного.

Павел Максимов

Руководство флагмана отрасли - Роснефти - 
обратилось к президенту с просьбой о льготах. 
Дескать, на разрабатываемом компанией При-
обском месторождении доля воды в нефтяной 
смеси выше 90%, оставшиеся запасы огром-
ны, но добыча пока нерентабельна. В смысле 
компания работает там себе в убыток. И что-
бы нарастить прибыльность, нужны льготы в 
виде вычетов из налога на добычу полезных 
ископаемых, который взимается со стоимо-
сти добытого сырья. Вычеты эти составят ни 
много ни мало 460 млрд рублей за десять лет, 
то есть этих денег недосчитается федеральный 
бюджет. Зато они помогут Роснефти не впасть 
в бедность.

Такой вот сюжетец: одна из самых богатых 
отечественных компаний протягивает руку 
перед государством. Тем самым, где своих денег 
нет, идет оперирование налоговыми средства-
ми бизнеса и граждан, среди которых миллио-
нов двадцать живут в бедности. Иначе говоря, 
богач просит субсидию у бедняка! Удивитель-
ная страна Россия!

И это уже не первый подобный финансовый 
эксперимент Роснефти. По данным СМИ, в 
2014 году компания попросила 2,4 трлн рублей 
из Фонда национального благосостояния, ко-
торый вообще-то является частью механизма 
пенсионного обеспечения граждан РФ. (И в 
Пенсионном фонде тогда якобы как раз 2 трлн 
и не хватало на выплату пенсий!)

В 2017-м компания била челом перед вла-
стями, умоляя подкинуть деньжат на освоение 
огромного Самотлорского месторождения, и 
умолила-таки! Получила налоговых льгот на 
350 млрд рублей, которые уже не пополнят каз-
ну и не пойдут на поддержку медицины и обра-
зования, на помощь малообеспеченным.

Но, может быть, у экономического нашего 
флагмана и впрямь все столь плохо? Однако 
Приобское месторождение осваивается уже 
лет двадцать, и особых проблем не возникало. 
Более того, еще три года назад Игорь Сечин с 
гордостью заявлял, что себестоимость добычи 
нефти в Роснефти одна из самых низких в мире 
- всего 2,7 доллара за баррель (сравнимо с себе-
стоимостью арабских приисков)! О какой не-
рентабельности идет речь?! В крайнем случае, 
всегда можно компенсировать потери в одном 
нефтеносном районе высокой доходностью 
другого.

Однако если власть, либо не понимая, либо, 
наоборот, слишком мудро «входя в положение», 
идет навстречу, раскрыв объятия, то у крупного 
зверя всегда есть соблазн прикинуться несчаст-
ной овечкой и умолить подать «на бедность». 
Кому помешают лишние миллиарды казенных 
рублей?!

По утверждению депутата Госдумы Олега 
Шеина («СР»), в целом налоговые вычеты, 
предоставленные властями для крупных ком-
паний, сегодня достигают 13 трлн рублей! Эта 
сумма сопоставима со всеми расходами феде-
рального бюджета за прошлый год. 

Выходит, нынче не экономика сидит на неф-
тяной игле, а уже крупный бизнес подсел на 
деньги бюджета и граждан.

Алексей Воробьев

Очередь дошла до 
унитарных предприя-
тий: соответствующий 
закон об их приватиза-
ции быстро приняла в 
первом чтении Госдума. 
Эксперты отметили, что 
эта штука может ока-
заться даже посильнее 
пенсионной реформы.

Во что нас толкают? 
Предприятия созда-
вались государствен-
ными органами с 2002 
года по закону «О го-
сударственных и муни-
ципальных унитарных 
предприятиях», полу-
чая в хозяйственное 
пользование государ-
ственное же имуще-
ство, которое не могли 
ни разделить, ни про-
дать. Они считаются 
коммерческими орга-
низациями, но часть 
прибыли обязаны от-
числять государству.

Такое странное на 
первый взгляд юриди-
ческое лицо возникло 
для решения проблем 
там, где для бюджетов 
накладно, а для част-
ных компаний невы-
годно. Например, в теп-
ло- и водоснабжении, 
водоотведении, управ-
лении жилым фондом, 
на транспорте, в аптеч-
ном деле, торговле и 
оказании разного рода 
услуг. Плюс в научно-
технической и научной 

сферах, направленных 
на обеспечение госу-
дарственной безопас-
ности; в производстве 
продукции, ограничен-
ной в использовании 
или изъятой из сво-
бодного оборота; в 
обеспечении нужд му-
ниципалитетов, реги-
онов и государства... 
Короче, при заведомо 
убыточных работах, 
от которых нельзя от-
казаться и нужно доти-
ровать.

Короче говоря, те-
перь властям надо ски-
нуть с себя расходы 
на поддержку МУПов 
и ГУПов и, по сути, 
переложить все это на 
кошельки населения. 
Под лукавым предло-
гом развития конку-
рентной среды. И вот 
по инициативе прави-
тельства запущен за-
конопроект, предпола-
гающий ликвидацию к 
2021 году большинства 
унитарных предпри-
ятий. Пришедшие на их 
место частники разгру-
зят от забот государ-
ство и снова по локоть 
залезут в карманы на-
селения. Это дело при-
вычное и приятное для 
бизнесменов, ведь по-
другому эти предпри-
ниматели «зарабаты-
вать» не умеют. 

Лаврентий Павлов

МЛРД ДОЛЛАРОВ
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ПОДАЙТЕ 
НЕФТЯНКЕ 
НА БЕДНОСТЬ
Уже не первое десятилетие у нас с при-
скорбием констатируют, что экономика 
России подсела на нефтяную иглу. И 
все попытки как-то слезть с нее закан-
чиваются безрезультатно. Но в послед-
нее время в этом процессе «сидения» 
обнаружились оригинальные новации.

ДОРОГИ, КОТОРЫЕ НАМ ВЫБИРАЮТ
Скоро у нас появятся хорошие дороги. 
И не где-нибудь, а в районах Крайнего Севе-
ра. Пусть кто-то будет смеяться, но именно 
это сулят поправки правительства к закону 
«Об автомобильных дорогах и дорожной 
деятельности».

ПРИВАТИЗАЦИЯ 
ВОЗВРАЩАЕТСЯ?
С начала 90-х у властей регулярно вспыхивает 
зуд и чешутся руки хоть что-нибудь продать из 
имущества. Как у некоего Альхена из бессмерт-
ных «Двенадцати стульев». 
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Ожидалось, что один из 
крупнейших госбанков КНР 
- China Development Bank - 
выделит средства, которые 
покрыли бы 70% затрат на 
строительство завода (весь 
проект оценивается в 14 млрд 
долларов). Если бы это про-
изошло, Амурский газопере-
рабатывающий завод (ГПЗ) 
мог быть пущен в эксплуата-
цию в 2021 году. Однако дело, 
судя по всему, пойдет в затяг. 
По словам главы финансо-
во-экономического департа-
мента Газпрома Александра 
Иванникова, китайцы оказа-
лись «очень тугими перего-
ворщиками», которые «видят 
риски там, где даже европей-
цы не видят». На днях стало 
окончательно ясно: китайцы 
денег на строительство за-
вода давать не собираются. 
Руководству российского 
газового концерна теперь 
придется искать кредиты на 
стороне, что в условиях за-
падных санкций легкой зада-
чей никак не выглядит.

Что касается отказа ки-
тайцев финансировать строи-
тельство Амурского ГПЗ, 
то он выглядит по меньшей 
мере странно, ведь завод этот 
- важное звено в технологи-
ческой цепочке будущих по-
ставок природного газа не 
куда-нибудь, а в Китай.

Впрочем, ГПЗ в Амурской 
области - отнюдь не первый 
российский мегапроект, к 
которому охладели китай-
цы. Ранее они отказались от 
финансирования газопрово-
да «Сила Сибири», предоста-
вив Газпрому возможность 
самостоятельно оплатить 
укладку 2 тыс. км труб, по 
которым, согласно проекту, 
с начала 2020-х в Китай бу-
дет поставляться ежегодно 
38 млрд кубометров газа. 
Впрочем, судьба этого «про-
екта века» тоже висит на 
волоске. Не исключено, что 
Пекин вообще откажется от 
поставок российского газа...

Возникает вопрос: зачем 
мы продолжаем тянуть тру-

бу на восток, в буквальном 
смысле зарывая в землю 
миллиарды, хотя газопро-
вод наш, скорее всего, Пеки-
ну вообще не понадобится? 
Как бы «проект века» из-за 
китайцев в скором времени 
не превратился в «провал 
века».

Впрочем, о столь мрач-
ных материях наши вла-
сти, похоже, предпочи-
тают не задумываться. 
Продолжают всячески 
задабривать «страте-
гического партнера», 
например, предлагая 
ему самые лакомые ку-
ски госсобственности. 
А тот нос воротит. Так 
случилось, например, 
с 14,16% акций Роснефти, 
которые решили продать 
китайской энергетической 
компании CEFC. Однако 
упомянутый госбанк China 
Development Bank отказался 
кредитовать сделку.

Позднее китайцам пред-
ложили проект высокоско-

ростной железнодорожной 
магистрали Берлин - Пе-
кин за 10 трлн рублей. По 
замыслу чиновников, она 
должна была стать частью 
«шелкового пути» в Европу. 
Однако китайская сторона, 
проанализировав финансо-
вые и технические условия 
проекта, отвергла его как 
нерентабельный.

Как видим, что ни предло-
жим китайцам, все невпопад. 
Еще пример. Режим эконо-
мических санкций Запада, 
больно бьющих по нашим 
экономике и финансам, за-
ставил правительство заду-
маться об отказе от доллара 

и переходе на националь-
ные валюты (рубль, юань) 
при проведении внешне-
торговых сделок. Но Китай 
и тут нас не поддержал. По 
словам первого вице-пре-
мьера, министра финансов 
России Антона Силуанова, 
Пекин отказался подписы-
вать межправительственное 
соглашение с Россией о рас-
четах в нацвалютах. А ведь 
наши чиновники считали 
его практически решенным 
делом.

Почему китайцы нас про-
динамили? Потому, объяс-
няют эксперты, что отно-
шения с Россией при всем 
обилии заверений в дружбе 
навек, визитов на высшем 
уровне и прочих парадных 
мероприятий, отнюдь не 
являются для Пекина при-
оритетом. Таковым были 
и остаются отношения с 
США при всей их нынеш-
ней шероховатости. Судите 
сами. Общий объем амери-
кано-китайской торговли 
вплотную приблизился к 
600 млрд долларов, и после 
проигрыша восточной стра-
ны в торговой войне с США 
этот объем может еще уве-
личиться. А российско-ки-
тайский товарооборот со-
ставляет сегодня всего-то 

100 млрд долларов. То 
есть энергично расту-
щая экономика Под-
небесной работает в 
основном на Штаты, 
а значит, китайцы не 
будут делать ничего 
такого, что придется 
не по душе Дядюш-

ке Сэму. Похоже, провоз-
глашенный официальными 
пропагандистами «поход на 
Восток» явно не задался.

Игорь Вересков 
(Подробнее 

о скандальных итогах 
торговой войны США и 

Китая читайте на стр. 6.)

По официальным данным, се-
годня в России в очереди на полу-
чение жилья стоят более 150 тыс. 
сирот в возрасте от 18 лет. Нельзя 
сказать, что чиновники совсем не 
предоставляют сиротам квартиры, 
однако зачастую они совершенно 
непригодны для жизни.

На прошлой неделе стало извест-
но об очередном таком «благодея-
нии». Глава Усть-Лабинского райо-
на Краснодарского края Николай 
Артющенко купил сиротам жи-
лье... в бывших тюремных бара-
ках. «Во исполнение заключен-
ных контрактов глава района 
подписал акты приема-переда-
чи жилых помещений. Какие-
либо сведения о непригодности 
квартир для проживания, а так-
же об аварийности, ветхости 
многоквартирного дома, в котором 
находились квартиры, отсутство-
вали», - читаем на сайте районной 

администрации. По словам чинов-
ников, перед подписанием акта при-
ема-передачи сотрудник админи-
страции осмотрел приобретаемые 
квартиры и каких-либо дефектов 
не выявил. При этом, правда, акта 
осмотра никто не составлял. Меж-
ду тем оказалось, что в купленных 
строениях барачного типа прежде 
содержались заключенные и, как 
установил эксперт, помещения эти 
для проживания непригодны. К 
тому же, по версии следователей 
регионального управления След-
ственного комитета РФ, приоб-
ретены они по явно завышенной 
цене. «Тюремно-барачное» рвение 

г-на Артющенко следователи оце-
нили по достоинству, возбудив про-
тив него дело по статье 286 УК РФ 

(превышение должностных полно-
мочий, максимальное наказание - 
до 7 лет лишения свободы).

Надо сказать, что отмеченный 
нами случай еще не самый худший. 
Весной 2014 года в Сочи сирот засе-
лили в новостройку, не подключен-
ную к отоплению и канализации. 
Бедолаги прозябали в таких усло-
виях как минимум пару лет.

Эти и тысячи подобных вопию-
щих фактов становятся достоянием 
гласности в результате проверок, 
проводимых Генеральной прокура-
турой. Кого-то из чиновников на-
казывают - штрафуют, снимают с 
должностей, но эти, прямо скажем, 

немногочисленные факты 
для остальных «голубых вори-
шек Альхенов» (см. бессмерт-
ное творение Ильфа и Петро-
ва) серьезной острасткой не 
являются. Они продолжают 
активно и без малейшего за-
зрения совести наживаться на 
сиротах. Складывается впе-

чатление, что в случаях, когда речь 
заходит о правах самых обездо-
ленных, социально незащищенных 

групп населения, сирот в том числе, 
коррупция, мошенничество, хище-
ния и прочие безобразия расцвета-
ют особенно пышно. Объяснение 
тут одно - слабый контроль государ-
ства и слишком мягкие наказания за 
действия, по сути, дискредитирую-
щие всю нашу систему власти.

В Минпросвещения подсчитали: 
на то, чтобы обеспечить всех рос-
сийских детей-сирот жильем, нуж-
ны 160 млрд рублей. Много это или 
мало? Недавно издание Baza поде-
лилось с читателями информацией 
о квартире площадью почти 1,4 тыс. 
кв. м (пятая часть футбольного поля 
по регламенту ФИФА) в Санкт-
Петербурге, принадлежащей главе 
Газпрома Алексею Миллеру. Под-
считали и примерную стоимость хо-
ром - не менее 1 млрд рублей. У го-
сударства не хватает денег на сирот? 
Ну что ж, г-н Миллер и другие наши 
крупнейшие бизнесмены могли бы, 
малость умерив аппетиты, скинуть-
ся и помочь государству в решении 
проблемы сиротского жилья.

Впрочем, о чем это мы?
Георгий Палашевский

В соответствии с законодательством 
России региональные власти обязаны 
обеспечивать детей-сирот бесплатным 
жильем (по достижении ими 18-летне-
го возраста). Статистика свидетель-
ствует о том, что работа эта ведется 
через пень-колоду, нередко вступая в 
конфликт с Уголовным кодексом.

Сирот хотели заселить в тюремные бараки
Почему чиновники продолжают 
цинично относиться к самым 
бедным и обездоленным росси-
янам?

НЕ ВСЕ ПАРТНЕРЫ 
ОДИНАКОВО НАДЕЖНЫ

ач-
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Вопреки предваритель-
ным договоренностям 

китайцы в последний мо-
мент отказались финан-
сировать строительство 

завода по переработке 
газа в Амурской обла-

сти. Это далеко не пер-
вый совместный проект, 

выполнение которого 
срывается по вине наших 

«стратегических 
партнеров».
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Япония пытается 
завладеть не только 
российскими Ку-
рильскими остро-
вами. Аналогичные 
действия, иногда 
граничащие с объяв-
лением войны, она 
предпринимает и в 
отношении других 
своих соседей.

После того как со-
рвался дипломатический 
«курильский проект» с 
Россией, Япония вновь 
стала обострять отноше-
ния с Южной Кореей.

Она не может смирить-
ся с фактом, что Южная 

Корея, которая с 1910 по 
1945 год была японской 
колонией, бросает вызов 
своим бывшим хозяевам 
и не желает отдавать гря-
ду спорных островов.

Напомним, что в нача-
ле XX века после долгой 
войны Корея была ан-
нексирована император-
ской Японией и стала 
одним из ее регионов. В 
школах и университетах 
запретили говорить на 
корейском языке, были 
сожжены более 200 ты-
сяч корейских историче-
ских документов, японцы 
старались вытравить из 
народа его историческую 
память. В Корею пересе-

лились 100 тысяч япон-
ских семей, захватив са-
мые плодородные земли. 
Специально вырубались 
корейские деревья, а вме-
сто них высаживались 
привезенные из Японии. 
На чужбину угнали 725 
тысяч корейских рабо-
чих, женщин отправляли 
в бордели для военных. 
Корейцев заставляли по-
клоняться богам Японии, 
ее императорам и духам 
японских героев.

Итак, сегодня Япо-
ния объята призрака-
ми реваншизма. Страна 
отказалась от захода в 
южнокорейские порты 
своих военных кораблей 
во время предстоящих 
международных манев-
ров, отношения между 
этими странами сейчас 
достигли низшей точки 
за последние годы.

Еще в декабре Токио 
заявил, что южнокорей-
ский ракетный эсминец 
нацелил свой радар на 
японский истребитель. 
Корейцы пояснили, что 
самолет представлял 
угрозу, так как пролетел 
слишком низко над их 
кораблем в момент, ког-

да они спасали людей с 
северокорейской лодки. 
Сеул продолжает тре-
бовать компенсацию за 
угон в Японию корейцев 
в годы оккупации, их ис-
пользовали как рабскую 
рабочую силу.

Группу корейских 
островов Токто японцы 
называют Такэсима. Как 
и в случае с Курилами, 
Токио ежегодно прово-
дит День Такэсимы, ког-
да официальные лица 
подтверждают претен-
зии страны на эти остро-
ва. Требования возвра-
та Токто и Курил даже 
включены в японские 
школьные учебники.

Сеул не собирается 
примиряться и шлет в 
Токио грозные депеши 
с протестами по поводу 
«необоснованных пося-
гательств» на Токто. «Это 
наша территория истори-
чески, географически и 
по международным зако-
нам», - заявляет южноко-
рейское правительство, 
расположившее значи-
тельные полицейские 
силы на островах после 
их освобождения в 1945 
году.

  Культура с кулаками

Материалы подготовил Николай Иванов

ЛЕОНАРДО 
ДА ВИНЧИ 
ПОССОРИЛ 
ИТАЛИЮ С 
ФРАНЦИЕЙ
Обоюдная неприязнь двух со-
седних стран привела к тому, 
что даже подготовка к 500-ле-
тию великого художника, уче-
ного и изобретателя Леонардо 
да Винчи вызвала острый ди-
пломатический конфликт.

Леонардо родился в тосканском 
городке Винчи, однако свои послед-
ние годы жизни он провел во Фран-
ции под покровительством короля 
Франциска I в замках Кло-Люсе и 
Амбуаз на берегу Луары, где он и 
скончался 2 мая 1519 года.

И сейчас французы и итальянцы 
никак не могут поделить Леонардо. 
Он оказался в центре конфликта 
правящих в Италии партий «Лига» 
и «Пять звезд» с французским пре-
зидентом Эммануэлем Макроном. 
Из Рима прозвучала угроза, что ита-
льянское правительство может за-
претить передачу для временной экс-
позиции в Лувре коллекции картин и 
рисунков Леонардо, о чем обе страны 
договорились еще два года назад.

Рим обвиняет Макрона в том, что 
Франция пытается оттеснить Ита-
лию на периферию этого культурно-
го события, а на первое место поста-
вить жизнь Леонардо во Франции, 
где, как утверждают французы, он 
достиг вершины своих талантов. За-
меститель министра культуры Ита-
лии Лусия Боргонзони категорично 
заявила: «Леонардо итальянец, он 
лишь скончался во Франции».

Не исключено, что будут замороже-
ны все контакты между музеями двух 
стран. Уже вспоминается история с 
кражей великого творения да Винчи - 
картины «Мона Лиза». Итальянский 
вор вывез полотно во Флоренцию, 
где попытался его продать, после чего 
был задержан полицией. Он заявил, 
что всего лишь хотел, чтобы картина, 
«украденная Францией, вернулась до-
мой, туда, где была написана».

В действительности это полотно 
привез во Францию сам Леонардо, 
где продал «Мону Лизу» королю 
Франциску.

Напрасно директор знаменитой 
Парижской школы изящных искусств 
Жан де Луази уверяет, что работы 
Леонардо являются достоянием всего 
человечества, а не только Франции и 
Италии. Итальянцы с этим не соглас-
ны, но французы стоят на своем.

В Берлине со стра-
хом следят за про-
исходящим разла-
дом в отношениях 
США и России. Гер-
мания слишком при-
выкла комфортно 
жить под крылом 
Америки, до мини-
мума сведя свои во-
енные расходы.

Это позволило ей бы-
стрее наращивать эконо-
мическую мощь и реали-
зовывать программы по 
социальной поддержке. 
Но сейчас ориентация 
на американскую поли-
тику привела к тупику 
во внешней политике. В 
Берлине не знают, как 
решать «проблему Трам-
па - Путина». Как пишет 
«Шпигель», на протяже-
нии месяцев молчат все 
каналы коммуникаций 
между двумя странами, а 
на контакты президента 
Трампа с Путиным аме-
риканскими законодате-
лями наложен запрет до 
тех пор, пока продолжа-
ется расследование рос-
сийского влияния на вы-
боры 2016 года.

Германия оказалась 
жертвой политики США в 
Европе. Очевидно, что на 

Германию из США было 
оказано мощное воздей-
ствие, после чего Берлин 
был вынужден поддер-
жать все исходящие из 
Вашингтона инициативы. 
Что было заметно в ходе 
формального визита ми-
нистра иностранных дел 
Хайко Мааса в Москву, 
когда он не смог проявить 
никакой инициативы и 
высказать предложений 
о решении устроенного 
США кризиса с выходом 
из Договора о ликвидации 
ракет средней и меньшей 
дальности. «Шпигель» 
пишет, что Маас со всех 
сторон находится под 
большим давлением в 
Берлине. Ему приходится 
изображать работу гер-
манской дипломатии.

В Европе не готовы 
на несметные затраты, 
которые потребуются 
для размещения батарей 
ПВО для защиты от рос-
сийских крылатых ракет, 
тогда как размещенные 
сейчас системы рассчи-
таны на баллистические 
и не могут перехваты-
вать низко летящие цели. 
Потребуется огромное 
количество установок 
типа «Пэтриот» из-за 
их небольшой зоны дей-
ствия. Кроме того, США 
не предлагают никакой 

защиты от гиперзвуко-
вых ракет, там лишь идет 
разработка своего по-
добного оружия, все ис-
пытания которого закон-
чились неудачей.

У всех западных ана-
литиков сегодня на слуху 
российские гиперзвуко-
вые ракеты «Авангард» 
и «Кинжал». Но, как под-
черкивает «Шпигель», 
по-настоящему кошмар-
ным оружием предстает 
не имеющая аналогов в 
США межконтиненталь-
ная ракета «Сармат» ве-
сом 100 тонн, несущая 24 
ядерные боеголовки или 
гиперзвуковые планиру-
ющие заряды.

Германское правитель-
ство собирается про-
вести в марте междуна-
родную конференцию по 
ядерному разоружению. 
Но пока руководители 
США, Китая и России 
не подтвердили своего 
участия в ней. Китай ка-
тегорически не собира-
ется ограничивать свою 
ядерную мощь и уж тем 
более сокращать число 
ракет среднего радиуса, 
которые принято назы-
вать «авиацией бедных 
стран», они стоят на во-
оружении таких госу-
дарств, как Иран, Паки-
стан, Северная Корея и 
Индия.

  Скандалы

НЕМЦЫ ОТКАЗЫВАЮТСЯ ВООРУЖАТЬСЯ

  Геополитика

ОСТРОВНАЯ «БОЛЕЗНЬ» ЯПОНЦЕВ

Министры Хайко Маас и Сергей Лавров
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Южная 
Корея
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За квартиру бездетной Антонины Яковлевны Ч. 
развернулась борьба не на шутку.

У Антонины Яков-
левны Ч. из подмосков-
ного Королева не было 
ни детей, ни внуков, од-
нако после ее смерти 
внезапно объявилось 
немало наследников.

Надо сказать, что 
жила пенсионерка аб-
солютно одна, никто за 
ней не ухаживал. Самые 
близкие родственницы - 
две племянницы - живут 
в Егорьевске, до тети им 
было ехать пять часов. 
Вот они и не ездили.

Несмотря на это, в 
2010 году Антонина 
Яковлевна состави-
ла завещание на одну 
из своих племянниц, 
Валентину Владими-
ровну Б. Имущество 
- двухкомнатная квар-
тира стоимостью около 
трех миллионов рублей.

В 2014 году тетя умер-
ла. Вторая племянница, 
Елена Анатольевна Ч., 
рассчитывала поделить 
квартиру покойной тети 
с первой племянницей 
пополам. И тут вдруг 
выясняется, что ни одна, 
ни вторая племянни-
ца ничего не получат. 
Пока они жили в своем 
Егорьевске, тетка за-
вела дружбу с местной 
королевской учитель-
ницей Натальей Юрьев -
ной А. и за месяц до 
смерти переписала заве-
щание на нее. Узнав об 
этом, первая племянни-
ца подает в суд с целью 
оспорить это завещание. 
По словам заявительни-
цы, в 2010 году, за день до 
составления завещания, 
покойная тетя прошла 
освидетельствование в 
психиатрической боль-
нице и сомнений в ее 
дееспособности не име-
лось. Хотя незадолго 
до освидетельствования 
тетя перенесла инсульт 
и получила инвалид-
ность.

А во время составле-
ния второго завещания 
у тети в медкарте уже 

стоял диагноз: «старче-
ская деменция», то есть 
слабоумие. Чем не по-
вод отменить завеща-
ние 2014 года?

В итоге племяннице 
Валентине Владими-
ровне Б. удалось оспо-
рить второе завещание 
в суде, и первое завеща-
ние, составленное в 2010 
году в ее пользу, вступи-
ло в силу.

Однако после этого 
активизировалась дру-
гая племянница, кото-
рая заподозрила, что 
«любимая тетя» была 
не в себе не только в 
2014-м, но уже и в 2010 
году.

Она подала доку-
менты на посмертное 
психиатрическое осви-
детельствование тети. 
Кроме того, вторая 
племянница, Елена Ана-
тольевна Ч., обвинила 
первую племянницу в 
подделке документов. 
Согласно ее версии, в 
2010 году, за день до со-
ставления завещания, 
тетя не проходила пси-
хиатрическую экспер-
тизу, а заключение о ее 
психической вменяе-
мости было подделано 
задним числом.

Записи, сделанные 
психиатрами в амбула-
торной карте, были от-
правлены на экспертизу, 
которая установила: за-
писи в медкарте, дати-
рованные 2010 годом, на 
самом деле были сдела-
ны в 2017-м...

Тогда вторая племян-
ница решила посадить 
первую: она обрати-
лась в Генпрокуратуру и 
Следственный комитет, 
обвинила ее в подделке 
документов и даче взят-
ке психиатрам, а также 
подала в суд заявление 
с требованием отменить 
завещание 2010 года.

Первой племяннице 
она предложила решить 
дело по-хорошему: про-
дать теткину квартиру 

и поделить деньги попо-
лам. Однако первая пле-
мянница добровольно 
отказаться от завеща-
ния не согласилась.

С тех пор сестры хо-
дят по судам. Второй 
племяннице уже пять 
раз отказали в возбуж-
дении уголовного дела 
против первой племян-
ницы. Отменить заве-
щание 2010 года у вто-
рой племянницы пока 
тоже не получилось 
- были проведены уже 
две посмертные экспер-
тизы, однако четкого 
ответа они так и не дали.

Согласно эксперти-
зам, в 2010 году у покой-
ной уже были признаки 
старческой деменции, 
однако, была ли она в 
момент написания за-
вещания не в себе, неиз-
вестно.

В итоге ни первая, ни 
вторая племянница до 
сих пор не могут всту-
пить в наследование 
квартирой. Учитель-
ница тем временем от 
оспаривания наследства 
отказалась и «сошла с 
дистанции».

А племянницы гро-
зятся пересажать друг 
друга и дойти до Вер-
ховного суда. Не смуща-
ют их ни морально-эти-
ческая сторона вопроса, 
ни материальные расхо-
ды - проведение только 
одной экспертизы обхо-
дится в среднем в 90 ты-
сяч рублей.

Жаль только, что 
«забегали» племянницы 
лишь после смерти тети. 
При ее жизни позабо-
титься о пожилом чело-
веке они почему-то не 
догадывались. С другой 
стороны, зачем забо-
титься, если завещание 
в России, как показыва-
ет эта история, не имеет 
достаточной юридиче-
ской силы и его при же-
лании можно отменить 
в суде.

Аделаида Сигида

Сергей Маркачев 
всегда вел очень актив-
ный образ жизни. Сме-
нил несколько профес-
сий: был инспектором 
Рыбнадзора, водителем, 
механиком. И вдруг в 
2011 году подкосила се-
рьезная болезнь позво-
ночника. Кома. Затем 
долгие недели в боль-
нице. Инвалидность II 

группы. Врачи не ве-
рили, что он сможет 
ходить, но с инвалид-
ного кресла 60-летний 
Сергей Маркачев 
поднял себя сам. А 
пока приходил в 
себя дома, обрел 
новое дело жизни.

- Я вынужденно 
лежал целыми дня-
ми в кровати и смотрел 
на старую швейную ма-
шинку, которая осталась 
в комнате от бабушки, 
- рассказывает Сергей 
Владимирович. - Все ду-
мал: «Что-то она мне на-
поминает. Что?» Когда 
смог дойти до компью-
тера, открыл сайт с фо-
тографиями старинных 
гоночных автомобилей, 
понял: вот оно! Мне за-
хотелось разобрать ма-
шинку Singer и собрать 
из ее деталей нечто но-
вое.

Задумал и сделал! Не-
даром же он в свое вре-
мя работал механиком.

Со временем ис-
ходный материал для 
будущего автопарка 
закончился, но Сергей 
Маркачев открывает 
для себя каналы «добы-
чи сырья» для работы:

- У меня сын работает 
дальнобойщиком, ездит 
по всей России. Я на-
хожу на разных сайтах 
выставленные на прода-

жу старые швейные ма-
шинки Singer, Naumann 
и другие, договариваюсь 
о цене, а сын проездом 
их забирает и привозит 
мне. Да и на всех пунктах 
металлоприемки в горо-
де меня теперь знают.

Отжившая свое тех-
ника в руках мастера 
превращается в локомо-
тивы XIX века, элегант-

ные от-
крытые авто, в которых 
мог кататься еще Чарли 
Чаплин, и даже... в ажур-
ные велосипеды. Что 
интересно, все это дви-
жется: колеса вертятся, 
как у настоящей техни-
ки, а у некоторых ретро-
автомобилей двигаются 
еще и передние ручки, 
которыми в старину за-
водили мотор машины. 
При желании можно по-
катать эти «гоночные» 
швейные машинки по 
столу или по полу. Вот 
только игрушки эти 
для детей тяжеловаты. 
Каждая модель весит 
примерно 11 кг. Там же 
сплошное железо!

Когда для модели 
не хватает деталей от 
швейной машинки, в ход 
идет железная кухонная 
утварь. Так, для модели 
гоночного автомобиля 
«Серебряный призрак» 
часть кузова Сергей 
Маркачев сделал из 
крупноячеистой кухон-
ной терки для морковки.

Необычный транс-
порт из швейных ма-
шинок нашел своих 
поклонников, а Сергей 
Маркачев с удивлением 
узнал, что он, оказыва-
ется, занимается совре-
менным искусством. И 
искусство это называ-
ется джанк-арт, суть его 
в том, что материалы, 
потерявшие свою изна-
чальную ценность, об-
ретают вторую жизнь. 
Само слово «джанк-арт» 
произошло от слияния 
двух английских слов 
junk - «отбросы, мусор», 
art - «искусство». Джанк-
арт - это направление в 
живописи и скульптуре, 
в рамках которого ху-
дожники используют 

материалы, не 
имеющие ника-

кой ценности, - ме-
таллический лом, 

старые вещи, 
городские от-

ходы...
Ч т о б ы 

спокойно и 
вдумчиво ра-

ботать над созданием ре-
тротранспорта, мастер 
обустроил сарайчик во 
дворе своего дома, а три 
внучки и внук Маркаче-
ва увлеченно придумы-
вают названия для но-
вых творений деда.

У мастера-самоучки 
уже состоялись две вы-
ставки в волгоградском 
Музее изобразитель-
ных искусств им. И.И. 
Машкова. В организа-
ции выставок мужу ак-
тивно помогала жена 
Людмила. Ей нравит-
ся творчество мужа. 
«Швейные» ретроав-
томобили пришлись 
по душе дизайнерам: 
они охотно покупают 
их в качестве подарка 
на день рождения тем, 
у кого «уже все есть», 
или для украшения ин-
терьера. Мастер много 
не просит - 5 тыс. руб. 
за модель из антиква-
риата. Машинки Singer 
1852 года выпуска - те-
перь из его числа.

Ольга Поплавская,
фото автора

БОРЬБА 
ЗА ЗАВЕЩАНИЕ

Гонки на швейных 
машинках

Народный умелец из Волгограда 
Сергей Маркачев превращает старинные 

швейные машинки в гоночные болиды, 
ретроавтомобили, паровозы, мотоциклы 

и тракторы. Необычное увлечение 
родилось в минуты отчаяния, превратилось 

в хобби и в прибавку к пенсии.
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Ретротехника размером 
со швейную машинку
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В Вашингтоне недавно 
завершились американо-ки-
тайские переговоры о новых 
торговых условиях. До это-
го момента были взаимные 
санкции, скандалы, упреки...

Внешне эти «торги» закон-
чились худым перемирием, 
после которого должна вско-
ре возобновиться активная 
торговля между мировыми 
экономическими гигантами. 
Однако эксперты почти в 
один голос говорят: этот мир 
заключен... в пользу Дональ-
да Трампа. А как еще можно 
расценить односторонние 
обязательства Китая серьез-
но, чуть ли не вдвое, увели-
чить импорт американских 
энергетических и сельскохо-
зяйственных товаров?!

Полностью 
заблокировать 
Китай не 
получилось

По данным статистики, 
еще в прошлом году Китай 
экспортировал своих товаров 
американцам на сумму почти 
что 524 млрд долларов. Ну а 
сами США продали товаров 
и услуг на рынке Китая всего-
то на 188 млрд долларов, счи-
тай, в три раза меньше. 

И эта ситуация длилась 
много лет, принося китайцам 
явные выгоды и преферен-
ции, позволяя развиваться не-
виданными темпами. Шутка 
ли, когда каждый год тебе в 
страну приходит в среднем 0,5 
трлн полновесных американ-
ских долларов!

С другой стороны, аме-
риканский бизнес не просто 
скулил. Акулы с Уолл-стри-
та громко щелкали зубами 
от ярости и бессилия, всяче-
ски лоббируя в своем прави-
тельстве протекционистские 
меры для себя в отношениях 
с Китаем. 

Но воз был «и ныне там» 
до той поры, пока Трамп не 
начал исполнять свои пред-
выборные обещания, важ-

нейшим из которых было 
поставить Китай на место. 
Вопрос: какой ценой?

Специалисты говорили, что 
совсем уж «отмороженные ва-
шингтонские ястребы» хотели 
полностью заблокировать Ки-
тай в мировой торговле. 

Однако это произойти ни-
как не могло - слишком уж 
велико взаимное проникно-
вение китайской и амери-
канской экономик. И более 
того, экономика Китая базой 
своей как раз и имеет рынок 
США, почти что бездонный 
для ширпотреба и техники из 
Поднебесной.

Поэтому китайцы сопро-
тивлялись изо всех сил. Но 
требований США полностью 
не отвергали - дорожили сво-
им технологическим и иным 
взаимодействием с Соеди-
ненными Штатами. Однако 
с чисто восточной хитростью 
тянуть резину было делом 
чести. Цель видилась простая 
- забрать у янки как можно 
больше технологических 
«вкусняшек», наводняя их ры-
нок своим дешевым товаром. 

В итоге просчитались как 
сами китайцы, думая, что эта 
ситуация будет вечной, так 
и ястребы из США, пытаясь 
под шумок скандала о дис-
пропорциях в торговле во-
обще вычеркнуть Китай из 
списка деловых партнеров 
своей страны.

Трамп идет 
ва-банк

Эксцентричный амери-
канский лидер что-что, а 
торговаться умеет. Поэто-
му он почти сразу, въехав в 
Белый дом, начал активно 
давить на Китай с целью 
кардинально изменить усло-
вия взаимного торгового об-
мена. Трамп хотел 
поддержать амери-
канскую экономи-
ку, которая при нем 
начала расти. 

И давление на 
Поднебесную увен-
чалось успехом: на 
фоне американско-
го роста к концу 
2018 года пошло 
значительное за-
медление темпов 
роста китайской 
экономики. Тут экс-
пертам стало ясно, что это 
происходит из-за санкцион-
ных недопоставок китайских 
товаров в США. К тому же 
замедлилось и развитие вну-
треннего китайского рынка.

- Суть в том, что почти 
встали те заводы, которые 
поставляли свою продукцию 
на предприятия, ориентиро-
ванные на поставки конечно-
го продукта в Соединенные 
Штаты. Да и общий индекс 

деловой активности Китая 
стал ниже. Тут и началась ка-
питуляция... - комментирует 
доктор экономических наук 
российской ВШЭ Алексей 
Юрлов.

Трампу удалось почти не-
вероятное: добиться от вос-
точных хитрецов обещания 
расширить закупки нефте-
продуктов, газового конден-
сата и иной продукции, в том 

числе и сельскохозяйствен-
ной, от 20 до 60%.

Эксперты говорят, что в 
этих условиях, приняв позу 
покорности, Китай особен-
но ничего не потеряет. Да, 
придется переориентиро-
вать на США некоторые 
товарные потоки, поступа-
ющие на его рынок из дру-
гих стран. Но это вопросы 
логистики - они не слишком 
затратны.

Что интересно, Америка 
применила весьма эффек-
тивные экономические ме-
тоды воздействия на Китай, 
почти не затрагивая поли-
тических отношений. И не-
ожиданно оказалось, что 
даже без политического 
давления, просто методом 
санкций китайскую эконо-
мику сильно «помять» мож-
но очень быстро. При этом 
американцы действовали 
очень осмотрительно. Они 
не позволили «отвязать ки-
тайского «тигра» от эконо-
мики США и не дали Китаю 
действовать самостоятель-
но, прекратить зависимость 
от американской финансо-
вой системы.

Как новый 
торговый мир 
скажется на 
России?

Первый видимый итог для 
нас - заторможенные россий-
ско-китайские переговоры о 
полном переходе во взаимной 

торговле на юани. Дол-
лар продолжит править 
бал и останется главной 
международной валю-
той - это теперь без со-
мнений! 

Под вопросом и по-
ставки некоторых видов 
российской сельскохо-
зяйственной продукции 
в КНР. А ведь с начала 
января этого года рос-
сийские компании вновь 
начали поставки куря-
тины в Китай, чего не 

было аж с 2005 года! А вдруг 
теперь, после новой тесной 
дружбы с Америкой, наши 
куры снова не подойдут под 
китайские стандарты? Тем 
более что США сильно уве-
личат поставки своей сель-
хозпродукции в КНР. Смо-
жем ли мы конкурировать 
с американским фермером 
- большой вопрос. Так что 
кому - мир, а кому - пробле-
мы...

FO
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В Бразилии отправили 
в тюрьму бывшего пре-

зидента страны Лулу да 
Силву.

Экс-президент приговорен 
к 12 годам и 11 месяцам за-
ключения. Он признан вино-
вным в коррупции и отмы-
вании денег, по поводу чего 
состоялось целых два уголов-
ных процесса. 

Речь шла о сумме 1,3 млн 
 реалов (примерно 300  тыс.  
долларов). Что же такое нуж-
но натворить, чтобы много-
миллионная страна забыла о 
твоих заслугах и упекла тебя 
в кутузку как обычного уго-
ловника? По нашим поняти-
ям - вообще мелочи. Поду-
маешь, поимел человек дом 
и земельный участок! Он же 
глава государства...

Тем более что даже не 
сам Лула да Силва обза-

велся сомнительной недви-
жимостью в населенном 
пункте Атибайа в штате 
Сан-Паулу, а какие-то мут-
ные люди из его окружения. 
Однако следствие убедило 

суд, что именно 
Лула да Силва 
и есть истин-
ный владелец 
фазенды, а ку-
плена она была 
в обмен на кор-
р у п ц и о н н ы е 
преференции 
и бонусы для 
частных компа-
ний.

Конечно, по-
литик наста-
ивал на своей 
невиновности в 

суде, но его слова были, увы, 
бездоказательными. След-
ствие же, напротив, собрало 
убедительную базу для обви-
нения. Вот это и есть подлин-
ная борьба с коррупцией.

Лула да Силва теперь во-
шел в историю страны как 
первый экс-президент, за-
ключенный в тюрьму за 
коррупцию. И что интерес-
но, решение о таком крутом 
человеке принял не какой-
то особый орган-трибунал, 
а просто федеральный судья 
Габриэла Хард.

Даже первоначальный 
срок тюремного заклю-
чения по суду первой ин-
станции был увеличен для 
экс-президента с 9 лет и 6 
месяцев до 12 лет и 11 ме-
сяцев.

А первый раз Лула да 
Силва был пойман на том, 
что является настоящим 
владельцем трехуровневой 
квартиры в курортном го-

роде Гуаружа. Такой кварти-
рой «отблагодарила» Силву 
и его семью строительная 
компания OAS в рамках 
коррупционной схемы. И 
кстати, этот приговор ис-
ключил участие Силвы в 
президентских выборах 2018 
года. А ведь он считался фа-
воритом гонки и вполне мог 
быть избран еще раз.

Однако остановили Силву 
буквально на очередном по-
литическом взлете. 

Кстати, в 1980-е годы, в 
период военной диктатуры, 
Лула да Силва уже сидел в 
заключении по обвинению 
в участии в забастовке. Но 
это была не позорная ста-
тья, а явно политическая, 
что и позволило ему под-
няться в народном мнении 
как защитнику угнетенных. 
Но корыстолюбие сыграло 
с человеком злую шутку. 

Подготовил Евгений Александров

ЯНКИ ПОБИЛИ КИТАЙ В ТОРГОВОЙ ВОЙНЕ

ЗА ЧТО ПОСАДИЛИ ПРЕЗИДЕНТА?
Луис Инасиу 
Лула да Силва 
занимал пост 
президента 
Бразилии с 
января 2003 
года по де-
кабрь 2010 
года.

Интересный факт
Для острастки остальным игрокам рын-
ка США решили устроить показательную 
«порку» китайскому технологическому 
гиганту Huawei. Они стали преследовать 
топ-менеджмент, разными ухищрения-
ми отодвинули компанию подальше от 
рынка сетей мобильной связи пятого по-
коления (5G). А это не менее10-15 млрд 
долларов по объему.

Важнейшей темой для мировой экономики стала торговая 
война, начатая президентом США Дональдом Трампом с Кита-

ем. Как это было, почему Китай пошел на попятную и чем новый 
мировой торговый порядок аукнется России?
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Эти воришки не берут на 
дело пистолеты и ножи. 

Единственное их ору-
жие - дар убеждения. 

Обычная икона 
по цене яйца 
Фаберже

История, недавно про-
изошедшая в Белгороде, 
поражает не столько хи-
троумным планом, кото-
рый придумали мошенники, 
сколько суммой, доброволь-
но отданной пожилой жен-
щиной неизвестным людям. 
Только вдумайтесь: пенсио-
нерка перечислила афери-
стам 43 миллиона рублей!

Конечно, этот случай 
можно признать уникаль-
ным, ведь большинство лю-
дей «попадают» на тысячи 
рублей. Тем не менее он  еще 
раз ярко демонстрирует не-
избывную доверчивость 
нашего человека. Итак... В 
2012 году женщина в теле-
магазине купила икону за 50 
тыс. руб., а в сентябре 2017 
года ей позвонил мужчи-
на, представился начальни-
ком отдела по возмещению 
ущерба управления финан-
сового контроля и огоро-
шил: икона поддельная, про-
давцы - мошенники, но их  
поймали и наказали, а обма-
нутой покупательнице те-
перь «от лица государства» 
полагается весьма крупная 
компенсация за нанесенный 
моральный и материальный 
ущерб. Правда, чтобы ее по-
лучить, надо перевести на 
определенный счет 15 млн 
рублей, потому что расходы 
адвокатов и ведение дела 
в суде нынче дороги, а еще 
нужно заплатить различно-
го рода комиссии и т. д. и т. п. 
Доводы незнакомца пока-
зались пенсионерке убеди-
тельными, и она перевела 
необходимую сумму на ука-
занный счет. В обмен на эти 
деньги жулики, по словам 
пострадавшей, даже обеща-
ли ей какой-то там золотой 
сертификат. Потом «на веде-
ние дела» потребовался еще 
перевод. И еще, и еще... Так, 
с сентября 2017 года по март 
2018-го телефонные афери-
сты различными способами 
выудили у доверчивой до 
неприличия россиянки кру-
гленькую сумму с шестью 
нолями. Только тогда она 
прозрела. 70-летняя жен-
щина обратилась в поли-
цию, и сейчас белгородские 
сыщики пытаются 
установить личности 
«великих комбина-
торов». В афере явно 
участвовал не один 
человек.

Кто-то скажет: 
не может быть, от-
куда у пенсионерки 
такие деньжищи? 
По некоторым дан-
ным, муж Натальи 
Константиновны 30 
лет играл на разнице 
валют и после смер-
ти оставил супруге 
кругленькую сумму. 

Если бы он только знал, 
как жена распорядится 
этим капиталом...

Порой диву даешься, 
сколько лапши на уши ве-
шается людям! 69-летняя 
пенсионерка с Камчатки, 
мечтавшая о внуках, уви-
дев по телевизору объяв-
ление дерзкого мошенни-
ка-экстрасенса, перевела 
ему 2,7 млн руб., поверив 
в то, что за эти деньги он 
«гарантированно и дис-
танционно» вылечит ее 
дочь от бесплодия. А про-
давцы БАДов обманули 
217 одиноких и престаре-
лых жителей Челябин-
ской, Свердловской и 
Кировской областей на 
14 млн руб., вынуждая 
их приобретать дешевые 
пищевые добавки и пре-
параты под видом доро-
гостоящих лекарств по цене 
от 24 до 400 руб. за упаковку.

Предупрежден - 
значит вооружен

Чтобы уберечь людей от 
необдуманных поступков, 
психологи и полицейские 
советуют чаще напоминать 
людям о том, как именно их 
могут обмануть. Еще раз 
напомним о популярных 
схемах раскручивания на 
деньги.

Проблемы. Этот прием 
работает много лет, но все 
еще находится в топе. Мо-
шенники лично или через 
эсэмэску рассказывают по-
тенциальным жертвам о 
случившемся с близким че-
ловеком несчастье. Автор 
этого текста сама несколько 
лет назад чуть не клюнула на 
такой звонок. Мне позвонил 
на сотовый мужчина и поин-
тересовался, знаю ли я, где 
сейчас моя дочь. Я понима-
ла, что 9-летняя девочка на 

уроках, но голос на другом 
конце провода уверял, что 
только что ее и двух стар-
шеклассников задержали 
на улице при попытке про-
дать наркотики. Чушь ведь 
какая-то! Но сердце екнуло:  
а вдруг связалась не с теми? 
Сначала эмоции мешали 
рационально мыслить, но, 
вспомнив о мошенничествах 
подобно рода, взяла себя в 
руки, задала пару вопросов 
«полицейскому» и сразу все 
поняла. Разговор прекрати-
ла и позвонила в школу. Дочь 
мирно сидела в классе.

У такого вида обмана 
есть масса разновидностей: 

звонки и эсэ-
мэски об ава-
рии и другой 
беде, в кото-
рую попал 
родственник, 
и ему сроч-
но требуются 
деньги, чтобы 
договориться с 
потерпевшим, 
дать взятку 
врачу или сле-
дователю. В 
панике человек 
может пере-
числить любую 
сумму куда ска-
жут. Только по-
том выяснится, 
что родствен-
ник слыхом не 
слыхивал о при-
ключившихся с 
ним передрягах.

Мошенники 
совершенству-
ют свое мастер-
ство и тщатель-

но готовятся к афере. Дело 
доходит до слежки за объ-
ектом, которому предстоит 
столкнуться с проблемой, и 
даже до имитации его голо-
са с помощью компьютера. 
В результате матери (жен-
щины более эмоциональны) 
поступает звонок от «со-
трудника полиции», который 
рассказывает, например, о 
страшном ДТП с участием ее 
сына, затем трубка передает-
ся «сыну», тот подтверждает, 

что сбил человека на-
смерть, но дело закроют 
за некую сумму. Недавно 
в Ярославской области 
женщина перевела мо-
шенникам 26 тыс. руб. за 
«освобождение сына», 
которого никто не за-
держивал.

- Расследовать такие 
преступления сложно, 
- вынуждены конста-
тировать сотрудники 
МВД. - Мошенники ча-
сто находятся за преде-
лами региона или в ме-
стах лишения свободы, 

а телефон регистрируют на 
стороннее лицо.

Лечебный лохотрон. Здесь 
требуется «разведка перед 
боем»: надо найти личные 
данные о пожилых больных 
людях, изучить имена врачей 
поликлиники и от их имени 
сообщить о плохих анализах 
и возможности исправить си-
туацию с помощью дорогого 
чудо-лекарства.

«Вы победили!» На теле-
фон приходит эсэмэска о 
том, что ваш номер стал вы-
игрышным. Для получения 
приза нужно отправить эсэ-
мэску на короткий номер. 
Сделав это, вы автоматиче-
ски лишитесь 200-300 руб. 
Из той же серии развод «Ты 
где?». Что бы вы ни ответили, 
с номера спишутся деньги.

Блокиратор телефона. 
Приходит странная эсэмэ-
ска или эмэмэска со ссыл-
кой на просмотр видео или 
фото друга. Откроете ее 
- заблокируете телефон. 
Снять блокировку вам пред-
ложат, отправив платное 
сообщение. Не стоит этого 
делать! Блокировка оста-
нется, а деньги за эсэмэску 
уплывут в неизвестном на-
правлении. Правильнее по-
звонить своему оператору 
с другого телефона и дей-
ствовать по инструкции. 

Предложение об обмене 
вашего товара, размещен-
ного на «Авито», на какой-
то другой тоже приходит в 
виде вирусной ссылки, но, 
пройдя по ней, можно ли-
шиться денег с банковской 
карты, привязанной к ваше-
му сотовому.

Эсэмэска из банка. Ки-
берпреступники научились 
подделывать номера и могут 
позвонить с номера горячей 
линии вашего банка или при-
вычного номера 900. С этих 
же номеров отправляются 
эсэмэски о списании денег с 
карт. Вы в растрепанных чув-
ствах, возмущены и перезва-
ниваете на указанный номер. 
Все - считайте, лишились де-
нег. Хорошо, если небольших. 
Когда вы в неуравновешен-
ном состоянии, вы уязвимы и 
можете легко дать данные о 
карте и ее ПИН-код.

Еще один вариант бан-
ковского развода - ошибка 
с переводом денег. На теле-
фон приходит сообщение о 
зачислении на ваш счет не-
которой суммы. Вас просят 
вернуть ошибочно переве-
денные деньги, отправив ко-
роткую эсэмэску на некий 
номер. Отправите его - оста-
нетесь без денег.

Елена Хакимова
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ИЛИ ДЕРЖИ УХО ВОСТРО

  Мошенники никогда не выполня-
ют свои мастерские трюки с людь-
ми, которые представляются им 
чересчур бдительными. Эмоции - 
ваш враг.

 Не теряйте бдительности, если 
услышите свое имя, слетевшее 
с уст афериста. Имя в этом трюке 
создает ощущение уюта и служит в 
качестве отвлечения.

 Лучший способ, который по-
может открыть глаза, наво-

дящие вопросы. Если кто-то 
произнесет фразу: «Мы с вами 
заработаем много денег», - 
спросите у человека, который 
это произнес, какую выгоду он 
преследует. Не позволяйте меч-
там о призрачной прибыли зату-
манить вам мозг.

 Помните: мошенники изобрета-
тельны и каждый год придумывают 
новые схемы развода доверчивых 
граждан.

 Советы «МН»
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Комментарий психолога 
Анны БОНДАРЕНКО: 
«В качестве жертв злоумышленники выбира-ют молодых людей, у которых недостаточно жизненного опыта, или пожилых людей, пло-хо ориентирующихся в современных реали-ях. Для пожилых также приятно, что к ним проявляют интерес (например, когда инте-ресуются здоровьем), а если это еще сопро-вождается каким-то благом («Только сегодня - скидка на лекарство»), человек начинает неадекватно реагировать на ситуацию: не ищет подвоха, так как ослеплен мечтами о выгоде. Мошенники - хорошие актеры, слу-шатели и тонкие психологи с хорошо разви-тыми речевыми навыками, позволяющими удерживать жертву на крючке долгое время, чтобы найти зацепки и манипулировать чув-ствами. Попавшись в лапы «охотников», не каждый находит в себе силы признаться, что какой-то аферист обвел его вокруг пальца. Злоумышленники знают об этой психологи-ческой особенности, поэтому часто остаются безнаказанными».
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Безнадежная 
крыша над головой

В целом в России сетевым 
или сжиженным газом ос-
нащено примерно две тре-
ти жилищного фонда - это 
почти 43 миллиона квартир. 
То есть риску подвергает-
ся большинство населения 
страны. Увы, но хроника ми-
нувших лет свидетельствует: 
в нашем газовом хозяйстве 
не все так ладно.

Сложно выделить наи-
более безопасные типы 
домов. Многое тут зависит 
от мощности и характера 
взрыва, а потому подвер-
жены разрушениям и кир-
пичные здания, и сборно-
монолитные конструкции. 
Но картины сложенных 
панельных корпусов вы-
зывают наибольшую тре-
вогу у их обитателей. По-
чему же именно панель 
является самым уязвимым 
в этом отношении типом 
домостроения? Причин 
тому множество.

Начнем с того, что 
этот тип, получивший 
наиболее массовое рас-
пространение в начале 
60-х годов, и сегодня со-
ставляет основную долю 
жилищного фонда крупных 
и средних городов. Есте-
ственно, за этот период он 
основательно устарел. Боль-
шинство домов требует ка-
питального ремонта, а то и 
сноса, чем своевременно и 
занялась Москва, приступив-
шая к масштабной ренова-
ции.

Однако не во всех горо-
дах и весях преобладает 
такой подход. Финансово 
потянуть подобные про-
граммы не каждому регио-
ну под силу. Вот и остались и 
морально, и, главное, физи-
чески устаревшие панельки 
в составе жилищного фон-
да. А тут и другая проблема 
подкралась: став собствен-
никами жилья и ссылаясь 
на ст. 25 Конституции о не-
прикосновенности жилища, 
новые хозяева квартир пе-
рестали пускать проверяю-
щих в свои крепости. Перед 

закрытыми дверями оказа-
лись и газовщики.

Исключительный 
момент

Перемены лихих 90-х 
коснулись и эксплуатации 
зданий. Именно тогда и на-
чались проблемы с быто-
вым использованием газа. 
Например, в 1992 году вну-
тридомовое газовое обору-

дование (ВДГО) в ходе ре-
организации было передано 
от газораспределительных 
организаций в муниципаль-
ную собственность. В 1997 
году вышел закон, исклю-
чающий газовое обору-
дование в домах из списка 
опасных производственных 
объектов, находившихся в 
ведении Р ос технадзора.

С 2006 года техобслужи-
вание и ремонт газового 
оборудования в домах сняли 
с регулярного обслужива-
ния и стали осуществлять на 
платной основе по заявкам 
жителей дома. Обеспечение 
безопасности стало личным 
делом каждого и зависело 
от наличия средств на со-
ответствующие проверки 
газового хозяйства.

В то же время принятый 
Жилищный кодекс позволил 
управляющим компаниям 
регулировать вопрос с обслу-

живанием газового оборудо-
вания путем заключения до-
говоров или своими силами. 
Этот закон опять допустил 
к ремонту оборудования не-
профессионалов, тем самым 
увеличивая риск возникно-
вения опасных ситуаций.

Рост несчастных случаев 
со смертельным исходом за-
ставил правительство при-
нять меры. В частности, в 
2008 году вышло постанов-

ление, по которому ТСЖ 
и управляющие компа-
нии обязаны заключать 
договоры на эксплуата-
цию газового оборудо-
вания с организациями, 
имеющими в своей струк-
туре аварийно-спасатель-
ные службы. А Мини-
стерство регионального 
развития рекомендовало 
для абонентов и управ-
ляющих компаний про-
ходить обслуживание не 
реже одного раза в три 
года. Но процесс контро-
ля при этом оставался ми-
нимальным.

Что хочу, 
то и ворочу

Тем временем жильцы 
многоквартирных до-

мов своими силами обнов-
ляют свои жилища: делают 
ремонт (часто с гордостью 

именуемый с приставкой 
«евро»), при этом меняя ком-
муникации, оборудование, 
конструкции. Очень часто 
при перепланировке пере-
крываются вентиляционные 
шахты, тем самым повышая 
риск взрыва бытового газа 
и распространения огня (как 
это имело место в «звездном 

доме» на Никитском бульва-
ре в Москве. - Ред.).

Немаловажный аспект в 
панельных домах - окна. Они 
призваны выполнять роль 
сбросных проемов, проще 
говоря, должны вылетать 
раньше, чем в помещениях 
разрушатся стены. Когда 
стекло вывалилось, то все 
продукты взрыва улетели 
в открытое пространство, 
сохранив стены. Однако со-
временные конструкции 
стали настолько прочны-
ми, что способны не только 
устоять сами, но и вдоба-
вок направить силу взрыва 
внутрь квартиры, усугубив 
его разрушительную силу.

Самодеятельность домов-
ладельцев не получает долж-
ной оценки. Их не пугают 
установленные за препят-
ствование проверкам спе-
циалистами газовых служб 
штрафы: за первое - 1-2 ты-
сячи рублей, за повторное - в 
два раза больше. Проще не 
пустить в квартиру газовщи-
ков, чтобы не нарваться на 
явные нарушения техники 
безопасности, которые при-
дется устранять за собствен-
ные же деньги. К слову, суще-
ствует и категория граждан, 
которым финансово не по-
тянуть устранение любых 
неисправностей. Это прежде 
всего малоимущие, пенсио-

неры, многодетные семьи. 
Вот и сидят они в своей «кре-
пости», как в засаде, а прак-
тически на пороховой бочке.

Добровольность в предо-
ставлении услуг - еще не га-
рантия безопасности прожи-
вания в собственной квартире. 
Ведь за стеной могут оказать-
ся соседи, которые недавно 

приобрели недвижимость в 
вашем доме, благо стоит она 
значительно дешевле ново-
строек. И уже там вовсю идет 
ремонт! Или же произошли 
неполадки во внутридомовом 
оборудовании, за которое сей-
час отвечает управляющая 
компания, эксплуатирующая 
здание. А Генпрокуратура, 
между прочим, лишь за про-
шлый год выявила 11 тысяч 
таких нарушений. Вы и тут 
практически бессильны!

Газовоздушная 
тревога

Есть ли свет в конце тон-
неля? Так ли все безнадежно? 
И здесь в качестве некото-
рого успокоительного для 
будущих жильцов выступает 
новый свод правил «Здания 
жилые. Правила проектиро-
вания систем газопотребле-
ния» (СП 402.1325800.2018), 
который утвержден в декабре 
прошлого года. Документ ре-
гламентирует все требования 
безопасности при проектиро-
вании и эксплуатации гази-
фицированных жилых домов, 
в том числе требования к 
помещениям и размещению 
газового оборудования, к вну-
тренним газопроводам, вклю-
чая соединения труб, а также 
к проектным решениям, обе-
спечивающим пожарную 
безопасность и безопасную 
эксплуатацию оборудования, 
сетей газопотребления в жи-
лых одноквартирных, бло-
кированных домах и много-
квартирных зданиях. Правда, 
обновленный свод правил 
вступит в силу только 6 июня.

И еще. По новым требова-
ниям при строительстве мно-
гоквартирных зданий для 
погашения давления взрыва 
и обеспечения устойчиво-
сти сооружения при взрыве 
газовоздушной смеси в по-
мещении с газоиспользую-
щим оборудованием следует 
преду сматривать легкосбра-
сываемые конструкции. То 
есть необходимо использо-
вать остекление оконных 
проемов с площадью стекла 
из расчета 0,03 кв. м на 1 куб. м 
объема помещения или ис-
пользовать оконные кон-
струкции со стеклопакетами 
по ГОСТ Р 56288.

Причем этот стандарт 
действует с 2014 года, но 
до вступления в силу СП 
402.1325800.2018 оконные 
конструкции, ему соответ-
ствующие, практически не 
использовались из-за более 
высокой стоимости по срав-
нению с обычными окнами. 
Ну что ж, наконец-то при-
шлось давать оценку чело-
веческой жизни!

Александр Максимов

МОЙ ДОМ НЕ МОЯ КРЕПОСТЬ

В стране работает Федеральный за-
кон «О промышленной безопасности 
опасных производственных объектов». 
Ст. 17.1 «Ответственность за при-
чинение вреда жизни или здоровью 
граждан в результате аварии или ин-
цидента на опасном производствен-
ном объекте» введена Федеральным 
законом от 27.07.2010 №226-ФЗ.  
 Существуют Правила пользования 
газом в части обеспечения безопасно-
сти при использовании и содержании 
внутридомового и внутриквартирного 
газового оборудования при предо-
ставлении коммунальной услуги по 
газоснабжению, которые утверждены 
постановлением Правительства РФ от 
14.05.2013 №410.

Сейчас обсуждается вопрос оснащения жилых 
помещений газоанализаторами, а газовых плит - 
устройствами против скопления несгоревшего газа. 
При этом все инициативы упираются в финансы, и 
это понятно. Например, примерная стоимость обо-
рудования квартир сигнализаторами загазованности 
составит от 137 млрд до 320 млрд руб. Все ли домо-
владельцы потянут такие расходы, большой вопрос...

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

В последнее время слово «газ» все чаще взрыва-
ет информационное пространство, в буквальном 
смысле взрываясь в жилых домах россиян. Обру-
шение по этой причине целой секции многоэтаж-
ки в Магнитогорске стало 29-м в минувшем году. 
Счет же подобным происшествиям в новом году 
открыли взрыв бытового газа в Шахтах (Ростов-
ская область) и более мелкий инцидент в челябин-
ском городе Трехгорном, где 2 февраля в ГСК-7 
взорвалась газовоздушная смесь. Все ли делает-
ся для безопасности наших домов? Разобраться в 
этом вопросе попытался корреспондент «МН».

Хроника чрезвычайных происшествий свидетельствует: 
в нашем газовом хозяйстве далеко не все ладно
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С точки зрения сбора и ути-
лизации отходов Швейцария 
стоит в ряду образцовых ев-
ропейских государств. Доста-
точно сказать, что с 2000 года 
на ее территории полностью 
запрещена организация сва-
лок. Для страны площадью 
всего 41 285 кв. км, что при-
близительно в 413 раз меньше 
России, это было единственно 
правильным решением.

Причем организацию сбо-
ра и переработки бытовых 
отходов - и это очень важно - 
швейцарские власти, не боясь, 
переложили на плечи част-
ным компаниям, которые за 
короткий срок вывели Швей-
царию (на этих самих плечах) 
в лидеры по утилизации му-
сора не только в Европе, но и 
во всем мире. Скажем, если в 
2009 году перерабатывалось 
чуть больше 30% мусора, то 

сегодня по отдельным видам 
отходов эта цифра может до-
стигать и 80, и даже 100%.

Правила раздельного сбо-
ра мусора здесь изданы от-
дельным буклетом, который 
получает каждый новосел 
или турист, вселившийся в 
местный отель.

У россиянина такой поря-
док в стране вызывает удив-
ление, а поведение ее граж-
дан ему и вовсе в диковинку. 
Кроме обычной провизии 
они покупают в магазинах 
сразу несколько разных кон-
тейнеров, рассчитанных под 
определенные отходы. В них 
обычно складывают бумагу и 
пластиковые бутылки.

В отдельные коробочки 
складируют стекло, одежду, 
батарейки и даже пробки от 
бутылок. А если сортировать 
не хочется или лень заела, 

можно складывать мусор в 
специальный пакет, который 
продается в маркетах по 2 
франка за штуку (эти деньги 
идут на дальнейшую сорти-
ровку и переработку мусора 
из этих пакетов). В противном 
случае, то есть если не вос-
пользоваться «общим» паке-
том и вывалить смешанный 
мусор куда попало, можно 
получить серьезный штраф 
- вплоть до 10 тыс. франков. 
Были случаи, когда засечь на-
рушителя мусорной дисципли-
ны специальному мусорному 
детективу помогали обрывки 
письма, счет или коробка из 
интернет-магазина.

Мусорные контейнеры 
вмонтированы в землю та-
ким образом, что над по-
верхностью торчит только 
небольшая их часть с люком, 
в который и выбрасывает-
ся мусор жильцами близле-
жащих домов. Подъезжает 
спецтранспорт, хватает бак 
за торчащую над ним ручку, 
без всякого напряжения и 
без сопровождающей эту 
манипуляцию вони вы-
тряхивает содержимое 
«домашнего» кон-
тейнера в большую 
емкость и уезжает 
восвояси. Процес-
сом управляет всего 
один человек.

Все, что нельзя вы-
кинуть возле дома 
или возле магази-
на, можно свезти 

на свалку. Но если вы, прочи-
тав слово, тут же представили 
что-то вроде российского му-
сорного полигона, то глубоко 
ошибаетесь.

Свалки по-швейцарски 
- это огороженные террито-
рии, в складских помещениях 
которых - чистых и ухожен-
ных - не сваливаются, а имен-
но складируются отходы. Ни-
какой вони, никакого мусора 
под ногами. Здесь все рабо-
тает четко и выверенно, как 
швейцарские часы.

Более того, просто так на 
свалку попасть нельзя. Для 
этого необходимо получить 
в местной администрации 
электронный пропуск, кото-
рый выдают только жителям 
коммуны, уплатившим налог 
(около 80 франков в год, или 
в районе 3 тыс. рублей).

Россиянам сюда впору при-
езжать как во Дворец культу-
ры. Вот контейнеры для 

старой одежды, ко-
торая на выброс. 

А вот для одеж-
ды и обуви, ко-
торые еще мо-
гут пригодиться 

нуждающимся 
людям. На таких 
контейнерах на-
писано «Боль-
шое спасибо».

Чего только 
не увидишь в 
отдельных па-

кетах, баулах или ящи-
ках! Пальчиковые батарейки 

и аккумуляторы, лампочки и 
компакт-диски, видеокассеты 
и дискеты, мониторы и элек-
трочайники. И все разложено 
отдельно друг от  друга. Даже 
для проводов две разные ко-
робки: одна - для кабелей пи-
тания, а другая - для всяких 
переходников. Вот три бака 
для стекла - отдельно для бе-
лого, коричневого и зеленого. 
А перед ними ящечки для ме-
таллических крышечек, про-
бок для вина и еще чего-то.

Голова идет кругом от уви-
денного, честное слово. Хотя 
удивляться, собственно, нече-
му. Ибо в Швейцарии культу-
ра сбора мусора прививается с 
детства. Школьники здесь пи-
шут контрольные с задачками 
типа «куда надо выбрасывать 
пенопласт» и «как правильно 
выгуливать собаку».

«Конечно, такое большое 
количество правил может 
показаться абсурдным, - за-
мечает в своем аккаунте в 
сетях Андрей Шапенко, кото-
рый несколько лет учился и 
работал в Швейцарии. -  Бо-
лее того, многие из них наши 
люди (россияне. - Ред.) вос-
примут как посягательство на 
конституционные свободы. 
Однако мы все равно когда-то 
должны к этому прийти, если 
хотим сделать наши города 
чище, а ресурсы - чуть более 
возобновляемыми», - справед-
ливо замечает россиянин.

Илья Шишков

ОТХОДЫ - В ДОХОДЫ

Сбор и вывоз мусора в 
Нидерландах оплачивается 
жителями в виде городского 
налога (afvalstoffenheffing), 
который начисляется из рас-
чета за год на квартиру или 
частный дом. Сумма налога 
зависит от района прожива-
ния и количества прожива-
ющих (зарегистрированных) 
людей в квартире или доме. 
Например, в Амстердаме за 
квартиру с одним жильцом 
- 276 евро, с двумя и более - 
368 евро за год. Налог придет 
либо на владельца квартиры, 
либо на одного из проживаю-
щих в ней.

Существует несколько ва-
риантов емкостей, в которые 
собираются отходы.

Контейнерные баки для 
частных домов. Устанавли-
ваются во внутреннем дворе 
или в определенном месте 
рядом с домом. При этом из 
бака ничего не должно тор-
чать, он должен быть закрыт. 
Нельзя выставлять бак рань-
ше вечера положенного дня, 
причем его надо обязательно 
забрать на следующий день. 
При несоблюдении правил 
может прийти внушитель-
ный штраф. Расписание сбо-
ра разное для каждого горо-
да или района. Бывает раз в 
неделю, а бывает и дважды. 
Время уточняется на сайте 
оператора или по телефону, 
и если вдруг оно меняется, то 
придет письмо.

Мусорные мешки. Вы-
ставляются у подъезда дома. 
Это характерно для малень-
ких, но не частных (то есть с 
квартирами) домов в старин-
ных районах, там, где просто 
негде поставить контейнеры 
из-за узких улиц и тротуаров. 
В этом случае правила почти 
такие же, как при контейнер-
ной сборке, - ничего не долж-
но торчать из мешка и нельзя 
выставлять раньше положен-
ного срока.

Обычные контейнерные 
баки. Устанавливаются рядом 
с многоквартирным домом, 
это характерно для неболь-
ших домов, но в более новых 
районах. Мусор в них можно 
складывать в любое время.

Подземные контейнеры. 
Это большие баки, врытые 
в землю, в надземной части 
которых вмонтированы от-
крывающиеся (примерно так 
же, как в московских мусоро-
проводах) люки. Характерны 
для больших многоквартир-
ных домов, хотя могут встре-
чаться повсеместно. Мусор в 
такие баки можно скидывать 
в любое время. Однако зача-
стую, особенно в централь-
ных частях города, где много 
туристов и гостей, эти баки 
защищены специальным 
ключом или карточкой, ко-
торую нужно прикладывать, 
чтобы люк открылся. 

А как вам такие нюансы 
сбора мусора?

Запрещено сбрасывать му-
сор не по месту жительства, 
за это налагается штраф. 
Каждый житель должен 
уточнить, какой метод сбора 
определен для его дома.

Сбор крупного мусора, 
такого, как старая мебель, и 
фактически всего того, что 
не помещается в контейнер, 
производится тоже в зависи-
мости от района: где-то надо 
позвонить в муниципалитет 
и сотрудники приедут и все 
заберут, где-то его просто 
надо выставить на тротуар 
перед домом в определенный 
день, а также можно лично 
отвезти на так называемую 
мусорную площадь, то есть в 
специальное место для сбора 
мусора. Туда же, на мусорную 
площадь, можно отнести лю-
бые экологически опасные 
отходы, такие как химикаты, 
лекарства, косметику, спреи 
и т. д.

Помимо всего прочего, 
везде стоят обычные малень-
кие мусорки, но в них, само 
собой, нельзя (да и невоз-
можно из-за конструкции) 
скидывать мешки и никакой 
крупный мусор, только мел-
кие отходы. Интересно, что 
все такие маленькие мусор-
ки оборудованы крышкой с 
ключом, и их иногда закрыва-
ют по большим праздникам 
(на Новый год, например), 
чтобы народ не мусорил.

Ольга Смирнова

Ничего лишнего

«Хотели как лучше...» - 
так назывался 

опубликованный в 
прошлом номере 

материал, в котором 
мы рассказали 

о первых итогах 
стартовавшей в стране 

мусорной реформы. 
К сожалению, особой 

радости сложившаяся 
в регионах 

ситуация с вывозом 
коммунальных отходов 

не вызывает. Об этом 
же свидетельствует 

прокатившаяся 
3 февраля волна 

митингов, на которых 
чаще всего звучало 

требование к властям 
организовать 

раздельный сбор и 
утилизацию мусора. В 

этом смысле, увы, нам 
еще учиться и учиться. 
А как устроена система 

утилизации и вывоза 
мусора в европейских 

странах? На этот вопрос 
мы попросили ответить 

наших корреспондентов 
в Нидерландах и 

Швейцарии.

Как швейцарские часы
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Его называют любимым док-
тором страны и даже врачом 
всея Руси, но сам он предпо-

читает, чтобы о нем говори-
ли просто - детский доктор. 

Леонид Рошаль рассказал 
«МН», как чувствует себя 

малыш, спасенный из-под 
завалов в Магнитогорске, 
почему врачей нельзя са-

жать в тюрьму и о том, что на 
здравоохранение наконец-то 

выделят больше денег.

Чудо спасения 
и опыт врачей

- Леонид Михайлович, сразу 
спрошу про 11-месячного Ваню 
Фокина, которого нашли под за-
валами в Магнитогорске. Когда 
услышала, что ребенка отправи-
ли к вам в клинику, стало понят-
но: с ним все будет хорошо. Кто 
принимал решение везти Ваню 
именно в НИИ неотложной дет-
ской хирургии и травматологии?

- У нас много хороших больниц, 
но здесь был особый, очень тя-
желый случай. Ребенок 35 часов 
пролежал на морозе. У Вани были 
признаки общего переохлаждения, 
сдавливание головы и конечности, 
перелом ноги, интоксикация, нару-
шение функции почек, дыхатель-
ная недостаточность, разбаланси-
рованность сердечно-сосудистой 
системы и гомеостаза. Министр 
здравоохранения Вероника Сквор-
цова приняла личное решение от-
править ребенка на лечение в наш 
институт и затем принимала актив-
ное участие в многочисленных кон-
силиумах, которые мы проводили 
в институте. У нас очень хороший 
коллектив профессионалов, и за 
годы существования клиники на-
коплен огромный опыт в оказании 
помощи детям при экологических и 
природных катастрофах, войнах и 
терактах, а также в лечении комби-
нированных повреждений.

Хочу сказать спасибо всем, кто 
принимал участие в спасении Вани. 
Спасателю, который услышал го-
лос Вани из развалин, собачке, ко-
торая подтвердила факт нахожде-
ния мальчика, спасателям, которые 
достали его, врачам скорой помо-
щи и сотрудникам магнитогорской 
больницы, которые профессио-
нально и четко сработали, руково-
дителю Медико-биологического 
агентства Владимиру Уйбе, кото-
рый организовывал перелет ребен-
ка в Москву, и, конечно, руководи-
телю Сбербанка Герману Грефу, 
который без промедлений предо-
ставил наиболее готовый к вылету 
борт в эту минуту, реаниматологу 
нашего института Денису Леонову, 
который оказал высококвалифи-
цированную реанимационную по-
мощь во время перелета и в первые 
сутки пребывания Вани у нас в ин-
ституте, директору института Вале-
рию Митишу, который также вы-
летел за Ваней и затем участвовал 
в его лечении. Особые слова бла-
годарности руководителю анесте-
зиолого-реанимационного отделе-
ния нашего института, профессору 
Валерию Амчеславскому, который 
все праздничные дни был рядом с 
нами на работе, и вообще всем де-
журным реаниматологам институ-
та, рентгенологам, сотрудникам ба-
ротерапии, травматологам Сергею 
Никишову и Наталье Серовой, пси-

хологам и всем тем, кто участвовал 
в судьбе Вани.

- Говорили, что ему придется 
ампутировать обмороженную 
ножку, но все обошлось. Мама Вани 
называет это чудом. Но, может, 
правильнее говорить о профессио-
нализме докторов больницы? 

- Сначала было непонятно, смо-
жем ли мы вообще спасти ребенка, 
выйти без ампутации правой стопы 
или пальцев на ней, но комплекс-
ная терапия, которая была начата с 
первых минут, привела к тому, что 
надежда на то, что он будет жить, 
нарастала. Ножка постепенно ста-
новилась лучше, и в конце концов 
стопа начала кровоснабжаться. Го-
ворят, в праздники болеть нельзя, 
но, несмотря на новогодние канику-
лы, все врачи, опыт которых требо-
вался для лечения Вани, приходили 
каждый день и делали все, что было 
необходимо этому ребенку. Сейчас 
Ваня самостоятельно дышит, обща-
ется, уже ест за обе щеки, 
и вопрос об ампутации 
снят. Перелом голени по-
степенно срастается. Не 
исключено, как обещала 
Вероника Скворцова, что 
к своему дню рождения 
Ваня будет дома. Честно 
скажу, нас несправедливо 
травят в СМИ и интерне-
те, и это очень обидно. На 80 тысяч 
обратившихся в год к нам в инсти-
тут найдется десяток родителей, ко-
торые недовольны всем и которые 
пишут жалобы в разные инстанции. 
Но мы ко всем жалобам относимся 
серьезно.

- Мы все люди и иногда болеем. 
А где вы лечитесь, если вдруг при-
хватывает?

- Я уже немолодой, мне почти 86 
лет, и я имею право болеть. Недав-
но у меня были проблемы с серд-
цем. Я мог уехать в Германию, во 
Францию, в Америку, в Израиль, но 
поехал в 23-ю московскую клиниче-

скую больницу, где мне очень хоро-
шо сделали все, что надо было сде-
лать. Вот сейчас сижу перед вами, 
хотя состояние было реанимацион-
ное. Мне не нравится меркантиль-
ная составляющая оказания по-
мощи за рубежом. На нас смотрят 
как на мешки с деньгами и берутся 
за все, но без всяких гарантий. Сей-
час в России есть сосудистые цен-
тры, которых раньше не было, есть 
единая система лечения онкологии, 
особенно детской, а наша клиника 
по результатам лечения, оборудо-
ванию и квалификации врачей мо-
жет сравниться с любой клиникой 
мира, которая занимается теми же 
проблемами.

Болезненные темы
- Вы не боитесь говорить то, 

что думаете, и делать то, что 
считаете нужным. Для многих вы 
неудобный человек?

- Я хочу не быть неудобным 
человеком, но без принципиаль-
ной позиции ничего не получает-
ся. Я такой, какой есть, и просто 
хочу, чтобы здравоохранение у нас 
было хорошим. Оно уже сделало 
большой шаг вперед: мы быстрее 
и точнее ставим диагнозы, осна-
стили больницы и поликлиники 
разно образным оборудованием, 
результаты лечения и диагности-
ка лучше, а народ все недоволен. 
Впрочем, в истории человечества 
так было всегда: люди, жившие в 
тот или иной период времени, ни-
когда не были довольны жизнью. 

Одни проб лемы решаем, другие 
появляются. И через 50 или 100 
лет найдется какой-нибудь Рошаль, 
который будет чем-то недоволен в 
здравоохранении.

- Диагностика и лечение сегодня 
лучше, чем 10 лет назад, но все же 
проблема кадров по-прежнему не 
решена?

- Есть проблемы по численности 
врачей, особенно в первичном звене 
и на селе. Есть проблемы по уров-
ню квалификации врачей. Есть не-
разрешенные этические вопросы. 
Но нехватка врачей не проблема 
здравоохранения, а государствен-
ная проблема устройства здравоох-
ранения, с которым я и мои колле-
ги из Национальной медицинской 
палаты(НМП) не согласны. Напри-
мер, с тем, что отменили обязатель-
ное распределение врачей, обуча-
ющихся за государственный счет. 
Такие выпускники должны идти в 
практическое здравоохранение, как 
было в СССР. Сейчас расширяют-
ся программы «Сельский доктор», 
«Сельская медсестра», «Сельский 
фельдшер», приезжающим рабо-
тать на село врачам дают миллион 
рублей. Но это не решило всех про-
блем. Необходима четкая госпро-
грамма, сколько врачей и каких 
именно надо подготовить, сколько 
и каких направить в тот или иной 
регион с финансированием и реше-
нием социальных проблем медиков. 
Без введения распределения вы-
пускников у нас ничего не получит-
ся. Или получится, но через много 
лет, а нам нужно сегодня. Вернее, 
вчера. Мало того, чтобы число вра-
чей увеличилось, необходима вы-
веренная система повышения ква-
лификации и допуска к профессии 
и к отдельным ее компетенциям, 
которую предлагает Национальная 
медицинская палата.

- Еще одна болезненная тема - 
увеличение уголовных 
дел против врачей.

- Претензии к врачам 
сильно раздуты, в том 
числе и журналистами. 
Когда мы мониторим 
СМИ, выясняется, что 
публикации в них в сот-
ни раз превышают ре-
альное число уголовных 

дел против врачей. Несмотря на 
это, Следственному комитету РФ 
приходится реагировать на проис-
ходящее. Или вот такая цифра: чис-
ло жалоб на врачей увеличилось с 
3 тысяч в 2015 году до 7 тысяч в 
2018-м. Но если посмотреть на ко-
личество жалоб и на число боль-
ных, которым оказана помощь в 
стране, то это сотые доли процен-
тов от всех, кто обращается. Везде 
в мире врачи хватаются за голову - 
лечить стали лучше, а число жалоб 
растет. Большинство из тех, кто жа-
луется, не хочет посадить докторов 
в тюрьму, здесь вопрос больше мер-

Лечить стали лучше, 
а число жалоб на врачей 
растет - с 3 тысяч в 2015 
году до 7 тысяч в 2018-м.

  Леонид РОШАЛЬ:
«ЕСТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ ВЫНОСИТЬ 
ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ НАПРЯМУЮ 
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По России покатилась 
волна жесткого взимания 
долгов по ЖКХ - у непла-
тельщиков вырубают свет, 
арестовывают машины, их 
выселяют из квартир.

Долги растут 
как на дрожжах

Россияне все больше погрязают 
в долгах. Начиная с первого кри-
зисного года, 2014-го, задолжен-
ность по ЖКХ растет ежегодно на 
5-8%. В Госдуме общую задолжен-
ность населения по ЖКХ оценили 
в 4,4 трлн рублей.

Согласно статистике, быстрее 
всего растут долги непосред-
ственно за услуги ЖКХ (выросли 
за прошлый год почти на 15%).

Интересно, что закон предусма-
тривает срок исковой давности по 
долгам по ЖКХ - он составляет 
три года. То есть за долги, кото-
рые образовались у вас более трех 
лет назад, вы можете по закону не 
платить. Суд, который признает 
за вами такую задолженность, на-
рушит сроки исковой давности, и 
его решение должен отменить суд 
более высокой инстанции. 

Но если рассматривать реальную 
судебную практику, то суд почти ни-
когда не списывает долги по ЖКХ. 
Исключение может составить лишь 
неплательщик, который тяжело бо-
леет, что суд может признать смягча-
ющим обстоятельством. 

Напуганные ростом неплате-
жей, с нового года коммуналь-
щики предприняли ряд мер по 
отношению к должникам. Так, во 
многих городах ввели автомати-
ческий обзвон: стоит задержаться 
с оплатой на несколько дней, как 
вам поступает звонок. Ледяным 
голосом от вас требуют «оплатить 
долги по ЖКХ в ближайшие дни».

Резко выросло число отключе-
ний от электроэнергии и газа. В 
ряде регионов число рейдов с но-
вого года увеличили в 10 раз!

Остаться без света можно и во-
все за долг в 450 рублей. Чтобы 
вам обрезали электричество, до-
статочно задолжать оплату элек-
троэнергии за два месяца по нор-
мативу. Средний норматив - 225 
рублей на человека в месяц. 

Как облегчить 
платежи

Согласно постановлению Пра-
вительства РФ от 23 мая 2006 г. 
№307 «О порядке предоставления 
коммунальных услуг гражданам», 
вам уменьшат сумму платежей, 
если вы сможете убедить управля-
ющую компанию, что находитесь 
в трудной жизненной ситуации.

Механизм похож на тот, кото-
рый применяется банками при ре-
структуризации долга: ежемесяч-
ный платеж вам уменьшают, но 
«недовыплаченные» деньги вам 
никто не прощает - их вы должны 
будете выплатить позже, соглас-
но графику, который составят для 
вас коммунальщики.

«Проблема заключается в том, 
что управляющие компании не 
спешат заключать с неплательщи-
ками подобные соглашения. Ведь 
в случае подписания этого доку-
мента неплательщика невозможно 
выселить из квартиры. Нередко 
обращаться за подобной «замороз-
кой» долга должникам приходится 
в суд, а по закону принудить комму-
нальщиков к подписанию подобно-
го соглашения суд может только в 
том случае, если совокупный доход 
семьи меньше 88% от суммы ком-
мунальных платежей», - комменти-
рует социолог Роман Заваришин.

То есть зарабатывать вы долж-
ны на 12% меньше, чем состав-
ляет сумма за услуги ЖКХ в 
платежке. Где вы должны брать 
недостающие 12% и на что потом 
жить, в законе не говорится.

Другой вариант - оформить субси-
дию. На нее могут рассчитывать те 
граждане, которые тратят на оплату 
услуг ЖКХ больше 22% от совокуп-
ного дохода семьи. В Москве норма-
тив еще ниже - 10%.

Казалось бы, норма хорошая. Но 
это опять же чисто теоретически. 
Дело в том, что субсидия не предо-
ставляется малоимущим автома-
тически. Чтобы получить право на 
субсидию, нужно пройти заседание 
комиссии учреждения по социаль-
ной защите населения. Комиссия 
учитывает множество факторов, 
например нормативы жилой пло-
щади, то есть если вы живете один в 
трехкомнатной квартире, то на суб-
сидию можете не рассчитывать. 

Также учитывается норматив 
потребления услуг. Если вдруг 
выяснится, что вы тратите много 
электричества или неэкономно 
расходуете воду, то в субсидии вам 
также могут отказать.

В общагу за долги 
по ЖКХ?

Допустим, у вас все-таки обра-
зовалась задолженность. Соглас-
но ст. 90 Жилищного кодекса РФ, 
если вы живете в муниципальной 
квартире, то выселить за долги 
вас могут уже через полгода. 

Причем если вдруг выяснится, 
что вы «нарушали права соседей 
или вели асоциальный образ жиз-
ни», то вам могут отказать в пре-
доставлении другого жилья. 

Собственникам жилья повезло 
чуть больше - их могут выселить 
лишь в том случае, если они не пла-
тили за услуги ЖКХ год и больше. 
Вместо квартиры вам предоставят 
жилье в коммуналке или общежи-
тии по нормам 10-15 кв. метров на 
человека (в зависимости от региона).

После продажи вашей кварти-
ры с молотка вам обязаны вернуть 
остаток суммы (за минусом долга по 
ЖКХ и стоимости предоставленной 
жилплощади), однако, как показы-
вает практика, стоимость общаги 
обычно бывает завышенной, а вот 
квартиру продают с торгов в три раза 
дешевле ее рыночной стоимости. Так 
что вывод напрашивается сам собой: 
копить долги по ЖКХ - дорогое удо-
вольствие. Лучше этого избегать.

ГОРЬКАЯ УЧАСТЬ ЖДЕТ 
ДОЛЖНИКОВ ПО ЖКХ

Аделаида Сигида

кантильный - люди хотят получить 
деньги и чтобы перед ними извини-
лись. Когда счет претензий идет на 
миллионы, тогда родственникам с 
удовольствием помогают юристы. 
Или юристы сами выискивают род-
ственников. Моя личная позиция - 
при неумышленных осложнениях, 
даже с печальным исходом, врач 
не должен сидеть в тюрьме. Она 
не сделает врача более квалифи-
цированным, но может лишить па-
циентов прекрасного специалиста, 
который неумышленно единожды 
в жизни допустил осложнение. Мо-
гут быть иные формы наказания 
кроме тюрьмы. Но еще раз надо 
обратить внимание на изменение 
системы повышения квалификации 
и допуска к профессии, чем сейчас 
и занимаются Минздрав и Нацио-
нальная медицинская палата. Мы 
стараемся найти взаимопонимание 
со Следственным комитетом и его 
руководителем Александром Ба-
стрыкиным. Считаю, что надежда 
еще есть. Нас слушают.

Проблем - много, 
денег - мало

- Что еще удалось сделать за 
восемь лет, что вы возглавляете 
созданную вами в 2010 году На-
циональную меди-
цинскую палату?

- Самое главное, 
что она создана. 
Врачебные объ-
единения НМП 
сегодня есть во 
всех 85 регионах. 
Национальная ме-
дицинская палата 
признана един-
ственной, которая 
может отражать консолидирован-
ное мнение врачей России в про-
фессиональных вопросах. Вот мы 
говорили о квалификации врачей. 
Мировой опыт показал: профес-
сиональными вопросами врачей 
должны заниматься не минздравы, 
а профессиональные врачебные 
организации, которым необходимо 
передать право допуска к профес-
сии и ответственности за квалифи-
кацию каждого специалиста. Толь-
ко профессионалы могут сказать, 
готов человек работать тем или 
иным специалистом или нет. Пала-
та взяла на себя большой спектр 
этой работы. Мы занимаемся  про-
фессиональными стандартами, ко-
торые должны являться эталоном 
для образовательных стандартов, 
чтобы образовательные стандарты 
соответствовали профессиональ-
ным. Мы участвуем в аккредитации 
специалистов, одной из форм до-
пуска к профессии и своеобразном 
шлюзе для прекращения допуска к 
профессии недоучек, мы стали ини-
циаторами изменения всей системы 
непрерывной подготовки врачей в 
России, соответствующей мировой 
практике. Эта работа проводится 
по согласию с Минздравом России. 
Вместе с тем Национальная меди-
цинская палата активно занимается 
защитой медицинских работников 
при незаслуженных оскорблениях 
в средствах массовой информации 
и при возбуждении судебных дел.

- Национальная медицинская 
палата разработала и внедрила 
уникальную для всего мира неза-
висимую медэкспертизу. Расска-
жите об этом направлении дея-
тельности.

- Независимая экспертиза дока-
зала свою эффективность. Во гла-
ве экспертной комиссии стоит не 
врач, а юрист или судья в отставке, 
а документы в обезличенном виде 
обязательно экстерриториально 
рассматриваются экспертами-ме-
диками. Задача - защитить и врачей, 
и пациентов. К помощи нашей не-
зависимой экспертизы уже прибе-
гают суды и следователи, включая 
Следственный комитет РФ. Такого 
в мире нет, но из-за бюрократиче-
ских проволочек мы четыре года 
не можем утвердить то, что реаль-
но работает законодательно.

- Вы являетесь сопредседате-
лем Центрального штаба Обще-
российского народного фронта. 
Почему вам важно работать в 
ОНФ?

- У ОНФ есть возможность вы-
носить острые вопросы на высокий 
уровень и, что важно, напрямую 
президенту. Во многих хороших до-
кументах, которые он принимает, в 
том числе в последних указах, есть 
и заслуга Народного фронта. Мне 
поручено курировать тяжелые на-
правления демографии и здравоох-
ранения. Задачи поставлены прямо 
грандиозные - добиться того, чтобы 
эти программы и поручения прези-
дента не остались на бумаге, чтобы 
не распилили деньги и чтобы был 

результат. Я как-
то дал определе-
ние Народному 
фронту - «ежик в 
штанах», и он не 
даст чиновникам 
любого уровня 
сидеть в кресле 
и ничего не де-
лать и, возмож-
но, в чем-то по-
может им. У нас 

уже есть вопросы и по демографии, 
и по здравоохранению. Контрольное 
управление при президенте непо-
средственно работает и с нами.

- На одном из форумов Влади-
мир Путин сказал, что Рошаль 
ему «всю плешь проел по поводу 
финансирования здравоохране-
ния». Есть результат от такого 
«проедания»?

- Конечно. Президент услышал 
наши доводы. Он говорит, что проб-
лемы с обороноспособностью стра-
ны в основном решены. Теперь по-
явилась возможность увеличить 
финансирование социальной сфе-
ры. Он планировал увеличение фи-
нансирования здравоохранения с 
3,3-3,4% ВВП в настоящее время до 
4,1% в 2018 году, но я всегда говорил, 
что меньше 5% эта цифра быть не 
должна, тем более что от каждого 
вложенного в здравоохранение руб-
ля государство получает пять руб-
лей прибыли. Хотя проблем в стра-
не много, а денег мало, в послании 
Федеральному собранию Владимир 
Путин поставил задачу увеличить 
госфинансирование здравоохране-
ния до 5%. Только бы Минфин что-
то не придумал, чтобы снизить эту 
цифру. Помню, когда Путин сказал 
о повышении зарплаты врачам, мы 
думали, что на это даст деньги фе-
деральный бюджет, а Силуанов ска-
зал, из местных ресурсов пусть бе-
рут. Здесь и родилась оптимизация.

- Леонид Михайлович, если бы 
вам сказали, что исполнится любое 
ваше желание, как бы оно звучало?

- Чтобы мы жили без катастроф, 
личных и государственных.

Елена Хакимова

Я всегда гово-
рил, что фи-
нансирование 

здравоохранения не 
должно быть меньше 
5% ВВП.
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За квартиру бездетной Антонины Яковлевны Ч. 
развернулась борьба не на шутку.

У Антонины Яков-
левны Ч. из подмосков-
ного Королева не было 
ни детей, ни внуков, од-
нако после ее смерти 
внезапно объявилось 
немало наследников.

Надо сказать, что 
жила пенсионерка аб-
солютно одна, никто за 
ней не ухаживал. Самые 
близкие родственницы - 
две племянницы - живут 
в Егорьевске, до тети им 
было ехать пять часов. 
Вот они и не ездили.

Несмотря на это, в 
2010 году Антонина 
Яковлевна состави-
ла завещание на одну 
из своих племянниц, 
Валентину Владими-
ровну Б. Имущество 
- двухкомнатная квар-
тира стоимостью около 
трех миллионов рублей.

В 2014 году тетя умер-
ла. Вторая племянница, 
Елена Анатольевна Ч., 
рассчитывала поделить 
квартиру покойной тети 
с первой племянницей 
пополам. И тут вдруг 
выясняется, что ни одна, 
ни вторая племянни-
ца ничего не получат. 
Пока они жили в своем 
Егорьевске, тетка за-
вела дружбу с местной 
королевской учитель-
ницей Натальей Юрьев -
ной А. и за месяц до 
смерти переписала заве-
щание на нее. Узнав об 
этом, первая племянни-
ца подает в суд с целью 
оспорить это завещание. 
По словам заявительни-
цы, в 2010 году, за день до 
составления завещания, 
покойная тетя прошла 
освидетельствование в 
психиатрической боль-
нице и сомнений в ее 
дееспособности не име-
лось. Хотя незадолго 
до освидетельствования 
тетя перенесла инсульт 
и получила инвалид-
ность.

А во время составле-
ния второго завещания 
у тети в медкарте уже 

стоял диагноз: «старче-
ская деменция», то есть 
слабоумие. Чем не по-
вод отменить завеща-
ние 2014 года?

В итоге племяннице 
Валентине Владими-
ровне Б. удалось оспо-
рить второе завещание 
в суде, и первое завеща-
ние, составленное в 2010 
году в ее пользу, вступи-
ло в силу.

Однако после этого 
активизировалась дру-
гая племянница, кото-
рая заподозрила, что 
«любимая тетя» была 
не в себе не только в 
2014-м, но уже и в 2010 
году.

Она подала доку-
менты на посмертное 
психиатрическое осви-
детельствование тети. 
Кроме того, вторая 
племянница, Елена Ана-
тольевна Ч., обвинила 
первую племянницу в 
подделке документов. 
Согласно ее версии, в 
2010 году, за день до со-
ставления завещания, 
тетя не проходила пси-
хиатрическую экспер-
тизу, а заключение о ее 
психической вменяе-
мости было подделано 
задним числом.

Записи, сделанные 
психиатрами в амбула-
торной карте, были от-
правлены на экспертизу, 
которая установила: за-
писи в медкарте, дати-
рованные 2010 годом, на 
самом деле были сдела-
ны в 2017-м...

Тогда вторая племян-
ница решила посадить 
первую: она обрати-
лась в Генпрокуратуру и 
Следственный комитет, 
обвинила ее в подделке 
документов и даче взят-
ке психиатрам, а также 
подала в суд заявление 
с требованием отменить 
завещание 2010 года.

Первой племяннице 
она предложила решить 
дело по-хорошему: про-
дать теткину квартиру 

и поделить деньги попо-
лам. Однако первая пле-
мянница добровольно 
отказаться от завеща-
ния не согласилась.

С тех пор сестры хо-
дят по судам. Второй 
племяннице уже пять 
раз отказали в возбуж-
дении уголовного дела 
против первой племян-
ницы. Отменить заве-
щание 2010 года у вто-
рой племянницы пока 
тоже не получилось 
- были проведены уже 
две посмертные экспер-
тизы, однако четкого 
ответа они так и не дали.

Согласно эксперти-
зам, в 2010 году у покой-
ной уже были признаки 
старческой деменции, 
однако, была ли она в 
момент написания за-
вещания не в себе, неиз-
вестно.

В итоге ни первая, ни 
вторая племянница до 
сих пор не могут всту-
пить в наследование 
квартирой. Учитель-
ница тем временем от 
оспаривания наследства 
отказалась и «сошла с 
дистанции».

А племянницы гро-
зятся пересажать друг 
друга и дойти до Вер-
ховного суда. Не смуща-
ют их ни морально-эти-
ческая сторона вопроса, 
ни материальные расхо-
ды - проведение только 
одной экспертизы обхо-
дится в среднем в 90 ты-
сяч рублей.

Жаль только, что 
«забегали» племянницы 
лишь после смерти тети. 
При ее жизни позабо-
титься о пожилом чело-
веке они почему-то не 
догадывались. С другой 
стороны, зачем забо-
титься, если завещание 
в России, как показыва-
ет эта история, не имеет 
достаточной юридиче-
ской силы и его при же-
лании можно отменить 
в суде.

Аделаида Сигида

Сергей Маркачев 
всегда вел очень актив-
ный образ жизни. Сме-
нил несколько профес-
сий: был инспектором 
Рыбнадзора, водителем, 
механиком. И вдруг в 
2011 году подкосила се-
рьезная болезнь позво-
ночника. Кома. Затем 
долгие недели в боль-
нице. Инвалидность II 

группы. Врачи не ве-
рили, что он сможет 
ходить, но с инвалид-
ного кресла 60-летний 
Сергей Маркачев 
поднял себя сам. А 
пока приходил в 
себя дома, обрел 
новое дело жизни.

- Я вынужденно 
лежал целыми дня-
ми в кровати и смотрел 
на старую швейную ма-
шинку, которая осталась 
в комнате от бабушки, 
- рассказывает Сергей 
Владимирович. - Все ду-
мал: «Что-то она мне на-
поминает. Что?» Когда 
смог дойти до компью-
тера, открыл сайт с фо-
тографиями старинных 
гоночных автомобилей, 
понял: вот оно! Мне за-
хотелось разобрать ма-
шинку Singer и собрать 
из ее деталей нечто но-
вое.

Задумал и сделал! Не-
даром же он в свое вре-
мя работал механиком.

Со временем ис-
ходный материал для 
будущего автопарка 
закончился, но Сергей 
Маркачев открывает 
для себя каналы «добы-
чи сырья» для работы:

- У меня сын работает 
дальнобойщиком, ездит 
по всей России. Я на-
хожу на разных сайтах 
выставленные на прода-

жу старые швейные ма-
шинки Singer, Naumann 
и другие, договариваюсь 
о цене, а сын проездом 
их забирает и привозит 
мне. Да и на всех пунктах 
металлоприемки в горо-
де меня теперь знают.

Отжившая свое тех-
ника в руках мастера 
превращается в локомо-
тивы XIX века, элегант-

ные от-
крытые авто, в которых 
мог кататься еще Чарли 
Чаплин, и даже... в ажур-
ные велосипеды. Что 
интересно, все это дви-
жется: колеса вертятся, 
как у настоящей техни-
ки, а у некоторых ретро-
автомобилей двигаются 
еще и передние ручки, 
которыми в старину за-
водили мотор машины. 
При желании можно по-
катать эти «гоночные» 
швейные машинки по 
столу или по полу. Вот 
только игрушки эти 
для детей тяжеловаты. 
Каждая модель весит 
примерно 11 кг. Там же 
сплошное железо!

Когда для модели 
не хватает деталей от 
швейной машинки, в ход 
идет железная кухонная 
утварь. Так, для модели 
гоночного автомобиля 
«Серебряный призрак» 
часть кузова Сергей 
Маркачев сделал из 
крупноячеистой кухон-
ной терки для морковки.

Необычный транс-
порт из швейных ма-
шинок нашел своих 
поклонников, а Сергей 
Маркачев с удивлением 
узнал, что он, оказыва-
ется, занимается совре-
менным искусством. И 
искусство это называ-
ется джанк-арт, суть его 
в том, что материалы, 
потерявшие свою изна-
чальную ценность, об-
ретают вторую жизнь. 
Само слово «джанк-арт» 
произошло от слияния 
двух английских слов 
junk - «отбросы, мусор», 
art - «искусство». Джанк-
арт - это направление в 
живописи и скульптуре, 
в рамках которого ху-
дожники используют 

материалы, не 
имеющие ника-

кой ценности, - ме-
таллический лом, 

старые вещи, 
городские от-

ходы...
Ч т о б ы 

спокойно и 
вдумчиво ра-

ботать над созданием ре-
тротранспорта, мастер 
обустроил сарайчик во 
дворе своего дома, а три 
внучки и внук Маркаче-
ва увлеченно придумы-
вают названия для но-
вых творений деда.

У мастера-самоучки 
уже состоялись две вы-
ставки в волгоградском 
Музее изобразитель-
ных искусств им. И.И. 
Машкова. В организа-
ции выставок мужу ак-
тивно помогала жена 
Людмила. Ей нравит-
ся творчество мужа. 
«Швейные» ретроав-
томобили пришлись 
по душе дизайнерам: 
они охотно покупают 
их в качестве подарка 
на день рождения тем, 
у кого «уже все есть», 
или для украшения ин-
терьера. Мастер много 
не просит - 5 тыс. руб. 
за модель из антиква-
риата. Машинки Singer 
1852 года выпуска - те-
перь из его числа.

Ольга Поплавская,
фото автора

БОРЬБА 
ЗА ЗАВЕЩАНИЕ

Гонки на швейных 
машинках

Народный умелец из Волгограда 
Сергей Маркачев превращает старинные 

швейные машинки в гоночные болиды, 
ретроавтомобили, паровозы, мотоциклы 

и тракторы. Необычное увлечение 
родилось в минуты отчаяния, превратилось 

в хобби и в прибавку к пенсии.
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Ретротехника размером 
со швейную машинку



21ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КЛУБ8(1312) 
13 февраля 2019 года
www.mirnov.ru

Наш легендарный Ва-
силий Ливанов опять 

на коне. И в прямом, и 
в переносном смысле. 

Все последние меся-
цы 83-летний актер, 

который не снимался в 
кино уже 10 лет, активно 
работал. Правда, в каче-

стве режиссера...
Исторический фильм 

«Медный всадник России» - 
это вторая лента режиссера 
Ливанова. А ведь казалось, 
что первая - «Дон Кихот воз-
вращается», - которую Васи-
лий Борисович снял более 
20 лет назад, так и останется 
единственной.

- Василий Борисович, 
этот фильм - ваша дав-
няя задумка? Как родилась 
идея?

- Когда возникла идея 
снять «Медный всадник 
России», я обнаружил, что 
с такими же проблемами 
сталкивался и герой мое-
го фильма, замечательный 
скульптор Этьен Морис 
Фальконе. Конечно, если бы 
не поддержка Екатерины II, 
он не смог бы их разрешить. 
Вообще, история создания 
памятника - это один из 
редчайших примеров, когда 
верховная власть и худож-
ник действуют заодно. Им-
ператрица поддерживала 
Фальконе на протяжении 
восьми лет, пока он не создал 
памятник Петру I. И теперь 
Медный всадник является 
олицетворением духа нашей 
страны. Снять этот фильм - 
действительно моя давняя 
задумка. Мне хотелось пока-
зать творческий процесс соз-
дания знаменитого памятни-
ка и познакомить зрителей 
с историей нашей страны, 

отраженной в одном из ее 
важных событий.

- Но вы упомянули 
о проблемах, схожих с 
проблемами Фальконе...

- Да, 10 лет назад мы не 
смогли получить деньги для 
постановки картины, но 
спустя время нам все-таки 
удалось воплотить идею в 
жизнь. Дело в том, что недав-
но Владимир Путин утвер-
дил программу о создании 
национальных исторических 
фильмов, и, конечно, это по-
могло получить средства на 
съемку ленты.

- А чем вас привлекла 
именно эта история?

- Тут речь о противосто-
янии художника враждеб-
ным обстоятельствам. Ведь 
Фальконе, по сути, обогнал 
свое время. На протяжении 
работы он сталкивался с со-
противлением целого ряда 
лиц. Дело в том, что идея 
создания монумента при-
надлежит Екатерине. Но из-
начально монумент Петру 
Великому создавал архитек-
тор Бартоломео Растрелли. 
Имперский сенат утвердил 
памятник, а Екатерина ка-
тегорически отвергла, по-
тому что, по ее словам, на 
нем Петр выглядел как са-
модовольный римский им-

ператор. И вот тогда она, 
по совету Дидро, с которым 
состояла в переписке, при-
гласила Фальконе. Понятно, 
что было много недоволь-
ных, причем на самом верху. 
За восемь лет работы над 
памятником скульптор на-
писал императрице 20 писем 
с жалобами на притеснения!

- Ваш сын, Борис Ли-
ванов, исполнил в фильме 
роль князя Потемкина. 
Можно сказать, что эта 
роль передалась ему по на-
следству...

- Можно и так сказать. 
Мой отец, Борис Николае-
вич, исполнил роль Потемки-
на в фильме Михаила Ромма 
«Адмирал Ушаков», вышед-
шем в 1953 году. И моего отца, 
и моего сына отличает пор-
третное сходство с князем, и 
этим прежде всего обоснован 
мой выбор. Но и артистиче-
ским талантом тоже. Напри-
мер, наш консультант, доктор 
исторических наук Андрей 
Богданов был в восторге от 
того, что мы утвердили на 
роль Бориса.

- Почему на роль Ека-
терины Великой вы ут-
вердили известную теле-
ведущую Ольгу Белову, 
которая прежде никогда не 
снималась в кино?

- Дело в том, что она 
обладает природным чув-
ством собственного досто-
инства. Это чувство нель-
зя сыграть, можно только 
наиграть, но наигранное 
никогда не будет органич-
ным. Ольга Белова очень 
похожа на Екатерину, что 
подтвердил наш консуль-
тант. Кроме того, она по-
разила всю съемочную 
группу своей врожденной 
артистичностью, ее игра 
превзошла все мои ожи-
дания. Может быть, Ольга 
больше не будет сниматься 
в кино, но в нашем фильме 
ей удалось создать убеди-
тельный и точный образ.

- Ну а актера на главную 
роль долго выбирали?

- Сначала я рассматривал 
одного актера, но он так и не 
понял, кто такой Фальконе, 
и предложил дополнить его 
образ французским юмо-
ром, не почувствовав, что 
скульптор был фанатиком 
своего дела, просто одер-
жимым своей идеей. Потом 
появился Евгений Редько, 
которого я утвердил сразу 
после двух серьезных бесед с 
ним. Евгений - народный ар-
тист, у него за плечами боль-
шой опыт... Кстати, совсем 
недавно Женя рассказал 
мне, что был совершенно 
потрясен, когда на его во-
прос о том, когда состоятся 
кинопробы, я сказал: «А вам 
нужны кинопробы?» Пото-
му что мне они совершенно 
не были нужны. Слава богу, 
я разбираюсь в своей про-
фессии и сразу вижу, когда у 
артиста получается.

Максим Неверов

FOTODOM

ФОТО ИЗ АРХИВА О. БУЗОВОЙ

Меня непросто уговорить 
поучаствовать в какой-нибудь 
телепрограмме: это слишком 
отвлекает от сочинения моих 
любимых детективов. Но вот 
команде «Модного пригово-
ра» я отказать не смогла...

Недавно я оказалась в 
эфире Первого канала, где 
оценивала выбор нарядов 
одной милой пенсионерки, 
которая категорически не 
желала одеваться в соот-
ветствии со сложившимися 
представлениями о том, как 
подобает выглядеть в 60 лет. 
Мою подзащитную из мо-
лодящейся простушки пре-
вратили в моложавую леди. 
Канареечного цвета платьи-
це выше колена, ботфорты 
и небрежные косички из 
осветленных волос сменили 
элегантные платья, туфли 
и стильная укладка. Мне не 
пришлось кривить душой, 
одобряя обновление: стили-
сты подобрали славные ва-
рианты, что, кстати, бывает 
не всегда. Порой они пред-
лагают нечто нежизнеспо-
собное вне подиума: неудоб-
ное, эпатажное или нелепое. 
Хотя допускаю, что совсем 
скоро эпатаж может стать 
обыденностью. Вот объяви-
ли когда-то, что вечернее 
платье с кроссовками - это 
ух как модно, и ведь при-
жилось! Все понимают, что 
ни красоты, ни изящества в 
этом нет, но носят. Потому 
что удобно.

Сейчас вообще легко при-
живается то, что облегчает 
нам жизнь. И это нормально: 
здоровая психика стремит-
ся минимизировать любые 
напряги. Да и преображе-
ние - это увлекательно, вол-
шебно. Замечательно, что 
на «Модном приговоре» не 
пропагандируют пластиче-
скую хирургию: их средства 
- лишь косметика, прическа 
и костюм. Этот суд вдохнов-
ляет на то, чтобы заняться 
внешностью, развивать 
вкус, менять стиль...

Правда, я уверена, что, 
вернувшись к своей обыч-

ной жизни, герои програм-
мы вернутся и к своему при-

вычному облику. Потому что 
внешность - это не только на-
ряд и прическа. Это результат 
нашего развития, вкуса, укла-
да жизни, стандартов, среды 
и так далее. Наш облик скла-
дывается годами и становится 
нашей второй кожей, частью 
натуры. Все это в нашей го-
лове, и одной программой это 
не исправишь. Так что выне-
сти «приговор» легче, чем его 
исполнить. А может быть, и 
не надо исполнять? Может, 
правильнее оставаться в зоне 
своего комфорта?..

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

Уж сколько лет ходят 
разговоры о том, что 
скандальный проект 

«Дом-2» вот-вот закро-
ют. А он и сейчас живее 
всех живых. Мало того, 

совсем скоро его станет 
еще больше!

Нет, пока весь день 
«Дом-2» показывать не бу-
дут. И за то, как говорится, 
спасибо. Но на том же ка-
нале стартует новое шоу с 
героями скандального ре-
алити. Ксения Бородина, 
Ольга Бузова и компания 
теперь будут спасать пары 
от развода. Какими метода-

ми - вот вопрос. Да, свадеб 
на проекте было немало. 
Но потом почти все союзы 
распадались...

- «Спаси свою любовь» 
(так называется программа. 
- Ред.) нельзя сравнивать с 
«Домом-2» - это абсолютно 
новое шоу и такого, как мне 
кажется, на нашем ТВ еще не 
было, - говорит Ксения Боро-
дина. - Построить отношения 
сложно, но сохранить их - 
еще сложнее. Лично для меня 
нет ничего важнее семьи, и я 
считаю, что если у пары есть 
желание спасти свои отно-
шения, но сами они не могут 
этого сделать, то им надо обя-
зательно помочь! Этим мы 

и занимаемся 
в новом про-
екте.

В проекте 
«Спаси свою 
любовь» уча-
ствуют восемь 
пар с разными 
бытовыми пробле-
мами, которые в итоге 
довели их до развода. Вот Бо-
родина с Бузовой, примкнув-
шие к ним Ольга Орлова, 
Влад Кадони, Андрей Черка-
сов, а также психологи про-
граммы и будут работать над 
решением их проблем.

- Все пары очень раз-
ные, с непохожими темпе-
раментами и взглядами на 

жизнь, - продолжа-
ет Бородина. - У них 

различные проблемы, но 
скажу честно: такие пробле-
мы возникают в очень мно-
гих семьях. С парами рабо-
тают психологи - это очень 
важно и здорово. Я со своей 
стороны могу дать кому-то 
житейский совет и буду рада, 
если помогу кому-то спасти 
семью.

Ксения Позднякова

Обжалованию 
подлежит?
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БОРОДИНОЙ и БУЗОВОЙ 
станет еще больше!

Василий ЛИВАНОВ: 
«Мой сын похож на князя
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Стартовал уже 6-й сезон шоу «Голос. 
Дети». В жюри - ветераны проекта Пела-
гея и Валерий Меладзе, а также новичок 
Светлана Лобода. Наш корреспондент 
побывал на слепых прослуши-
ваниях.

- Как мужчина мужчине 
скажу: не надо стесняться 
своих слез. Я тоже иногда 
плачу! - признался Валерий 
Меладзе мальчику, который 
не смог сдержать слезы радо-
сти от того, что прошел сле-
пые прослушивания.

А Светлана Лобода рас-
сказала участникам, как сама 
начинала свой путь в музыке 
и как ее поддержала мама:

- Я училась в музыкальной 
школе. У меня были занятия 
по вокалу, сольфеджио и уро-
ки по игре на фортепиано. 
Этот инструмент я не любила 
больше всего. Мои подруги в 
то время гуляли на улице, а я 
сидела дома и разучивала но-
вые упражнения. Я четыре 
раза бросала музыкальную 
школу, но каждый раз снова 
возвращалась по настоянию 
моей мамы. Она меня удержа-
ла и положила начало моей 
любви к музыке. И теперь я 
очень благодарна ей за это!

К одной из конкурсан-
ток было приковано особое 
внимание, потому что рядом 
находилась звездная мама. 
11-летняя Микелла - средняя 

дочь певицы Алсу. Девочка с 
детства занимается музыкой, 
вокалом и давно мечтала по-
пробовать свои силы в дет-
ском «Голосе», все пять сезо-
нов с интересом наблюдала 
за юными исполнителями.

- Мне кажется, что сегодня 
я волнуюсь больше, чем дочь, 
- призналась нам Алсу. - Толь-
ко мое волнение, конечно, ей 
не поможет. Но я надеюсь, 
что дочка справится. Однако 
если что-то пойдет не так, то 
для нее это все равно будет 
хорошим опытом. А для себя 
Микелла решила, что вне за-
висимости от результата она 
будет продолжать занимать-

ся музыкой и мечтает связать 
с ней свою жизнь.

Объявляют небольшой 
перерыв, у нас есть время, 
чтобы пообщаться с настав-
никами.

Для Пелагеи, по нашим 
подсчетам, в сумме это уже 
десятый сезон проекта «Го-
лос», в котором она участвует 
в качестве наставника. Певи-
ца работала и во взрослом, и 
в детском, и в «Голосе. 60+».

- Я уже просто «дед» «Го-
лоса», - шутит Пелагея. 
- Но в отличие от «дедов»-
старослужащих, которые по-

рой бывают жестоки к но-
вобранцам, я добрый такой 
«дед». Причем каждый раз 
после звонка с предложени-
ем поработать на «Голосе» я 
долго раздумываю. У меня 
тут своего рода кадриль: фи-
гура первая - я отказываюсь. 
Потом наступает фигура вто-
рая - я начинаю думать, что 
я же соскучилась по этому 
проекту... Я всегда боюсь, что 
у меня будут «замыленные» 
реакции, что не смогу рас-
познать настоящий талант. 
Но каждый раз, когда мы 
начинаем прослушивания, я 
понимаю, что эмоции у меня 
неподдельные и это мне са-
мой всегда интересно и не-
ожиданно.

Для Валерия Меладзе это 
тоже далеко не первый се-
зон «Голоса». Но, по призна-
нию артиста, он волнуется не 
меньше участников.

- Откровенно говоря, для 
меня здесь каждый раз как 
первый, - признался нам Ва-

лерий. - Я очень жду этого 
момента, слепые прослуши-
вания - это безумно инте-
ресно!

- Уже выбрали страте-
гию для детей, которые 
попадут к вам в команду?

- Меня самого всегда ин-
тересует вопрос: что же я 
могу дать этим талантли-
вым детям? Потому что 
уровень, с которым они при-
ходят к нам, уже достаточно 

высокий. Будучи многодет-
ным отцом, я просто не по-
нимаю, сколько нужно зани-
маться с ребенком, чтобы он 
был на таком высоком уров-
не. Мне кажется, что это да-
ется свыше - это не то, чему 
они могли научиться за такой 
маленький срок. Это талант.

- Как думаете, многие из 
них потом свяжут свою 
будущую профессию с музы-
кой?

- Я бы не хотел загля-
дывать в их жизнь далеко 
вперед. Я хотел бы, чтобы 
в первую очередь это было 
интересное, яркое впечатле-
ние. Чтобы для них и их ро-
дителей это была интересная 
страница, о которой они оста-
вят хорошие и добрые воспо-
минания. Нужно стараться 
доставить удовольствие себе 
и зрителям и тогда это точно 
запомнится всем.

Валерия Хващевская
Фото В. Тараканова

ФОТО Г. УСОЕВА
Фильм «Т-34», похоже, 

будет вписан золотыми 
буквами в историю от-
ечественного кино. Если 
по поводу художественной 
ценности картины у мно-
гих возникают сомнения, то 
финансовый успех отрицать 
просто глупо. Лента под-
нялась на вторую строчку 
в списке самых кассовых 
российских картин (уступив 
только фильму «Движение 
вверх») и на третью - во-
обще в отечественном про-
кате (на первом месте все-
таки «Аватар»). Интересно, 
что министр культуры РФ 
Владимир Мединский даже 
не сомневался в финансо-
вом успехе «Т-34». Он гово-
рил, что фильм может стать 
«вторым по сборам из всех 
картин, включая голливуд-
ские, после 1991 года». Поч-
ти угадал...

Между тем многие зада-
ются вопросом: а хорошо 
это для российского кино 
или плохо? Ведь не секрет, 
что ради отечественной лен-
ты Министерство культуры 
решило сдвинуть все голли-
вудские премьеры на две не-
дели. Таким образом, «Т-34» 
просто-напросто был лишен 
конкуренции.

Известный кинокритик 
Юрий Гладильщиков при-
знается, что не в курсе этой 
ситуации, однако размыш-
ляет:

- Но ведь был случай, когда 
даже такая мера не помогла. 
Например, ради фильма Ни-
киты Михалкова «Утомлен-
ные солнцем - 2» отодвинули 
западные премьеры, если не 
ошибаюсь, недели на три. И 
что же? Фильм Михалкова в 
прокате все же провалился. 
Сборы не покрыли даже рас-

ходы, не говоря уж про при-
быль.

Этот довод, разумеется, в 
пользу «Т-34». А вот извест-
ный кинокритик Александр 
Шпагин даже в таких дей-
ствиях Минкульта не видит 
ничего криминального.

- Это нормально, совер-
шенно нормально, - уверя-
ет он. - Если Министерство 
культуры прекрасно пони-
мало, что тема патриотизма 
сегодня очень популярна и на 
картине можно заработать. 
А что вообще здесь такого 
страшного? Все эти амери-
канские и прочие западные 
картины никуда не денутся. 
Все, что они могут зарабо-
тать, они заработают, всю по-
пулярность, которую должны 
были получить, они получат. 
Просто чуть позже. Ничего 
страшного не произошло...

Ксения Позднякова

Каждый день в эфире двух 
главных федеральных ка-
налов выходят скандаль-
ные ток-шоу. Но звезды, 

которые из раза в раз 
встречают внебрач-

ных детей, устраивают 
мордобои и показывают 

любовников, уже всем 
надоели. Нужна свежая 

кровь...

Уже несколько месяцев 
страна наблюдает за от-
ношениями фрика Гогена 
Солнцева и его престарелой 
жены. Они рассказывают о 
сексуальной жизни, ссорятся, 
ложатся под нож хирурга... И 
все ради пиара.

Другая популярная теле-
пара - Виталина Цымба-
люк-Романовская и Прохор 
Шаляпин. Как говорят теле-
визионщики, эти получают 
по 300 тысяч за эфир, взамен 
должны выходить вместе 
в свет, постить совместные 
снимки и изображать сча-
стье.

- Теперь редакторы ток-
шоу хотят, чтобы в жизни Ви-
талины и Прохора случилась 
какая-то драма, а то рейтинги 
передач с ними начали падать, 
- рассказал один из сотрудни-

ков телеканала на условиях 
анонимности. - Им пишут сце-
нарий, в котором есть место и 
измене, и мордобою, и даже 
выкидышу, скучно точно не 
будет.

А в конце телесезона мо-
жет быть запущена новая 
байка о будущем муже Даны 
Борисовой.

- Сейчас решается, кто из 
завидных женихов страны со-
гласится сыграть возлюблен-
ного бывшей наркоманки, 
- продолжил наш собеседник. 
- Вариантов много - от участ-
ников «Дома-2», которые за 
пиар родную маму продадут, 
до известных певцов-холо-
стяков. Стране нужна сказка, 
сериал, роман с продолжени-
ем, а наше ТВ мастерски уме-
ет их сочинять, да и денег на 
это не жалеет.

И.П.

ФОТО
Г.ГГ УСОЕВА
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Дане БОРИСОВОЙ 
ищут липового жениха

На войне все 
средства хороши?

Фильм «Т-34» собрал гигантскую 
сумму в прокате - больше двух 
миллиардов рублей. Довольны все: 
и создатели ленты, и Минкульт, 
который ради отечественного про-
изводителя попридержал западные 
блокбастеры. Но в выигрыше ли бу-
дет наше кино от такой «войнушки»?

ПЕЛАГЕЯ развела «дедовщину»
у

я музыкой и мечтает связать
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Участнице 
Микелле 
комфортнее 
всех, рядом 
мама - певица 
Алсу

В жюри вместе с Пелагеей - 
Валерий Меладзе и 
Светлана Лобода
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1. В детстве о сце-
не Муравьева даже 

не грезила. Она хотела 
стать... школьной учитель-
ницей. Причем это были не 
какие-то девичьи фантазии, 
а вполне осознанный выбор. 
Все изменилось в старших 
классах, когда Ира записа-
лась в драмкружок. Но и 
там она лишь читала стихи, 
ни в одной постановке не 
участвовала. В итоге к по-
ступлению в театральный 
не подготовилась и, разуме-
ется, везде провалилась.

2. В Щукинском 
училище ее 

экзаменатором 
был известный 
актер Владимир 
Шлезингер. Ира 
читала монолог, 
тот сидел, слушал 
внимательно, а по-
том сказал: «Зна-
чит, так. Ты не геро-
иня. Ты не травести. 
А инженю есть и 
поинтереснее». Для 
девушки это был 
удар. Муравьева 
в рыданиях ушла, 
дома сказала: «Этот 
педагог ничего не 
понимает». А через не-
сколько лет, уже работая 
в Детском театре, со сво-
им обидчиком встрети-
лась. У него была мизер-
ная роль, у нее - главная. 
Муравьева была удов-
летворена!

3. Ее дебют в кино 
состоялся в 1973 году, 

Муравьевой досталась не-
значительная роль в фильме 
«Эпизод из юности». А через 
год она сыграла свою пер-
вую крупную роль - Сюзанну 
в телефильме Самсона Сам-
сонова «Чисто английское 
убийство». Причем, пробу-
ясь, Ирина не понравилась 
никому, кроме режиссера. Он 
почему-то в юную артистку 
поверил, убедил худсовет, 
что лучше не сыграет никто. 
Так Муравьева стала киноак-
трисой.

4. А вот это уж совсем уди-
вительный факт. Оказы-

вается, Ирина была жутко 
недовольна своей работой в 
фильме «Москва слезам не 
верит». Когда актриса посмо-
трела первую серию, она рас-
плакалась от обиды - до того 
грубой, неотесанной и наглой 
показалась себе на экране. В 
тот вечер у Муравьевой был 
спектакль в театре, но она 

д а ж е 
гримиро-

ваться не 
могла, так 

безутешно ры-
дала. Спустя какое-то время 
состоялась премьера в Доме 
кино. Муравьева сидела, 
вжавшись в кресло от страха. 
И когда после просмотра ее 
стали поздравлять, не могла 
поверить своим глазам!

5. Фильм «Самая обаятель-
ная и привлекательная» 

Муравьева тоже долгое вре-
мя не любила. И сни-

маться в нем не хотела, и 
вспоминать потом не могла. 
Тогда, в середине 1980-х, рас-
цветало авторское кино, а 
тут, мол, опять: кто-то кого-
то любит, любовный треу-
гольник, жена, любовница - в 
общем, пошленькая история. 
И только спустя много лет 
Ирина Вадимовна картину 
оценила. Сейчас, когда ак-
триса хочет отвлечься, она 
включает «Покровские воро-
та» или «Самая обаятельная и 
привлекательная».

6. Муравьева всегда гово-
рила, что для нее на пер-

вом месте семья и только уже 
потом работа. Важно было, 
чтобы сыновья не спали за 
кулисами, не жили с няньками 
по полгода, пока родители на 
гастролях. Для актрисы дом - 
ее самая настоящая крепость. 
Однажды Ирина Вадимовна 
решила отремонтировать 
свое жилище в программе 

«Квартирный вопрос». И 
потом горько пожалела об 
этом. Актриса была просто 
шокирована ремонтом и вы-
сказала телевизионщикам 
все, что о них думает.

7. Свою популярность Му-
равьева не то что не лю-

бит, скорее, ее стесняется. Не 
всегда знает, как вести себя, 
когда узнают, пытаются за-
говорить. В молодости гото-
ва была просто сквозь землю 
провалиться от стыда. Но 
однажды знакомые ей посо-

ветовали: «Ты про-
сто улыбайся. Ведь 
твое стеснение кто-
то может принять за 
гордыню». С тех пор 
актриса всем улы-
бается. Правда, как 
правило, молча.

8. Долгое время 
у актрисы не 

было машины, и 
она пользовалась 
о б щ е с т в е н н ы м 
транспортом. Вот 
это была настоя-
щая мука! Нет, Му-
равьева была гото-
ва и дальше ездить 

в троллейбусе, ничего страш-
ного в этом не видела. Но ее 
просто поражала бестакт-
ность некоторых граждан. 
«Ах, как вы изменились!», 
«О, как бежит время!», «Вам 
надо больше отдыхать!» - 
выслушивая «добрых» почи-
тателей таланта, актриса не 
знала, куда себя девать.

9. Муравьева не только 
от других, она и от себя 

не в восторге. От того, что 
и как делает. Актриса ча-
сто вспоминает Тригорина 
из «Чайки», у которого есть 
примерно такие слова: «Я не 
люблю себя как писателя, я 
не нравлюсь себе как писа-
тель, мне все это не нравится. 
Мне кажется, что мои чита-
тели-блондины - холодны и 
равнодушны, брюнеты - яз-
вительны и агрессивны». С 
Муравьевой, как сама она 
признается, происходит при-
мерно то же самое. Она до 
сих пор боится зрительного 
зала. Какого-то отдельно-
го зрителя, который якобы 
понимает, как ужасно она 
играет. Каждый шорох, каж-
дый хохоток в зале актриса 
может принять на свой счет. 
И только усилием воли пре-
одолевает это свое такое не-
комфортное и такое редкое 
и ценное качество...

Голливудский актер устал от рублевской суеты и собирается 
перебраться на юг России. Там он планирует начать строить 
новый бизнес.

Дела в столице у Стивена 
как-то сразу не заладились. В 
прошлом году он зарегистри-
ровал в Москве компанию, 
которая должна была про-
пагандировать боевые искус-
ства, заниматься выпуском 
фильмов и дисков, однако си-
туация не сдвинулась с мерт-
вой точки.

Возможно, это и послу-
жило поводом для жизнен-
ных изменений. Во всяком 
случае, знаменитый актер 
решил перебраться побли-
же к морю. Мол, там зима 

не так утомляет. При этом 
желание артиста вызвало 
переполох в администра-
ции края. Ведь Стивен, как 
говорят, просто позвонил 
заместителю губернатора и 
сказал о своей готовности 
«хоть сейчас», ежели, конеч-
но, дадут жилье.

Сейчас рассматриваются 
два варианта подарка артисту 
- в Геленджике и Краснодаре.

Теперь Сигал планирует 
зарабатывать на производ-
стве вина и других напитков. 
Также он будет вовлечен 
в развитие киноискусства 
в крае. Причем должность 
Стивена не предполагает де-
нежного вознаграждения, ее 
можно сравнить с работой 
посла доброй воли ООН.

Интересно, что бабуш-
ка самого Сигала родом 
из Владивостока. Также у 
актера есть корни в Санкт-
Петербурге, Белоруссии и на 
Украине. 

И.П.

Что скрывает 
Ирина Муравьева?
Самая обаятельная, привлекательная и... увы,
 закрытая. Она почти не выходит в свет, 

почти не показывается на ТВ, почти ничего 
о себе не рассказывает. При этом остается 

одной из самых любимых актрис страны. 
Что же скрывает Ирина Муравьева, 
которой 8 февраля исполнилось 70 лет?
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Оксана Химич

Известный писатель 
Захар Прилепин, три года 

проведший в Донбассе в 
качестве замкомандира 

батальона спецназа, написал 
книгу о том, что там на самом 

деле происходит.

К этой работе, как говорит 
Захар, его подтолкнуло то, 
что многие не могут понять, 
во-первых, донбасских реа-
лий, а во-вторых, того, что де-
лал в воюющей республике 
русский писатель.

- Очень много было ска-
зано всякой дури по поводу 
того, что там происходило, 
почему я оттуда уехал. Люди 
произносили и произносят 
просто безумные вещи! - го-
ворит Захар. - Я сначала смо-
трел на все это, потом решил: 
напишу в блоге небольшую 
статью и объясню всю ме-
ханику происходящего. По-
том думаю: зачем какую-то 
статью? Напишу роман! На 
самом деле это первый такой 
прецедент, потому что в этом 
романе все персонажи реаль-
ные. Там и Захарченко (гла-
ва ДНР, погибший в августе 

2018-го. - Ред.), и ряд других 
моих товарищей, которых 
уже нет.

Как рассказал Прилепин, 
созданный им в ДНР бата-
льон переформатирован, но 
больше половины его соста-
ва остались служить в армии 
непризнанной республики. И 
сам Захар по мере возмож-
ности продолжает оказывать 
своим бойцам помощь, в том 
числе финансовую.

- Не буду скрывать, в ДНР 
сменилась власть и сменил-
ся политический сегмент. Я 
сейчас в Донецк невъезд-
ной, - признается Захар. - Но 
не хотел бы бросать тень на 
людей, которые там сейчас 
работают. У них нет намере-
ния вернуться на Украину, у 
них свои определенные за-
дачи, которые они каким-то 
образом решают. Но я за это 
не несу никакой ответствен-
ности.

Тем не менее, в отличие от 
многих политологов и экс-
пертов, которые считают, 
что нет разницы, кто выигра-
ет предстоящие президент-
ские выборы на Украине - 
Порошенко или Тимошенко, 
- Прилепин полагает, что раз-
ница есть.

- Я не скажу, что Юлия Ти-
мошенко давала нам какие-
то серьезные надежды, - го-
ворит Захар, - но все-таки 
она - лучший вариант. Если 
победит Порошенко, это бу-
дет означать, что он получил 
карт-бланш от американской 
администрации, следователь-
но, вся история запустится 
по-новому: была пять лет 
вой на в Донбассе, и будет 
еще пять лет. Совершенно 
бессмысленная война, в ко-
торой каждый день гибнут 
люди, а население находится 
в заложниках этой безумной 
ситуации.

Марина Бойкова

Прилепин: 
«Я сейчас 
в Донецк

невъездной»

Стивен Сигал
переедет в Геленджик?
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Человеком с живой совестью называли друзья 
Сергея Юрского. Тонкий, внимательный, вдумчивый, 
он всегда находил в себе силы оставаться честным 
и с собой, и с другими. Но о своей продолжительной 
болезни никому не хотел говорить. На прошлой 
неделе культового артиста не стало...

Сергей Юрский умер дома 
от остановки сердца на 84-м 
году жизни. Для кого-то в па-
мяти он останется лучшим 
Остапом Бендером, для кого-
то - озорным дядей Митей из 
фильма «Любовь и голуби». 
Образы, которые актер соз-
давал на сцене и в кино, ни-
когда не были шаблонными и 
тусклыми. Юрского обожали 
зрители разных возрастов, в 
его фильмографии более 50 
картин, многие из которых 
страна знает наизусть. 

КГБ и диссиденты
Почти 20 лет Юрский про-

служил в легендарном БДТ, 
был одним из ведущих акте-
ров товстоноговской труппы. 
Эксцентричный, ироничный, 
темпераментный, сам себя 
Юрский всегда считал коме-
дийным актером, клоуном по 
призванию, и любил вспоми-
нать, как в детстве целыми дня-
ми пропадал в цирке, где его 

отец работал режиссером. Од-
нако в БДТ он сыграл десятки 
блистательных драматических 
ролей. А своей главной назы-
вал Чацкого в «Горе от ума».

Наверное, он никогда бы и 
не ушел из родного театра. Од-
нако жизнь вынудила не толь-
ко оставить БДТ, но и пере-
ехать из Ленинграда в Москву. 
В 1976 году концертный номер 
Юрского вырезали из «Голу-
бого огонька». В то время это 
не могло быть случайностью. 
Вскоре спектакль, в котором 
он собирался играть, внезапно 
и без объяснения причин сняли 
с репертуара, а самого актера 
вызвали на допрос в органы. 
Его обвинили в дружбе с дис-
сидентами и антисоветчиками. 
Говорят, после допроса род-
ственники и друзья, опасаясь, 
что Юрскому впаяют статью и 
упекут за решетку, уговаривали 
его написать в КГБ покаянное 
письмо, например, отречься от 
дружбы с опальным Иосифом 
Бродским, который посвящал 

ему стихи. Но Юрский не со-
гласился. Предать друга для 
него было немыслимо. Чело-
веческие отношения для акте-
ра всегда были главной ценно-
стью. За верность принципам 
он заплатил высокую цену: из 
БДТ его практически выжали, 
в кино и на телевидении пере-
стали снимать... 

На пятом десятке, в 43 года, 
Сергею Юрскому пришлось 
начинать все с начала. С се-
мьей он переехал в столицу и 
вскоре был принят в труппу 
Театра им. Моссовета, где про-
служил до самой смерти.

Мрачный Бендер 
и веселый дядя Митя

Предложения сняться в 
кино ему поступали с самого 
начала актерской карьеры. 
Удачей стала лента «Республи-
ка ШКИД», где Юрский сы-
грал директора школы. Через 
два года еще одна главная роль 
- Остап Бендер... Сейчас этот 
фильм считается классикой, а 
после выхода ленты на экран 
на киностудию мешками при-
ходили письма разгневанных 
зрителей. Критики писали, 
что Остап Юрского совсем не 
такой, как в книге, - мрачный, 
угрюмый, старый и совсем не 
смешной. Актер сильно пере-
живал, как ему тогда казалось, 
провал. Время все расставило 
по своим местам.

И все равно самой всенарод-
но любимой ролью Юрского 
стал, конечно, дядя Митя из 
культовой комедии «Любовь 
и голуби». Бабу Шуру сыгра-
ла Наталья Тенякова, вторая 

жена Сергея Юрьевича. 
Они оба были слишком мо-
лоды для того, чтобы изобра-
жать пожилую пару, и каждый 
день гримеры подолгу соста-
ривали их лет на 20. 

- Когда снимали «Любовь и 
голуби», меня взяли на съем-
ки, - вспоминает дочь артиста 
Дарья Юрская. - Снимали в 
Карелии, там было потряса-
юще красиво. Но все время 
что-то случалось. Однажды в 
середине съемочного дня ре-
шили поехать обедать в ресто-
ран. У отца был очень слож-
ный грим: жуткая щетина, 
какая-то кепка, телогрейка, 
лицо сине-красное. Гримиро-
вали его по два часа. Вот он и 
решил не разгримировывать-
ся и в таком виде приехал в ре-
сторан. Все актеры прошли, а 
его швейцар остановил. «Иди, 
- говорит, - отсюда, здесь арти-
сты обедают». Отец, вместо 
того чтобы что-то объяснять, 
начал играть алкоголика. 
Вернулся Меньшов, говорит: 

«Это наш артист, пропустите 
его». А швейцар ему: «Да ка-
кой это артист, он здесь пятый 
день уже околачивается!»

Моральные устои 
и болезнь

Юрский - один из немногих 
актеров, который никогда и 
ни за какие деньги не согла-
шался сниматься в рекламе. 
Он не стал «лицом» какой-ли-
бо политической партии, хотя 
предлагали, и не раз. Актер 
отказывался сниматься в бес-
конечных сериалах и коммер-
ческом кино. 

«Меня спрашивают: «А по-
чему вы не хотите?» - и мне 
приходится говорить, что не-
удобно со временем. «А мы 
перенесем съемки!» Я говорю: 
«Мне, кажется, ваш коллектив 
мне вряд ли подойдет, мы не 
сработаемся». «А мы сменим 
всю команду!» Тогда прихо-
дится говорить честно. «По-
нимаете, - говорю я, - мои мо-
ральные устои не позволяют 
мне сниматься вот в этой и в 
этой сценах».

По этой же причине он ни-
когда не входил в число дове-
ренных лиц политиков. «Мне 
кажется, что это неприличный 
жест власти - набирать дове-
ренных лиц из известных лю-
дей. Это бестактность», - объ-
яснил он как-то в интервью 
свою твердую позицию. 

В последние годы Юрский 
практически не снимался. Ез-
дил с концертами по стране - 
читал Пушкина, Пастернака, 
Грибоедова. Почти забытое 
нынче искусство, но Юрский 

каждый раз соби-
рал полный зал. 
Умел достучаться 
до сердец зрите-
лей. 

Перед Новым 
годом, в декабре, 
актер попал в 
больницу: врачи 
обнаружили у 

Юрского рожу - 
тяжелое инфек-
ционное заболе-

вание кожи. Болезнь вызвала 
сильнейшую интоксикацию 
организма, давление подско-
чило до катастрофической 
отметки. Это заболевание 
особенно опасно для пожилых 
людей, но медикам удалось его 
купировать. Юрского отпусти-
ли домой.

А в начале февраля начал 
зашкаливать сахар в крови, 
давний диабет давал о себе 
знать. Ночью Юрскому стало 
плохо. Родственники вызвали 
скорую, но спасти актера вра-
чи не смогли...

От первого 
лица

  «Профессия, которой я отдал 
более полувека, переменилась. 
Она, я бы сказал, мутировала. Из-
менились задачи: чем влияем на 
зрителя, что приучаем зрителя 
ждать от нас, чем вообще зани-
маемся на сцене, с какой целью... 
И если бы знал об этом 50 лет на-
зад, я, пожалуй... не пошел бы в 
эту профессию».

  «Очень выгодно было бы ска-
зать, что да, был диссидентом. 
Но я не был им. Я был самостоя-
тельным, вольным человеком. И, 
конечно, это могло раздражать... 
Была травля. Театра она почти не 
коснулась, а вот в кино меня сни-
мать было запрещено. Совсем. И 
телевидение, и радио, и пресса - 
все было закрыто».

  «Страх самый большой - это 
страх потерять себя. Потерять 
уважение самых близких людей. 
И самоуважение. Страх, который 
ввел меня в болезненное состо-
яние. Каждый с этим борется по-
своему. Кто-то к врачу идет - я и к 
врачу ходил. Кто-то таблетки пьет 
- я и таблетки пил. Но у меня было 
еще одно. Я написал откровенную 
повесть. В стол. Об этом страхе. 
И то, что я сумел это сделать, для 
меня было крайне важно».

  «Зарабатывать деньги в кино 
мне никогда не удавалось. Когда 
снимался в гигантских ролях, за 
это платили гроши. Когда же снял 
«Чернова» (как режиссер и сцена-
рист. - Ред.), всего моего гонора-
ра мне хватило только на банкет 
для съемочной группы».

  «Я театром занимаюсь, литера-
турой. А то, что мне предлагают в 
кино... Один раз только позавидо-
вал моему другу Басилашвили и 
сказал режиссеру Бортко, что хо-
тел бы сыграть Воланда. Но когда 
начались подробности: с механи-
ческим котом, с куклой... я сказал: 
«О нет». Нет, мне кот нужен, как у 
меня дома. И вместе с тем, чтобы 
был артист. Вот я не знаю, как это 
сделать... Поэтому: нет, нет, нет...»

  «У меня счастливая была 
жизнь. Я имел привычку рассчи-
тывать на понимание. Я даже могу 
с гордостью и несколько амбици-
озно заявить: если бы сейчас не 
находил понимания у зрителей, 
у меня были бы все основания 
оставить театр. Я могу не играть. 
Могу. Не из тех, кто без аплодис-
ментов жить не может. Но играть, 
пока есть силы, я дал слово отцу. 
Ролей у меня, естественно, все 
меньше - возраст все-таки. Но 
вот сейчас попробую играть семь 
дней подряд - покажу весь свой 
репертуар. Если выдержу - что ж, 
хорошо. Ну а если помру - будет 
очень даже эффектно!»

  «Бояться смерти я перестал 
совсем недавно. Отношусь к ней 
философски. Это немного пу-
гает моих родных, они думают, 
что я вообще не хочу лечиться, 
не хочу отсрочить свой уход из 
этой жизни. Конечно же, хочу, но 
не любым путем. Вообще, все, 
что мог, я в этой жизни уже успел 
сделать. Поэтому умирать мне 
не страшно...»

АКТЕР, 
НЕВОЛЬНИК 
ЧЕСТИ

Сергей Юрский

Подготовили 
Ольга Лесина, 

Максим Неверов, 
Андрей Князев
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Все име-
ет важнейшее 
значение, так 
как позволяет 
прогнозиро-
вать реакцию 
и действия ли-
дера в различ-
ных ситуациях 
и определяет 
его договоро-
способность по 
различным во-
просам между-
народных отно-
шений.

Для получе-
ния информации 
используются 
психологи и пси-
х о н е в р о л о г и , 
специалисты по 
поведенческим 
реакциям чело-
века, астрологи и 
экстрасенсы, физиогномисты 
и хироманты... И все-таки та-
кая информация зачастую 
субъективна и может нести в 
себе множество неточностей. 
А что же может быть более 
объективным? По мнению 
некоторых специалистов, как 
ни странно это прозвучит, че-
ловеческие экскременты.

«Человек есть то, 
что он ест»

Именно это популярное из-
речение известного немецкого 
философа Людвига Фейер-
баха подсказало направление 
исследований, а именно: найти 
взаимосвязь между химиче-
ским составом экскрементов 
конкретного человека и его 
психологией. И так понятно, 
что они несут в себе 
бесценную информа-
цию, о которой их хозя-
ин либо не подозревает 
вовсе, либо вынужден 
по каким-то причинам 
ее скрывать.

Например, недоста-
ток в организме калия 
делает человека раз-
дражительным, непред-
сказуемым или даже 
взрывным. А холестерин 
является основным материа-
лом изоляции наших нервов от 
стрессовых перегрузок. И по-
тому высокое его содержание 
в крови приводит к атероскле-
розу, а вот низкое - свидетель-
ствует о психической неста-
бильности или даже болезни. 
Кроме того, холестерин, белки 
и гормоны говорят не только о 
здоровье человека, но и о его 
склонностях, темпераменте, 
образе жизни.

На основе таких данных 
специалисты - психиатры, пси-
хологи, физиологи, эндокри-
нологи, терапевты-диагносты 
- с большой достоверностью 
могут составить психологи-

ческий портрет человека, 
определить его характер и 
образ жизни.

Исходя из этого, в 30-х 
годах в НКВД создается 
специализированная ла-
боратория для исследова-
ния психики человека, его 
достоинств и способно-
стей через экскреты, т.е. 
через то, что выделяет 
человеческий организм, 
- слюну, пот, углекислый газ и 
экскременты. Годами нараба-
тывалась экспериментальная 
база данных. Для проверки 
точности разработанных ме-
тодик в лабораторию на пра-
вах анонимности направлялись 
выделения всесторонне из-
вестных личностей. Совпаде-
ние полученных в результате 
исследований характеристик 

с реальными людьми было 
впечатляющим. Настал черед 
использовать этот метод на 
практике, в реальной жизни.

Визит Мао Цзэдуна
В декабре 1949 года в Совет-

ский Союз для личной встре-
чи со Сталиным прибывает 
лидер Китая Мао Цзэдун. По 
информации ветерана КГБ 
И.Г. Атаманенко, именно Мао 
и стал первым пациентом этой 
интересной лаборатории. Во 
время визита ее специалисты 
должны были изучить экскре-
менты Мао, чтобы составить 
его психологический портрет, 
оценить здоровье и дать точ-

ный прогноз о том, 
сколько еще времени он смо-
жет оставаться у власти.

Нужны ли были Сталину 
дополнительные штрихи к 
психологическому портрету 
Мао Цзэдуна, сказать слож-
но. Ведь у него на столе уже 
лежала развернутая харак-
теристика, которую подго-
товил для советского руко-
водства доктор-связник при 
Мао А.Я. Орлов, где гово-
рилось: «Нетороплив, даже 
медлителен... Твердо идет 
к поставленной цели, но не 
всегда прямым путем, часто 
с извилинами... По натуре 
артист. Умеет скрывать свои 
чувства, может разыграть 
нужную ему роль...»

Как бы то ни было, Мао 
Цзэдуна, Чжоу Эньлая и еще 
трех-четырех руководителей 
поселили на госдаче по Успен-
скому шоссе, где во всех туа-
летах уже были установлены 
унитазы особой конструкции, 
разделенные на два отсека. 
Все собранное попадало не в 
канализацию, а в специальные 
накопители. Но вот незада-
ча - утром и вечером китайцы 
выходили во двор и справляли 
свою нужду там. Так было при-
вычнее.

Важного гостя кормили в 
Кремле как на убой: каждые 
три часа накрывался стол и 
приглашали к обильному пе-
рекусу. И добились-таки жела-
емого. Секретная лаборатория 
досконально изучила состав 

экскрементов Мао. В ра-
боте участвовала солидная 
команда ученых различ-
ных медицинских специ-
ализаций. Итогом их рабо-
ты стал психологический 
портрет китайского лидера.

А на стол Сталину лег-
ла справка с полученными 
результатами. Выводы ис-
следований ученых совпали 
с представлением, которое 
сложилось у самого Сталина 
о Мао. Якобы после ознаком-
ления с результатами Иосиф 
Виссарионович, как всегда, 
очень лаконично сформули-
ровал все в одной фразе: «Этот 
человек - редиска. Он только 
сверху красный. Нутро у него 
- белое!» Может быть, имен-
но так и было, но договор все-
таки был подписан к обоюдно-
му удовлетворению сторон.

Унитаз для Хрущева
Никита Хрущев, пришед-

ший к власти в Советском 
Союзе после смерти Сталина, 
первым делом закрыл нена-
вистную секретную лабора-
торию, а в архивах изъял и 
уничтожил всю информацию 
о лаборатории, ее руково-
дителе и результатах работ. 
Поговаривали, что он был 
просто взбешен собственным 

психологическим портретом, 
составленным в лаборатории 
по приказу Сталина. Хрущев 
был охарактеризован как 
психически неустойчивый че-
ловек с низким интеллектом, 
что вообще-то было сущей 
правдой.

Опасаясь преследований, 
бывший руководитель не-
обычной исследовательской 
группы бежал в зарубежье. И, 

оказавшись в Америке, тут же 
предложил свои услуги мест-
ным спецслужбам. Методика 
изучения личностных и дело-
вых качеств политического 
деятеля или лидера по его экс-
крементам сразу же заинтере-
совала американцев. И быв-
ший наш соотечественник 
возглавил спецлабораторию 
с новейшим оборудованием и 
неограниченным финансиро-
ванием. Естественно, под кры-
лом ЦРУ.

И вот тут судьба-злодейка 
сделала свой неожиданный 
поворот сюжета - первым в 
очереди, на ком стали прове-
рять взятую на вооружение 
специфическую методику 
определения «профайла» че-
ловека, стал не кто иной, как 
Никита Хрущев, глава Со-
ветского Союза, прибывший 
с визитом в США в 1959 году. 
Это называется «наступить на 
собственные грабли».

Но это был не последний 
курьез. Хрущева, любившего 
хорошо поесть и попить, на-
стигло расстройство желудка. 
А программа визита заранее 
согласована, и изменить ее 
было невозможно. Амери-
канское руководство про-
явило заботу о нашем лидере 
- за высокими гостями неот-
ступно следовали врачи и на 
всякий случай специальный 
автомобиль-туалет. В нем не 
было смыва, а все контро-
лировалось сжатым возду-
хом. Кстати, когда президент 
США Эйзенхауэр пригласил 
советского лидера на госдачу, 
там уже были установлены 
специальные унитазы с пнев-
матическим удалением «нуж-
ной продукции».

В 1973 году в США с ви-
зитом прибыл следующий 
советский лидер - Леонид 
Брежнев. Президент Аме-
рики Никсон пригласил 
Брежнева погостить денька 
два-три у него на ранчо в Сан-
Клементе, местечке на берегу 
Тихого океана. Личная охрана 
Брежнева, осматривавшая по-
мещения, с удивлением раз-
глядывала невиданные ранее 
унитазы, установленные на 
брежневской половине дачи. 
Двухсекционные устройства 

шоколадного цвета с ро-
мантичным названием 
«Поцелуй негра» без смы-
ва. Все всасывалось сжа-
тым воздухом в специаль-
ные приемники. Вот это 
прогресс! А тут как раз, 
совсем некстати, у Бреж-
нева в тот визит началось 
расстройство желудка...

 На сегодняшний день 
ЦРУ имеет разветвлен-
ную сеть секретных ла-
бораторий по всему миру, 
в том числе в Грузии и на 

Украине. В них разрабатыва-
ются методики провоцирова-
ния тех или иных болезней. 
Определяя предрасположен-
ность тех или иных иностран-
ных лидеров к различным 
заболеваниям, спецслужбы 
получили в свои руки новое 
оружие - теперь они знают, 
кого и чем можно заразить.

Алексей Максимов

ЭКСКРЕМЕНТЫ 
КАК АРГУМЕНТЫ

Знаменитая фраза Натана Ротшильда 
«кто владеет информацией, тот владеет миром» 

уже не одно столетие является путеводной звездой 
для политиков и промышленников, банкиров и 

экономистов, военных и оборонщиков. Но особенное 
значение всегда имела, имеет и будет иметь 

информация о первых лицах государства: 
образ жизни, характер, здоровье, привычки, 

интересы, склонности, темперамент. 
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Определяя предрасположен-

ность тех или иных иностран-

ных лидеров к различным 

заболеваниям, спецслужбы 

получили в свои руки новое 

оружие - теперь они знают, 

кого и чем можно заразить.

Сталин и Мао

Никита Хрущев

Ричард Никсон и Л.И. Брежнев

Н.С. Хрущев
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Любой паре, которая плани-
рует пожениться, безусловно, 
хочется, чтобы именно ее свадь-
ба оказалась самой оригиналь-
ной и запоминающейся. Первое, 
что приходит на ум, это забрать-
ся как можно выше и сообщить 
всему миру о создании новой 

семьи. Именно 
так решили по-
ступить жители 
Нью-Йорка Эрин 
Финнеган и Ноа 
Фулмор. При 
этом влюблен-
ным настолько 
нравилась кос-
мическая те-
матика, что 20 

июня 2009 года они решили 
сочетаться браком на высоте 
одиннадцати тысяч метров над 
Мексиканским заливом в пол-
ной невесомости. Причем даже 
запонки на смокинге жениха 
были выполнены в форме кос-
мического корабля, а серьги не-
весты украшали мини-макеты 
планет Солнечной системы. Не-
обычная свадьба действитель-
но состоялась в невесомости, в 
то время как брачный поцелуй 
произошел, когда молодые бол-
тались вверх ногами в салоне 
«Боинга 727-200», поднявшего 
молодоженов и их гостей на 
нужную высоту. Взлет самолета, 
как и старт американских кос-
мических кораблей, происхо-
дил с мыса Канаверал в штате 
Флорида. Правда в невесомости 
жених с невестой и их гости на-
ходились всего тридцать секунд, 
но зато 15 раз, в тот момент, 
когда самолет, движущийся по 
параболе, занимал в простран-
стве определенную позицию. 
Интересно отметить, что вел 
данную необычную свадебную 
церемонию Ричард Гэрриот, сын 
астронавта НАСА, а также один 
из первых частных космических 
туристов. Необычными оказа-
лись и кольца молодоженов, в 
которые были имплантированы 
осколки метеорита.

Достаточно часто отношения будущих мо-

лодоженов начинаются, как служебный роман 

и лишь затем перерастают в желание создать 

общую семю. В том случае, если молодые не-

богаты, свою свадьбу они порой играют на ра-

боте, радуя необычным торжеством не толь-

ко своих коллег, но и случайных очевидцев. В 

США известно несколько случаев, когда де-

вушка, работая кассиром в гипермаркете, влю-

блялась в одного из своих клиентов. Свадьбу 

играли, не отходя от кассы, приглашая в каче-

стве гостей необычной брачной церемонии 

всех посетителей магазина. Правда, в ряде 

случаев гости свадеб, отмечаемых на работе 

молодоженов, становились невольны-

ми заложниками их профессионально-

го колорита. В Южной Корее известна 

история, когда жених с невестой позна-

комились в крупном фитнес-центре, где 

оба трудились инструкторами. Свадьбу 

молодые решили сыграть здесь же, при-

гласив большое количество гостей. Вот 

только посетители торжественной це-

ремонии даже не догадывались, что им 

придется на протяжении всего свадеб-

ного ритуала крутить педали велотре-

нажеров, пока молодые обручатся, не 

сходя с беговой дорожки. В то же время 

самая необычная свадьба на рабочем 

месте состоялась в Китае в городе Ша-

ньи, где большинство мужского населе-

ния трудится на местной шахте. Желая 

провести свои свадебные церемонии 

как можно более оригинально, невесты 

сразу десятерых шахтеров уговорили 

своих женихов пожениться в шахте на 

глубине 300 метров. Вообще, надо ска-

зать, что китайцы - народ с фантазией. 

В городе Синтай жених Конг Киньянь 

и его невеста Чен Ликун в качестве 

автомобилей свадебного кортежа ис-

пользовали автопогрузчики, с которы-

ми имели дело на работе.

Интересно, что некото-
рых молодоженов, желаю-
щих закончить свадебный 
обряд, не останавливали ни 
землетрясение, ни потоп, 
ни цунами. Вот где прояв-
ляется настоящая любовь. 
Настоящую преданность 
друг другу доказали австра-
лийцы Стефани и Джоэл 
Пави, когда узнали, что в 
день их свадьбы на город об-
рушится настоящий шторм. 
Молодые заранее уведо-
мили гостей, что свадебная 
церемония состоится при 
любой погоде. Действитель-
но, несмотря на проливной 
дождь, шквальный ветер и 
падающие вокруг деревья, 
молодые поженились точно 

в намеченное время. При-
чем гости экстремалов с 
удовольствием фотогра-
фировались с молодыми 
на фоне поваленных дере-
вьев и бушующей стихии. 
Необычной брачной цере-
монией отличилась и ки-
тайская журналистка Чень 
Йин. Во время ее свадьбы 
неожиданно началось мощ-
ное землетрясение. Однако 
китаянка ничуть не испуга-
лась. Девушка заявила же-
ниху, что скоро вернется, и, 
захватив с собой оператора, 
сделала репортаж с улиц 
Яаня, подвергшегося раз-
рушениям, затем, как ни в 
чем не бывало, продолжила 
играть свадьбу. Тот факт, что 
потоп не помеха для свадьбы, 
доказали жители Филиппин 
Херниль Руазол и Рэм Кам-
по. Свою свадьбу молодые 
сыграли под проливным 
дождем, идущим несколь-
ко дней. Причем к моменту 
свадебной церемонии ливень 
превратился в самый насто-
ящий потоп. Что ни говори, 
если люди хотят пожениться, 
они это сделают, невзирая ни 
на какие пре-
грады!
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молодые поженились точно 

Среди необычных свадебных 

церемоний одно из первых мест, 

безусловно, занимает органи-

зация свадеб с учетом местных 

традиций, некоторые из них спо-

собны шокировать постороннего 

человека. В Индонезии, например, 

в общине Тидонг в течение трех 

суток после свадьбы молодым ка-

тегорически запрещено посещать 

ванну, туалет и выходить из дома. 

Считается, что подобный домаш-

ний арест способствует рождению 

здорового потомства. В Китае у 

дауров существует иная шокиру-

ющая - кровавая - свадебная тра-

диция, после которой нормаль-

ному человеку и жениться-то не 

захочется. Накануне свадебной 

церемонии молодожены должны 

совместно взять нож и зарезать 

цыпленка. Затем жених с невестой 

изымают у бедного птенца печень, 

после чего получают разрешение 

закончить брачный ритуал. В Ко-

рее жениха накануне первой брач-

ной ночи бьют палками по пяткам, 

чтобы придать ему большую муж-

скую силу. В то же время не нужно 

думать, что необычные свадебные 

традиции существуют только в эк-

зотических странах, Европа чудит 

ничуть не меньше. В Шотландии 

невесту перед свадьбой выкрады-

вают друзья молодоженов, прово-

дя при этом обряд очернения. Они 

обливают невесту всякой дрянью: 

экскрементами животных, объ-

едками, смолой и патокой. Счита-

ется, что таким образом девушка 

готовится к предстоящим трудно-

стям в семейной жизни. Не лучше 

обстоят дела у молодоженов во 

Франции. Согласно популярной 

традиции, после окончания сва-

дебного банкета гости собирают 

остатки еды и вываливают их в 

унитаз, расположенный в туалете, 

примыкающем к спальне ново-

брачных. Затем под смех гостей 

молодые должны съесть данную 

похлебку из столь необычного 

места. Считается, что этот ритуал 

придаст молодым сил перед пер-

вой брачной ночью.

Достаточно часто отношения будущих мо-
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Любой паре которая плани

в намеченное время. Пр
ости экстремалов

Самая легкая: 
в невесомости

Самая профессиональная: 
на работе

Самая героическая: вопреки 
погодным условиям

Последний месяц зимы богат на праздники, посвященные влюбленным лю-

дям. Одним из них является Международный день брачных агентств, отмеча-

емый 12 февраля. В канун этого замечательного события мы решили расска-

зать о самых необычных брачных церемониях. Возможно, изобретательность, 

проявленная молодоженами, разбудит чью-то фантазию, чтобы отметить свое 

собственное торжество наиболее оригинальным способом.
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Одним из самых распространенных ви-

дов экстремальных свадебных церемоний 

в наше время является проведение брако-

сочетания под водой. Однако то, что устро-

или в 2015 году молодожены из Польши, 

оказалось столь удивительным, что по-

пало в Книгу рекордов Гиннесса. Дей-

ствительно, одно дело - надеть акваланги, 

погрузиться на дно водоема и обменяться 

кольцами, и совсем иное - организовать 

под толщей воды полноценную свадьбу с 

парой сотен приглашенных гостей. Про-

ходила свадебная церемония поляков Евы 

и Павла на глубине пять метров в одном из 

озер Польши. Вода чуть было не вышла из 

берегов, когда в водоем одновременно по-

грузились сразу 275 приглашенных гостей, 

одетых в костюмы для подводного пла-

вания. Зрелище, надо сказать, достойное 

фантастического блокбастера. К счастью, 

среди приглашенных оказались предста-

вители Книги рекордов Гиннесса, которые 

и зафиксировали самую многочисленную 

подводную свадьбу в истории Земли. Сама 

церемония продолжалась около получа-

са. Кроме того, интересно отметить, что 

до организации подводной свадьбы моло-

дожены также провели под водой обряд 

венчания с присутствием священника в 

акваланге.
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Пушистики не только нео-
бычны, но и завораживающе 
загадочны. Теплолюбивые 
растения, чаще всего и так 
живущие под укрытиями, на 
всякий случай зачем-то оде-
лись в шубки, причем листья 
и стволы их тоже ворсистые. 
Издалека кусты отсвечива-
ют голубоватым 
инеем и смотрят-
ся нарядно и даже 
изысканно. 

Одна из особен-
ностей опушенных 
помидоров, как за-
метили опытные 
овощеводы, устой-
чивость к вытяги-
ванию рассады при 
недостатке освеще-
ния. Это свойство прояв-
ляется благодаря укоро-
ченным междоузлиям и 
более медленному росту 
по сравнению с другими 
сортами. Даже при силь-
ном загущении внешний 
вид рассады все равно 
остается привлекатель-
ным. 

Графы и принцы
Самый распростра-

ненный среди опушенных 
сортов - Бархатный. У него 
есть и другие названия - Ки-
тайский голубой, Седой 
граф. Растения высотой око-
ло 1 м. Плоды красно-розо-
вые, вкусные, сладкие с едва 
заметной кислинкой, сред-
них размеров, круглые, плот-
ные, весом около 150-200 г. 
Урожайность при усиленном 
уходе высокая. 

У сорта Седой принц по-
мидоры менее бархатные, 
сладкие, весом 120-400 г. Рас-
тение кустовой формы, вы-
сотой до 1,2 м, плоды мали-
новые.

Персики и 
абрикосы

Пока помидо-
ры только нали-
ваются, они не-
редко похожи на 
бархатные фрук-
ты. Отсюда и на-
звания сортов.

Среднеспелый 
сорт Абрикос 
(130 дней от всхо-
дов) дает округло-плоские, 
желтовато-розовые плоды 
весом до 500 г, на ощупь ше-
роховатые. Вкус сладкий, мя-
коть нежная, сахаристая.

Персик желтый - ранне-
спелый сорт (85-95 дней от 
всходов). Куст штамбовый, 
мощный, до 80 см. Бело-
желтые, вытянутые, очень 
сладкие плоды собраны в 
кисти по 6-8 штук, весом до 
80 г. Урожайность до 3 кг с 
куста.

Peach Blow 
Sutton (Пер-
сик «Удар 
Саттона») - 
среднеспелый 
(70-80 дней 
от высадки), 
куст высотой 
1,5-1,7 м. Пло-
ды круглые, 
жемчужные, 
желто-зеле-
но-розовые. 
Они тоже очень вкусные, не 
склонны к растрескиванию, 
весом до 250 г. У сорта есть 
разновидность с красными 
плодами.

Pink Magli Peach (Персик 
«Розовый Магли») - средне-

спелый (до 80 дней от вы-
садки). Куст высотой до 
1,5 м, раскидистый. Плоды 
круглые, розовые с желто-
зелеными разводами, весом 

100-120 г. Очень сладкие, 
вкусные, растут гроздьями 
по 10 штук. Сорт высоко-
урожайный и устойчивый к 
большинству заболеваний.

Кабанчики и 
шмель

Эти сорта описывают как 
мохнатые, тем не менее ко-
жица с ворсинками съедобна 
и нежна. Сорта «свинской» 
серии выведены на частной 
ферме «Дикий кабан» в Ка-
лифорнии специально для 
фермерских рынков. Очень 

популярны у покупа-
телей. У нас в продаже 
редки, но купить можно в 
интернете.

Pink Furry Boar (Ро-
зовый мохнатый кабан) 
- среднерослый, от 1,2 м. 
Плоды круглые, розо-

вые, расписаны светло-
желтыми полоска-

ми, отличного 
вкуса, весом до 
100 г.

Red Furry 
Boar (Крас-
ный мохна-
тый кабан) с 
теми же ха-
рактеристи-
ками, но цвет 
плодов крас-
ный с желты-
ми полосками, 
весом около 
150 г.

White Furry 
Boar (Белый 
м о х н а т ы й 
кабан) - сорт 
для теплиц 
и открытого 

грунта. Плоды круглые, кре-
мовые с белыми полосками, 
весом 100-120 г. Хороши для 
засолки и еды в свежем виде.

Мохнатый шмель - наш 
алтайский сорт для откры-
того грунта и пленочных 
укрытий. Не требует обяза-
тельного формирования и 
подвязки. Салатный, средне-
ранний, штамбовый. Плоды 
цилиндрические, плотные, 
красные, весом 135 г. Уро-
жайность 5 кг/м2.

Wooly Kate (Мохнатый 
Кейт) имеет густо-фиолето-
вые плоды с повышенным 
содержанием антоциана. 
Вес 60-80 г.
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Учредитель ООО «Меджик». Рег. ПИ № ФС77-57383 от 24.03.14 в Федеральной службе по надзору в 
сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама 16+

Подробнее читайте в 
журналах «Мир садовода» 
и «Спецвыпуск «Мира садо-
вода».
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Пушистые томаты у нас 
пока считаются экзота-
ми. У плодов «лохма-
тость» не повышена и 
на вкус отрицательно 
не влияет, поэтому 
едят такие плоды вме-
сте с кожицей. 

Помидоры в... 
БАРХАТНОЙ ШУБКЕ

Высаживать пушистики среди других ово-
щей на грядках жалко. Лучше разместить 
их в хорошо заметном уголке цветника 
или высадить в крупные вазоны. На фоне 
поблескивающих на солнце кустов живо-
писно смотрятся низкорослые цветы или 
суккуленты. 

 Наша справка

Видов опушения несколько. 

Оно бывает бархатистым, шел-

ковистым, войлочным, мох-

натым, шерстистым, щетини-

стым, реснитчатым. И функции 

у каждого свои. Какие? Этот вопрос 

до конца не исследован. 
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Только де-
коративными 

бархатные томаты 
считать не стоит. Они 

полноценные, съе-
добные, сладкие, 

«фруктовые».
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Ресторанная цена 
1 порции - от 400 рублей. Домашняя 

себестоимость - от 150 рублей.

Ингредиенты на 6 пор-
ций: пачка спагетти или 
любых макаронных изделий, 
500 г говяжьего фарша, 1 лу-
ковица, 1 маленькая морковь, 
2 зубчика чеснока, стебель 
зеленого сельдерея, 1 ст. л. 
томатной пасты (пюре), 
2 баночки помидоров в соб-
ственном соку (800 мл), 250 
мл говяжьего бульона, 100 мл 
красного вина, 50 г сливочно-
го масла, 30 мл оливкового 
масла, 80 г бекона (опцио-
нально), соль, черный перец, 
базилик или петрушка, тер-
тый сыр для подачи (опцио-
нально).

История
Соус, который мы будем 

готовить, родился в окрест-

ностях Болоньи, откуда и 

пошло его название. В кули-

нарной книге XIX века блю-

до описано как мaccheroni 

alla bolognese, макароны по-

болонски. Вывод? Совсем не 

важно, какие изделия выбере-

те вы, но рецепт аутентичной 

домашней пасты я вам все-

таки предложу.

Метод
Как и суп минестроне, соус 

болоньезе готовится в одной 

посуде.
В кастрюле нагреваем 

оливковое масло со сливоч-

ным. Добавляем мелко поре-

занные лук и чеснок. Готовим 

до полупрозрачности. Вводим 

морковь, пассеруем 5 минут и 

добавляем сельдерей. Затем 

кладем кусочки бекона или 

любого копченого мяса, об-

жариваем со всех сторон. В 

некоторых частях Италии 

вместо него вводят субпро-

дукты - рубленую куриную 

печень и потрошки. Очень 

вкусно! Постоянно поме-

шивая, добавляем фарш 

и готовим его до измене-

ния цвета. (Зажаривать не 

надо, это не макароны по-

флотски.)
Добавляем вино и вы-

париваем алкоголь 5 минут. 

Вводим томатную пасту и 

порезанные мелкими кубика-

ми помидоры в собственном 

соку вместе с соком. Долива-

ем говяжьего бульона (мож-

но на основе качественных 

кубиков), закрываем кастрю-

лю крышкой и тушим не ме-

нее часа. В конце досаливаем, 

перчим, посыпаем зеленью.

А теперь, внимание! Ма-

каронные изделия отварива-

ем только в соленой воде и 

только до состояния альден-

те (al dente, «на зубок»). Для 

этого вычитайте из времени 

приготовления на упаковке 

3-4 минуты. Не вываливаем 

соус на пасту, а поступаем так: 

перемещаем часть горячего 

соуса в сотейник, опускаем в 

него готовую пасту и томим 

на малом огне 1 минуту. Даем 

еще минуту постоять и про-

питаться. Подаем порционно 

и красиво, посыпав тертым 

сыром и зеленью.
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Суп минестроне/ 
Minestrone
Ресторанная цена 1 порции - 
от 250 рублей, домашняя 
себестоимость - от 80 рублей.

Ингредиенты на 8 пор-
ций: 1 баночка фасоли, 1 
баночка любых бобовых, 2 
луковицы, 1 морковь, 5 зуб-
чиков чеснока, 200 г любых 
видов капусты (белой, зеле-
ной, цветной), 100 г тыквы 
и любых кабачковых, 100 г 
картофеля, 50 г корнепло-
дов (петрушка, сельдерей), 
100 г замороженного или ба-
ночного горошка, 2 ст. л. то-
матной пасты, 2 лавровых 
листа, вода или овощной 
бульон, соль и черный перец 
по вкусу, оливковое масло, 
зелень петрушки, 1 ст. л. спе-
ций «итальянские травы», 
1 ч. л. сухого фенхеля (опцио-
нально), 1 сладкий перец (оп-
ционально), горсть вермише-
ли или риса (опционально).

История
Минестроне переводится 

как «большой суп» и при-

надлежит к разряду «бедной 

кухни» (cucina povera), из 

которой, к слову, вышли все 

современные классические 

блюда Италии. Этот суп и 

сегодня готовится только из 

тех овощей, которые про-

стой итальянец может най-

ти на ближайшем рынке. 

Вторым принципом остает-

ся приготовление супа в од-

ной посуде, быстро и одним 

махом. Третий - его должно 

получиться много, потому 

что самым вкусным он ста-

новится на следующий день, 

как и славянский борщ.
Зимой итальянцы стара-

ются использовать только 

овощи и корнеплоды. Чем 

больше положите, тем по-

лезнее получится ваш ми-

нестроне.

Метод
В толстостенной кастрю-

ле нагреваем оливковое мас-

ло. Кладем порезанные на 

кубики лук, чеснок, морковь, 

корневые петрушку и сель-

дерей (если имеются). Не жа-

рим, а пассируем, помешивая, 

на медленном огне.
Добавляем томатную па-

сту, немного кипятка, пере-

мешиваем и готовим еще 

5 минут. Затем начинаем 

выкладывать овощи в за-

висимости от времени их 

приготовления. Картофель 

и тыкву, порезанные куби-

ками, кладем сразу. Если вы 

используете жесткую бело-

кочанную капусту, то клади-

те ее первой, если брокколи, 

цветную капусту, мягкие и 

зеленые сорта, то 
за 5-7 минут до 
готовности супа 
вместе с готовы-
ми баночными 
ингредиентами, 
замороженным 
горошком, свежи-
ми кабачками или 
цукини.

Как только мы 
положили первые 
овощи, долива-
ем кипятка или 
овощного бульо-
на. Доводим суп до 
кипения, вводим 
все сухие специи, 
солим и перчим. 
Уменьшаем огонь 
до минимума и ту-
шим под крышкой 
до готовности са-
мого твердого ин-
гредиента.

Затем добавляем 
мелко порублен-
ную зелень, 1 ст. л. 
оливкового масла 
первого отжима, 

выдавливаем зуб-
чик чеснока для 

аромата, даем 
настояться и 
подаем!
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За этими итальянскими названиями скрывается не что 

иное, как густой овощной суп (минестроне), макаронные 

изделия в томатно-мясном соусе (паста болоньезе), де-

серт из сваренных и охлажденных молочных продуктов 

(панна котта). Но каждое из них отличается от русских ана-

логов и обладает своим неповторимым вкусом, ароматом 

и видом.
Итальянцы предпочитают экономить на кошельке, но не 

на здоровье и не в ущерб качеству блюда. Вот и мы с вами 

поступим мудро, приготовив зимние версии только из се-

зонных ингредиентов и запасов. Удивляем домашних, не 

выходя за рамки семейного бюджета.
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Ингредиенты на 6-8 пор-

ций: 350 мл молока, 350 мл гу-

стого натурального йогурта 

или сметаны, 80 г сахара + 2 

пакетика ванильного, желатин, 

любые ягоды из морозильной 

камеры (опционально).

История
Панна котта (panna cotta) 

переводится с итальянского как 

«сваренные сливки», но готовит-

ся из любых молочных продук-

тов. Называют ее и «вареный 

крем», и «кремовый пудинг». 

Кому лично принадлежит изо-

бретение - неизвестно. Допод-

линно известно лишь то, что по-

явился десерт на севере Италии 

и мгновенно стал популярным в 

ресторанах всего мира. Почему? 

Очень просто готовится, краси-

во подается, изумительно нежен 

на вкус, малокалориен по срав-

нению с пирожными и тортами, 

почти всегда подается с ягодами 

и фруктами.

Метод
Доводим молоко почти до ки-

пения, добавляем сахар и ваниль, 

полностью растворяем. Снима-

ем с огня, вводим размоченный в 

холодной воде желатин (точные 

пропорции на 700 мл жидкости 

указаны на упаковках). Разме-

шиваем его венчиком и сразу 

вводим сметану. Даем остыть, 

разливаем по порционным 

формочкам или пластиковым 

стаканчикам, смазанным рас-

тительным маслом без запаха, 

и убираем на пару часов в холо-

дильник.
Размороженные ягоды со-

единяем со щепоткой сахара, 

доводим до кипения, остужаем и 

поливаем соусом готовую панна 

котту.
7 главных секретов. Два 

разных молочных продукта бе-

рем в одинаковых пропорциях. 

Чем выше жирность и плот-

ность одного, тем лучше. Никог-

да не доводим жидкую основу до 

закипания! Обязательно исполь-

зуем ваниль, лучше семена од-

ной палочки или 1 ч. л. экстрак-

та. Количество сахара выбираем 

по собственным предпочтениям, 

но не делаем десерт слишком 

сладким. Не боимся добавлять 

ягоды прямо в процессе приго-

товления, раздавив или спюри-

ровав для насыщенного цвета и 

вкуса панна котты.

В следующем номере газеты 
мы поедем ужинать 

в Испанию!

Панна котта/Panna cotta
Ресторанная цена 1 порции - от 350 рублей.

 Домашняя себестоимость - от 50 рублей.
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Паста болоньезе/ 
Pasta bolognese

Нет возможности сходить в ре-
сторан высокой кухни, но есть 
желание попробовать экс-
клюзивные блюда? Руб-
рика Дарьи Отавиной
поможет вам приго-
товить полноцен-
ное ресторан-
ное меню на 
домашней 
кухне!
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Что произошло между 
Плющенко и Тутберидзе? 
Да просто двукратный олим-
пийский чемпион поддержал 
тренера Александра Волко-
ва, который работает в ака-
демии Плющенко. Волков 
сказал, что Тутберидзе прес-
сует своих девочек и выжи-
мает из них все соки, а потом 
отбрасывает как отработан-
ный материал. Собственно, 
«Мир новостей» уже печатал 
заметку на эту тему.

«А что здесь такого? - уди-
вился Плющенко. - Просто 
парень высказал свое мне-
ние. Он что, не имел на это 
права? Он же не оскорблял 
Тутберидзе, а просто заметил, 
что в ее группе нет взрослых 
спортсменов. Есть только в 
основном девочки в возрасте 
14 лет, которые выступают 
на очень высоком уровне. Да, 
у Этери классная команда, 
но со взрослыми она не ра-
ботает. Но почему нет, если 
она супертренер? А ведь нам 
нужны и более взрослые 
спортсмены. Так что Волков 
рассказал всю правду, и не за 
что его ругать».

Но тут с Плющенко можно 
поспорить. Ведь Тутберидзе 
работает, например, с Алиной 
Загитовой, а ей в мае вообще 
17 лет, и она, эта девочка, уже 
олимпийская чемпионка. Тем 
более такой наезд на колле-
гу по цеху, замаскированный 
под поиск правды и ниче-

го, кроме правды, выглядит 
сам по себе некрасиво. Ведь 
в адрес Тутберидзе нередко 
идет настоящая травля, и тре-
нер находится под страшным 
давлением. А она «дает стра-
не угля»: приносит золотые 
медали Олимпиад и чемпио-
натов мира.

Кстати, о первенстве 
планеты, которое пройдет 
в Милане с 19 по 25 марта. 
Интереснее всего, кто будет 
представлять Россию в жен-

ском одиночном катании. 
Мы видим вот какие вари-
анты.

Алина Загитова. От этой 
девочки мы никуда не де-
немся, пусть она и выступает 
не слишком стабильно в по-
следнее время. Олимпийская 
чемпионка хорошо собирает 
медали на международных со-
ревнованиях, хотя с исполне-
нием программ есть пробле-
мы, особенно с произвольной 
программой. Причем срывы 

случаются не из-за плохой 
физики или подготовки, когда 

не можешь выполнять 
элементы, а из-за 
психологии. Алина 
сильно нервничает. 

Но именно через та-
кие старты нужно ста-

новиться железной леди, 
чтобы биться за свое вто-
рое «золото» на Олимпи-
аде в Пекине.

Софья Самодурова. В 
этом сезоне выглядит очень 
уверенно. Не просто так 

попала в финал Гран-при, 
победила на чемпионате 
Европы. Вот у этой де-
вочки все с нервами в 

порядке, да и свои про-
граммы она катает 

чистенько.

И если с двумя спортсмен-
ками все понятно, то по тре-
тьей девушке есть вопросы. 
Станислава Константинова? 
Она сорвала короткую про-
грамму на Евро, хотя шикар-
но выглядела в произвольной. 
В итоге осталась без медали, 
заняв четвертое место. И вро-
де бы надо взять Стасю на 
вырост, но конкуренция среди 
девочек сумасшедшая.

Ведь есть еще Евгения 
Медведева. Да, у нее полу-

чается ужасный сезон, но 
она умеет выигрывать са-
мые важные соревнования 
или просто брать медаль. Тем 
более в этой ситуации, ког-
да уверенность в себе упала 
ниже нуля, протянуть Медве-
девой руку помощи. Возмож-
но, это случится уже в следу-
ющем сезоне.

Потому что есть еще и 
Елизавета Туктамышева. Она 
заслужила этот шанс, так как 
блестяще реанимировала 
карьеру и вновь ворвалась 
в элиту фигурного катания. 
Объективное решение - вы-
звать Лизу в Милан. Да и бо-
лельщики будут счастливы, 
потому что Туктамышева по-
стоянно эпатирует публику.

Вот Елизавета недавно за-
явила в Ютуб-передаче: «Для 
здоровья девушке нужно за-

ниматься сексом... Да хоть 
каждый день. Зависит от 
желания. Мне еще 22, я 

пока не понимаю, сколько 
нужно именно для здоровья. 
У меня с этим все в порядке.

Есть такая теория - и прак-
тика показывает, что она 
правдива, - лучше не зани-
маться сексом перед трени-
ровками, играми и так далее. 
Почему? Фиг знает».

Вот так, Туктамышева не 
стесняется говорить даже на 
такие откровенные темы. И 
это очень здорово, ведь Лиза 
привлекает еще больший ин-
терес к своему виду спорта.

В фигурном катании мы не 
скучаем: то Евгений Плю-
щенко наезжает на Этери 
Тутберидзе, то Елизавета 
Туктамышева жжет глаголом 
сердца, то среди девочек 
идет жесткая рубка за то, 
кто поедет на чемпионат 
мира.
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Сборная России выиграла 
два из трех матчей на этапе 
Евротура, обкатала моло-
дежь, проверила кандидатов 
на чемпионат мира. А после 
этого к журналистам вышел 
Роман Ротенберг и сделал 
заявление. Главе штаба за-
метили, что на матч россиян 
прилетело много скаутов из 
клубов НХЛ. О чем это го-
ворит?

«Они ведь смотрели не 
только на нашу команду, но 
и отслеживали все сборные. 
Но мы должны делать все 
возможное для того, что-
бы наши игроки оставались 
в стране и делали выбор в 
пользу России. Надо для это-
го создавать им все условия. 
К нам приезжают скауты 
НХЛ. Мы общаемся, обме-
ниваемся опытом и потом 
используем этот опыт в на-
шей работе», - заявил Ротен-
берг.

Моментально последовал 
вопрос: правда ли, что веду-
щий клуб страны СКА, где 
глава штаба также являет-
ся вице-президентом, будет 
бороться за каждого игрока, 
включая лучшего бомбарди-
ра лиги Никиту Гусева?

«Это касается всех, не 
только игроков СКА. У нас 

есть поручение президента 
Российской Федерации о том, 
что нужно предотвращать 
отток хоккеистов из России, 
создавая им условия, чтобы 
они делали добровольный 
выбор. Чем больше хороших 
игроков выступает в КХЛ, 
тем лучше. Это очень важно 
для сборной, - сказал Ротен-
берг. - Мы должны собирать 
лучших. Вот почему выигра-
ли Кубок Карьяла, Кубок 
Первого канала - два этапа 
Евротура. Мы идем сейчас 
на первом месте с большим 
отрывом. Нам важен резуль-
тат, но и важны развитие 
игроков, подготовка к чем-
пионату мира».

Даем справку: в этом се-
зоне в НХЛ выступают 38 
российских хоккеистов - от 
лучшего бомбардира лиги 
Никиты Кучерова до Ни-
киты Сошникова, который 
имеет так мало доверия, что 
провел только пять матчей. 
Но новая сборная России 
пользуется повышенным 
спросом. Вот о чем говорит 
представитель «Айлендерс», 
известный в прошлом за-
щитник Владимир Мала-
хов: «Устойчивый интерес 
к игрокам сборной России 
существует. Есть минимум 

пара хоккеистов, на кото-
рых стоит обратить внима-
ние. Так, мне очень нравится 
Александр Елесин. В россий-
ском хоккее давно не было 
таких защитников, которые 
могут и в обороне жестко сы-
грать, и подключиться к ата-
ке. Он оставляет очень при-
ятное впечатление. Или вот 
очень хорош вратарь Илья 
Коновалов. Автор трех шайб 
Илья Михеев - большой па-
рень, старается на площадке. 
Молодец. Играет хорошо. 
Скоростной. Бежит, работа-
ет. Очень здорово бьется в 
меньшинстве, полностью от-
дается матчу...»

Что делать - оставаться 
или уезжать, если к тебе про-
являют интерес из-за океа-
на? Об этом мы спрашиваем 

у знаменитого вратаря Ильи 
Брызгалова, который дает 
совет своему коллеге Коно-
валову: «Конечно, надо будет 
уезжать. Понимаете, в КХЛ 
есть определенный уровень. 
Ты достигнешь этого плато, 
но дальше не сможешь ра-
сти, выступая с теми же са-
мыми игроками.

А вот в НХЛ уровень 
выше. Если ты талантлив, 
если у тебя есть резерв для 
роста, то там ты это полу-
чишь. Кроме того, ты мо-
жешь выйти на совершенно 
другие деньги. Ты получаешь 
совсем другую узнаваемость. 
Слышали поговорку: «Если 
тебя знают в России, то тебя 
знают в России. Если тебя 
знают в Америке, то тебя 
знает весь мир»?

Играй Саша Овечкин всю 
жизнь в России, его бы нигде 
никто не знал. Только внутри 
страны, даже если бы он за-
бил 3000 голов за карьеру. 
Посмотрите на Сергея Мозя-
кина. Лучший бомбардир оте-
чественного хоккея всех вре-
мен, выступает за «Магнитку». 
О нем кто-нибудь что-нибудь 
знает? При всем уважении к 
Сергею, спросите даже в Ев-
ропе, кто такой Мозякин?! А 
об Овечкине или Кросби мо-
жете даже в Китае говорить.

НХЛ - тут тебе дают день-
ги, рекламу, узнаваемость, а 
к этому прикладывается все 
остальное. Ты только хоро-
шо в хоккей играй, расти в 
мастерстве. Не нужно недо-
оценивать силу печатного 
слова. Пресса может тебя 
растоптать, а может превоз-
нести до небес. Разумеется, 
не на пустом месте. Ты дол-
жен быть достойным того, 
чтобы тобой восхищались. 
И тогда не будешь сходить с 
телеэкранов...»

Но нужно заметить, что 
Ротенберг не призывал к дра-
коновским мерам - отобрать 
паспорта, закрыть границу, 
приковать наручниками к 
батарее, чтобы талантливые 
хоккеисты никуда не убе-
гали. Нет, он говорил о том, 
что нужно создать такие ус-
ловия, чтобы люди сделали 
добровольный выбор. 

Материалы подготовил 
Степан Строев

Отток россиян в НХЛ решили остановить
Мощное заявление было сделано главой штаба сбор-
ной России Романом Ротенбергом во время шведско-

го этапа Евротура. Это что же, мы теперь не увидим 
новых Овечкиных и Малкиных? Что за этим стоит?

Туктамышева, 
секс 
и чемпионат 
мира

РИА НОВОСТИ/А. ВИЛЬФ

Будущие Овечкины шлифовать 
талант смогут только в России
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Реклама 18+

Подробная информация об учредителях изданий 
и свидетельствах о регистрации на сайте 

www.mirnov.ru

СКАНВОРДЫ и КРОССВОРДЫ
ОТ ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ 
И КИОСКАХ ВАШЕГО ГОРОДА!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Странник, не имеющий крова. 7. 
Прицеливание орудия. 10. Книжкин день рождения. 11. Пу-
затый символ Тулы. 12. Мохнатая «рука» зверя. 13. «Тьма» 
по отношению к «свету». 15. Ткань, обтянувшая матрас. 16. 
Согласие между супругами. 17. Высокий православный чин. 
18. Железный «скакун» в гараже. 19. Лопухина, живущая в 
палатах. 22. Вещество для натирания смычков. 25. Ведом-
ство Сергея Лаврова. 26. Совершенное начало бытия. 29. 
Источник спасительной влаги в пустыне. 31. Ремень через 
плечо для ношения тяжести. 33. Короткие брючки наездни-
ка. 35. Кресло для королевской особы. 36. Недолговечная 
общага строителей. 38. Дагестанский футбольный клуб. 39. 
Исповедь с явкой в органы. 41. Придумал собаку Баскерви-
лей. 42. «Полировщик» мыслей журналиста. 44. Советский 
аналог супермаркета. 47. Рукодельница с муслиновым бе-
льем. 49. Турман – голливудская красотка. 50. Положил на 
музыку «Вечерний звон». 53. Студент в военной форме. 55. 
Распространение рекламной макулатуры. 56. Контрактник в 
былые времена. 60. Копировально-множительный аппарат. 
61. Иллюзия счастливой жизни. 62. Лечение без серьезного 
вмешательства. 63. Мясо дикого хрюна.  
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Партийный «соучастник». 2. Всякая из 
колючек дикобраза. 3. Кривая линейка в ателье. 4. Укреплен-
ная часть крепости. 5. Так звали Парижского Воробышка. 6. 
Аркадий – писатель-сатирик. 7. Депрессивная царевна в сказ-
ках. 8. Проделка мелкого шкодника. 9. Воздушные ворота го-
рода. 14. Всевидящее и недреманное. 20. Свод правил про-
топопа Сильвестра. 21. Церковная чаша с ладаном. 23. Сы-
грал Фому в «Физруке». 24. Бумага, которой оклеивают сте-
ны. 27. Отсутствие твердости характера. 28. Идеальное имя 
«победителя». 30. Утренняя настройка тела. 32. Рудковская 
или Чурикова. 34. Дальневосточный целебный корень. 37. 
Стольный град Страны пирамид. 40. Рогатый весенний знак 
зодиака. 42. Участник автомобильных состязаний. 43. Гидро-
процедура от Шарко. 45. Да-
ется младенцу при рождении. 
46. Бытовые отходы. 47. По-
вивальная старушка. 48. Ком-
плект музыкальных приборов. 
50. Кусок жареной говяди-
ны. 51. Спортивная лодка 
без уключин. 52. Свободная 
должность в штате. 54. Брат 
библейского Хама. 57. Зве-
рек, заплутавший в тумане. 
58. Цифра старта после бан-
кротства. 59. Одноместный 
«плот» у народов Арктики.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Падалица. 7. Магадан. 10. Влияние. 11. Негатив. 12. Каин. 
13. Удилище. 15. Джо. 16. Икс. 17. Домофон. 18. Надя. 19. Такелаж. 22. Абориген. 
25. Рид. 26. «Рататуй». 29. Гаага. 31. Гюрза. 33. Седина. 35. Трал. 36. Влага. 38. 
Ален. 39. «Баядерка». 41. Злак. 42. Башкирия. 44. Жеманство. 47. Конкурсант. 
49. Спа. 50. Маликов. 53. Правнук. 55. Ботинки. 56. Вайкуле. 60. Адриано. 61. 
Ханство. 62. Азиатка. 63. Работник.  ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пройдоха. 2. Дайкон. 
3. Ирония. 4. Августин. 5. Фили. 6. Янки. 7. Менеджер. 8. Амазонка. 9. Невин-
ный. 14. Лье. 20. Кариатида. 21. «Ладога». 23. Обедня. 24. Гага. 27. Травник. 28. 
Табакерка. 30. Абразив. 32. Юла. 34. Наездник. 37. Ария. 40. Анне. 42. Бангкок. 
43. Шоу. 45. Мол. 46. Осада. 47. Кабан. 48. Таможенник. 50. Мембрана. 51. Из-
вилина. 52. Выпивоха. 54. Век. 57. Йена. 58. Унты. 59. Егор.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №7 (1311)
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Сейчас у Близнецов много 
инструментов в их арсенале. 
Оцените ситуацию, прежде чем 
решить, какой из них будет наи-
более быстрым и надежным в 
использовании. Иногда бывает 
достаточно всего одной улыб-
ки, чтобы открыть все двери. В 
четверг займитесь спортом. Во 
вторник проявите себя в обще-
стве.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Стрельцам в этот период реко-
мендуется разрешить все угне-
тающие вопросы и проблемы. 
Этот ненужный груз пережива-
ний не следует тянуть за собой 
по жизни, попробуйте разо-
браться и найти подход к каж-
дой нерешенной проблеме. В 
воскресенье следите за эмоция-
ми. Во вторник будьте осмотри-
тельны в денежных вопросах.
Благоприятные дни - 13 и 18.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам лучше забыть про лич-
ные инициативы. Это тяжелый 
период для отношений как 
дружеских, так и любовных. 
Постарайтесь по возможности 
быть как можно незаметнее и 
держитесь подальше от чужих 
ссор. Четверг удачен для круп-
ных покупок. Не воспринимайте 
все буквально, следите за сво-
им настроением в понедельник.
Благоприятные дни - 17 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 и 14.

Для Тельцов наступил благо-
приятный момент, чтобы вне-
сти позитивные изменения в 
личные отношения. Меньше 
говорите, больше делайте. Это 
также благоприятный момент, 
чтобы обосноваться на новом 
месте или отправиться в путе-
шествие. В среду доверьтесь 
интуиции. Выходные идеальны 
для общения с детьми.
Благоприятные дни - 15 и 17.
Неблагоприятные дни - 13 и 19.

У Раков появится много сво-
бодного времени. Потратьте 
его на то, что давно вас вол-
нует и радует. Отложите рабо-
чую суету, звезды направляют 
вас на общение с близкими, 
детьми, друзьями. В четверг 
займитесь интеллектуальной 
работой. Понедельник пред-
вещает успех в финансовых 
делах.
Благоприятные дни - 14 и 18.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Середина месяца принесет 
Львам долгожданное облегче-
ние. Суета и хаос - в прошлом. 
Займитесь реализацией своей 
мечты. Если вы хотели купить 
или сдать жилплощадь - самое 
время. Все взвесив, можно 
рискнуть и на кредит. В четверг 
будьте аккуратны в личных от-
ношениях. Суббота - для круп-
ных покупок.
Благоприятные дни - 15 и 19.
Неблагоприятные дни - 17  и 18.

От Дев потребуют больше, 
чем обычно. Проявите себя 
лучшим образом, приложите 
все усилия, используйте силу 
слов и свое обаяние. Отсекай-
те сомнительные намеки не-
доброжелателей относитель-
но вашей некомпетентности. 
Четверг хорош для подписания 
документов. В понедельник об-
ходите стороной конфликты. 
Благоприятные дни - 17 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 и 18.

Весам будет трудно выбрать 
правильный вектор действий, 
так как все внимание рассея-
но на мелкие дела. Расслабь-
тесь и сделайте небольшой 
перерыв, останьтесь в режиме 
энергосбережения до следую-
щей недели. В четверг можно 
довериться интуиции. В суббо-
ту воздержитесь от семейных 
разборок.
Благоприятные дни - 18 и 19.
Неблагоприятные дни -  14 и 17.

Для Скорпионов благопри-
ятны деловые встречи с даль-
нейшей перспективой, а так-
же выполнение практической 
конкретной работы, требую-
щей точности, взвешенности. 
Суббота - период творче-
ства, любви и радости бытия. 
Звезды советуют ничего не 
планировать в понедельник.

Благоприятные дни - 15 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 и 14.

Козероги будут нарасхват. 
Вы можете разрываться 
между несколькими делами и 
решать многие задачи одно-
временно. Главный совет - 
грамотно выстроить приори-
теты. В среду будете зависеть 
от настроения других. В вы-
ходные запланируйте отдых с 
друзьями.

Благоприятные дни - 13 и 19.
Неблагоприятные дни - 16 и 17.

Энергетический потенциал 
Водолеев на этой неделе не-
высок. В то же время это иде-
альный период для работы 
по своему самосовершен-
ствованию как внутреннему, 
так и внешнему. В четверг 
берегите нервы и гоните де-
прессивные настроения. Вы-
ходные проведите в семей-
ном кругу.
Благоприятные дни - 16  и 17.
Неблагоприятные дни - 14  и 18.

Для Рыб настало время вы-
сказать все, что их волнует. 
Помните, что чем больше вы 
стараетесь скрывать недо-
вольство от сослуживцев и 
домашних и не высовываться, 
тем больше напряжение на-
капливается внутри. В среду 
займитесь спортом. В по-
недельник не лезьте в чужие 
дела.
Благоприятные дни - 13 и 18.
Неблагоприятные дни -  14 и 17.

ПРОГНОЗ

13 февраля - соединение Марса и Урана: возможна 
импульсивность, поспешность действий. Нервная 
система под сильной нагрузкой, постарайтесь не 
нервничать по пустякам. 17 февраля - секстиль 
Венеры и Нептуна: готовность регулировать, 
устанавливать и поддерживать личные отноше-
ния. 19 февраля соединение Меркурия и Непту-
на подчеркнет живое воображение и интуицию. 

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

13-19 
ФЕВРАЛЯ

Сидя на родительском 
собрании, мама закол-
кой нацарапала на парте 
сыну: «Тебе хана!»

Сережа, заплатив-
ший за тайский массаж 
пять тысяч рублей, по-
чувствовал подвох уже 
после слов: «Рельсы, 
рельсы, шпалы, шпа-
лы».

Самый лучший друг 
- это кот. Он никогда 
не скажет: «Почему ты 
жрешь по ночам?» Он 
будет жрать вместе с 
тобой.

- Объявляю вас му-
жем и женой!

- Как мужем?! Ты же 
говорила, что в кино 
пойдем!

 Вчера кто-то обво-
ровал магазин интим-
товаров. Судя по укра-
денному, преступница 
была одна. Много лет 
одна…

- Вот если бы у тебя 
был выбор, куда бы ты 
по утрам ходил: в шко-
лу, в институт или на 
работу?

- В садик…

Жена:
- Не хочешь тяпнуть 

соточку?
Муж недоверчиво:
- Хочу…
- Тогда собирайся на 

дачу, только тяпку не 
забудь.

 В офис входит на-
чальник и говорит се-
кретарше, указывая на 
своих спутников:

- Так, мне - чай, а 
этим трем иностран-
ным козлам - кофе…

Голос из кабинета:
- Двум козлам, я пе-

реводчик…

  
- Время не подска-

жете?
- Могу сказать толь-

ко примерно…
- Не томите.
- Вторник.

- Чем вы занимае-
тесь?

- Я испытатель.
- А что же вы испы-

тываете?
-  Материальные 

трудности.

 
- Алло, сосед? Изви-

ни за поздний звонок. 
Чего-то моей жены 
долго нет. Она к тебе 
не заходила случайно?

- Подожди, сейчас 
спрошу. Люся, ты ко 
мне случайно зашла 
или целенаправленно?

Чем ближе кварти-
ра бабушки, тем толще 
вырастают внуки. 

Телефонный звонок 
толстой женщине:

- Алло, я маньяк и я 
слежу за тобой!

Она, осматривая 
себя:

- Да-а… Хреново 
следишь. Я бы даже 
сказала, запустил ты 
меня!
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иностранные запчасти, если есть 
свое, лучшее. Одинаково эффектив-
ное лечение простатита должно быть 
доступно всем: и пенсионеру, и биз-
несмену! 

Поездки на дачу, в другой город 
к родственникам или по путевке на 
отдых не повод прерывать курс. Раз-
меры «ПРОСТАМАГА» позволяют 
брать его с собой куда угодно. Аппа-
рат мало весит, его можно носить в 
любой сумке. Разве не чудо?

«ПРОСТАМАГ» - это наш, отече-
ственный аппарат, сделанный для 
наших людей. Советской медицине в 
свое время завидовали все страны, 
а многие пытались перенять себе эту 
систему, потому что она всегда была 
передовой! «ПРОСТАМАГ» создан 
отечественными учеными, которые 
ориентированы на эффективность 
в борьбе с недугом, а не на всякие 
ухищрения - лишь бы продать.

Что будет, 
если не лечиться?

Сколько в различных источни-
ках описывается случаев, когда 
только операция может помочь че-
ловеку выжить?! Страшные слова 
– «резекция», «удаление»... А по-
том что? Недержание мочи, плохая 
эрекция, долгая реабилитация в 
больничной палате. Стоит ли до-
водить до этого? Ведь сейчас, во 
времена высоких технологий, так 
легко остановить развитие проста-
тита с помощью домашней физио-
терапии. Все необходимое есть в 
«ПРОСТАМАГЕ». Больше не нужно 
ждать сто лет, пока до тебя дойдет 
очередь на путевку в санаторий. 

Действовать надо здесь и сей-
час! Хватит ждать, пока операция 
станет единственным способом из-
бавиться от мучительных болей. С 
«ПРОСТАМАГОМ» вы обретете не 
только нормальную жизнь без дис-
комфорта, но и надежду на счаст-
ливое будущее. Говорят, здоровье 
не купишь ни за какие деньги, а 
«ПРОСТАМАГ» стоит недорого, зато 
пользы - на миллион! Уже на следу-
ющий день после первого сеанса вы 
ощутите прилив сил и способность 
вновь жить полной жизнью во всех 
смыслах. Подарите себе счастье 
быть здоровым до преклонных лет!

3. Низкочастотная механиче-
ская микровибрация на-

правлена на усиление кровотока в 
органах малого таза за счет раздра-
жения тканей. Благодаря этому виду 
воздействия в мышцах тазового дна 
происходит мощное кровенаполне-
ние. В клетках усиливается лимфо-
дренаж, нормализуется обмен ве-
ществ, ткани начинают очищаться от 
всего вредного и ненужного!

С а м о е  г л а в н о е ,  п о ч е м у 
«ПРОСТАМАГ» работает, - это то, что 
он действует прямо на простату. Одно 
дело, если источник полезного дей-
ствия далеко, а другое - когда рядом 
с органом и лечит его с высоким КПД. 

Просто и проверено
«ПРОСТАМАГ» имеет семь ви-

брационных режимов. Как выбрать 
нужный? В инструкции все расписано 
по заболеваниям: когда, как, на ка-
ком режиме и сколько минут. Эта по-
лезная информация составлена уче-
ными-докторами - уж они точно зна-
ют методики борьбы с простатитом! 
Даже голову ломать не нужно, как 
с большинством других приборов. 
Все очень просто! Аппарат работает 
от электричества или трех мизинчи-
ковых батареек. Пульт с надписями 
на русском языке и индикаторами 
позволяет сразу начать лечение без 
долгой путаницы. Лег в удобное по-
ложение, включил «ПРОСТАМАГ», 
включил любимую телепрограмму 
или взял в руки любимую книгу - и 
все! Чем не отдых? 

«ПРОСТАМАГ» создан российски-
ми учеными - выходцами из передовых 
советских НИИ. Они не только собрали 
все имеющиеся знания о лечении про-
статита, взяв только самое лучшее, 
но и учли опыт зарубежных коллег. В 
итоге нашим ученым удалось усилить 
проверенные временем физиотера-
певтические методы по-настоящему 
передовыми технологиями! Это было 
непросто, но как быть, если хочется 
создать качественный продукт в мире, 
где все нам лгут с экранов телевизора? 
Более того, во многих «эффективных» 
приборах вместо лазера стоит обыч-
ный светодиод. Настоящий лазер не 
виден человеческому глазу - осте-

регайтесь подделок! В коробке с 
«ПРОСТАМАГОМ» 

вы найдете спе-
циальный визу-

ализатор ЛЮМ-ИК. 
Это небольшая бумажная кар-

точка со специальной инди-
каторной зоной, посветив 

на которую можно уви-
деть действующее 
лазерное и инфра-
красное излучение. 

Но это еще не все! 
«ПРОСТАМАГ» защищен от под-
делок специальной голограммой. 
Такой защитный знак можно встре-
тить ТОЛЬКО на упаковке с настоя-
щим аппаратом.

Удобно и недорого
При всей своей технической 

сложности «ПРОСТАМАГ» очень 
прост в применении. Аппаратом 
можно пользоваться дома без посто-
ронней помощи. А еще вам не нужно 
докупать к нему расходные мате-
риалы: лампочки, картриджи, на-
садки. Это ваш личный помощник с 
долгим сроком службы и гарантией! 
Почему такая низкая по сравнению 
с заграничными аналогами цена? 
А потому, что нет смысла закупать 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПЕРЕД  ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

Как же достал этот проста-
тит! Бегать по сто раз за ночь 
в туалет, терпеть постоянные 
боли и краснеть перед люби-
мой дамой, признавая свое 
мужское бессилие. Таблет-
ки? Да что таблетки! Пить-то 
их надо, но разве помогают 
они наладить дела в посте-
ли? Надо лечиться, а на лече-
ние деньги нужны. У кого они 
сейчас лишние? К счастью, 
есть способ вылечить и даже 
предотвратить эти неприят-
ные болячки. Он надежен и 
доступен. Вы даже предста-
вить не можете, как важно об 
этом узнать!

Откуда берутся 
простатит и аденома?

С приходом высоких технологий 
люди получили возможность всячески 
омолаживаться и замедлять старение. 
Мужчина после 50 еще молод: не так 
уж много морщин, дети взрослые, 
внуки есть, можно и для себя пожить. 
Все хорошо, если бы не одно «но» - 
простатит! Мягко сказать, неприятная 
проблема. За рулем долго сидеть не 
можешь, ночью не уснуть: вороча-
ешься, пытаешься лечь так, чтобы не 
болело. В постели не получается, и 
все тут! Оно и понятно почему: крово-
обращение и обмен веществ ухудша-
ются, а болезни легче подхватить, чем 
в молодости. Идешь к специалисту, а 
он выписывает стандартные таблетки 
и ставит перед фактом: «Не будете 
пить - придется оперировать». Это уж 
совсем страшно! Никто не дает гаран-
тии, что результат будет удачным или 
станет еще хуже. Разумеется, совсем 
исключать таблетки не стоит, но ведь 
можно же как-то иначе справиться с 
болью и немощью?!

Лучшее решение 
мужских проблем

Физиотерапевтический аппарат 
«ПРОСТАМАГ» - это качественное 
российское изобретение, которо-
му уже благодарны десятки тысяч 
мужчин по всей стране. Чем так хо-
рош этот высокотехнологичный при-
бор? Во-первых, в основу действия 
аппарата «ПРОСТАМАГ» заложена 
такая передовая технология, как ла-
зерное излучение. Ничего общего с 
фантастическими фильмами и ле-
тающими кораблями. Это суперсов-
ременный и высокотехнологичный 
способ воздействия. Но и это еще 
не все! Во-вторых, помимо лазера 
«ПРОСТАМАГ» воздействует с по-
мощью еще двух проверенных и 
влиятельных сил - магнитного поля 
и низкочастотной механической ми-
кровибрации.

1. Инфракрасное лазерное из-
лучение, которое использует-

ся в «ПРОСТАМАГЕ», безопасно для 
организма, не вызывает побочных 
эффектов и не провоцирует беспло-
дие. Наоборот, проникая глубоко в 
больную ткань, оно разгоняет кровь, 
убирает вредные токсины и выводит 
их с током крови. Орган избавляется 
от воспаления, ткани оздоравлива-
ются, а вы перестаете чувствовать 
боль и неудобства. Много ли вы зна-
ете подобных аппаратов с доказан-
ной эффективностью?

2. Вы, наверное, слышали про 
целебные свойства маг-

нитного поля. Под его влиянием 
маленькие сосуды расширяются и 
пускают больше крови в органы, ко-
торая выводит шлаки наружу. Кро-
вообращение налаживается, давая 
необходимое питание оголодавшим 
клеткам организма! 
ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306 730 205 900 051. Рег. уд. № ФСР2012/13536. Реклама 18+. Акция действует с 12 февраля по 26 марта 2019 г. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве 
призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Доставка Почтой России или курьером «до двери». Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора.

433507, г. Димитровград, а/я 73, заказ Б-43

8-800-777-83-09

Цена аппарата 

«ПРОСТАМАГ»
21 390 руб.

14 780руб.

Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!

ЗАКАЗЫВАЙТЕ ОРИГИНАЛЬНЫЙ 
«ПРОСТАМАГ»

ТРОЙНАЯ ПОМОЩЬ МУЖСКОМУ ЗДОРОВЬЮ!
ПРОСТАТИТ УЖЕ В ПРОШЛОМ, БУДУЩЕЕ НАСТУПИЛО

Семь лет боролся с простатитом. Проигрывал по всем фронтам. 
Ежедневно рези, боли, частые походы в туалет не давали житья. 
Перед супругой было стыдно - она меня моложе на 17 лет. Таблет-

ки на меня не действовали так, как хотелось бы. Временное улучшение, а 
дальше все по-старому. Мой специалист порекомендовал аппаратную фи-
зиотерапию. В «ПРОСТАМАГЕ» подкупили именно прямое воздействие на 
простату, удобство использования и цена при таких-то возможностях. 
Делаю все по инструкции - и бед не знаю, и жена счастлива!»

Геннадий В., 66 лет, г. Сыктывкар

«Несколько лет меня мучили проблемы с мочеиспусканием. Спе-
циалист сказал, что у меня простатодиния. После длительного 
курса препаратов неприятные ощущения вернулись. Узнал про 

«ПРОСТАМАГ» от друга, поэтому купил без раздумий. И не прогадал! По 
совету специалиста провел несколько курсов с аппаратом. Перестал бегать 
среди ночи, стал высыпаться, чувствую себя уверенным и полным сил!»

Михаил Н., 57 лет, Нижний Новгород

Приходите на выставку-продажу товаров 
для здоровья в вашем городе

ПЕРМЬ  19 ФЕВРАЛЯ
ДК ВОС, ул. Краснова, д. 18 10.00-11.00
ДК им. Пушкина,  12.00-13.00
ул. Щербакова, д. 33 

БЕРЕЗНИКИ 20 ФЕВРАЛЯ
ДК им. Ленина,  10.00-11.00
пр. Ленина, д. 50

ИЖЕВСК 21 ФЕВРАЛЯ
Ледовый дворец «Ижсталь», 09.00-10.00
ул. Удмуртская, д. 222
ДК железнодорожников,  11.00-12.00
ул. Гагарина, д. 29 

РЕКОМЕНДУЕМ! Дезинфицирующее средство 
для обработки кожи и зонда. Цена 290 руб.

Гель для комфортного проведения процедур 
«МЕДИАГЕЛЬ». Цена 450 руб.

Остерегайтесь подделок! Упаковка с настоящим медизделием 
«ПРОСТАМАГ» опломбирована специальной защитной голо-
граммой. 

Только к оригинальному аппарату прилагается вкладыш-индика-
тор инфракрасного света ЛЮМ-ИК для определенного лазера.

Почему именно «Простамаг»?  
1. Доступная цена.
2. 7 режимов работы. 
3. Удобный пульт управления с индикацией.
4. Прямое тройное воздействие на простату.
5. Передовая технология (инфракрасное лазерное излучение).
6. Подробная инструкция, написанная понятным языком.
7.  Возможность проводить процедуры на дому самостоятельно (без 

посторонних глаз).
8. Питание от электричества или от пальчиковых батареек (3 шт.).
9. Никаких дополнительных расходников, не нужно ничего покупать 
отдельно.

Проверьте, сможет ли 
«ПРОСТАМАГ» избавить вас от 
заболевания. Возьмите меди-
цинскую карточку и найдите 
свой диагноз, поставленный 
врачом в списке:
• простатит;
• простатоцистит;
• простатодиния;
•  эректильная дисфункция;
•  синдром хронической 

тазовой боли.

Внимание! 

граммой. 

Т

по БЕСПЛАТНОЙ горячей линии

Вы сэкономите 6610 руб.
До 26 марта  2019 года

ДЛЯ МАКСИМАЛЬНОГО ЭФФЕКТА 
РЕКОМЕНДУЕМ!

Станьте обладателем 
пособия «Лечение 
и профилактика 
урологических 
заболеваний у мужчин». 
Это сборник методических 
рекомендаций, 
составленный специально 
для пользователей 
аппарата «ПРОСТАМАГ». 

ЕНДУЕЕМ!М!М!
Цена 

275 руб. 
189 руб.

И ЭТО ЕЩЕ НЕ ВСЁ!
ПРИ ЗАКАЗЕ АППАРАТА «ПРОСТАМАГ»

 НЕ ЗАБУДЬТЕ УТОЧНИТЬ У  СПЕЦИАЛИСТА, 

КАК ПОЛУЧИТЬ В ПОДАРОК СРЕДСТВО 

ДЛЯ МУЖСКОГО ЗДОРОВЬЯ.

ВИТАМИННЫЙ КОМПЛЕКС 
«ПРОСТАТА-АКТИВ»

ЭТО СРЕДСТВО МОЖЕТ СТАТЬ ВАШИМ!
Для профилактики простатита 
и аденомы простаты на основе 
иван-чая, который может вам 
помочь:

• СПРАВИТЬСЯ С БАКТЕРИЯМИ;

• УСТРАНИТЬ ВОСПАЛЕНИЯ;

• ОЧИСТИТЬ ОРГАНИЗМ;

•  НОРМАЛИЗОВАТЬ ОБМЕН 
ВЕЩЕСТВ.

Скажем НЕТ бессилию!
Что обычно советуют в мужских 

кругах, когда находишь в себе силы 
признаться и спросить совета у то-
варищей? Виагру? Знаете ли вы, 
что хитрые производители «вол-
шебных таблеток» очень красиво 
описывают эффект своего това-
ра, «забывая» указать 
побочные эффекты. 
А ведь таблетки эти 
не безвредные, это 
понятно по много-
численным слу-
чаям инфаркта. 
С т а н д а р т н а я 
картина: че-
ловек с боль-
ным сердцем 
пил средства, 
у л у ч ш а ю щ и е 
потенцию, и тем 
же вечером оказы- вался в реани-
мации со страшным диагнозом. А 
ведь, согласно данным Всемирной 
организации здравоохранения, 
мужчины старше 50 находятся в 
группе риска по сердечно-сосуди-
стым заболеваниям! Да и не лучше 
ли избавиться от самой причины 
полового бессилия, чем пытаться 
устранить симптомы, отодвигая ле-
чение на потом? Жить нужно здесь 
и сейчас! Уже после первого при-
менения «ПРОСТАМАГА» вы смо-
жете почувствовать, как возвраща-
ется сила, бежит кровь в сосудах и 
устраняется застой!
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